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MURCIA 
 Lydia Martín.  Cualquier rincón de 
la Región de Murcia tiene una his-
toria que merece ser contada. No 
solo se trata de una estrategia tu-
rística para potenciar el territorio 
en torno a sus raíces, sino que los 
municipios que la conforman ha-
cen balance de cuáles son sus pun-
tos fuertes y qué aspectos mere-
cen mejora y se ponen a trabajar 
para hacer que no solo sean sitios 
muy visitables, sino principalmen-
te muy habitables.  

Los cambios sociales y las nue-
vas directrices europeas han he-
cho que cada pueblo y ciudad ten-
ga que cambiar la forma en la que 
sus ciudadanos se desplazan o vi-
ven el día a día. En este sentido, 
son varios los aspectos que han ido 
modificando sus calles y el modo 
de transitar por ellas. En primer lu-
gar está el refuerzo del transporte 
público, mejorando horarios y ru-
tas que contribuyen a reducir las 
emisiones a la atmósfera de C02, 
sumado al paso de estos medios a 
la electrificación. Un hecho que se 
complementa con la puesta en mar-
cha, aunque de forma paulatina, de 
puntos de recarga para quienes han 
dado el salto a este nuevo modo de 
moverse a título particular. Ade-
más, gracias a esta apuesta por el 
transporte público, los barrios y pe-
danías cada vez están más conec-
tados con las zonas más céntricas, 
evitando así el colapso o embote-
llamiento por el uso del vehículo 
particular. 

Por otro lado, este modelo de 
transporte compartido convive con 
unos carriles cada vez más presen-
tes tanto en los centros de ciudad 

como las afueras, en una perfecta 
conexión ‘verde’: los carriles bici. 
No solo se trata de potenciar una 
mejora en el medio ambiente, sino 
también en los hábitos saludables 
de la población. Carriles que tam-
bién conectan con barrios y peda-
nías para facilitar esa comunicación 
rodada por toda la Región de Mur-
cia y en los que cada vez tienen más 
presencia los patinetes eléctricos, 
un nuevo modo de transporte que 
marca el paso hacia el futuro de la 
movilidad urbana. 

Esta adaptación de un nuevo 
modo de desplazarse y la creación 
de las Zonas de Bajas Emisiones 
(ZBE) han cambiado el modo de per-

cibir la ciudad, invirtiendo en in-
fraestructuras, zonas cerradas al 
tráfico rodado pero con más espa-
cio para el peatón, así como en nue-
vas avenidas y la adecuación de es-
tas a los espacios verdes, como pe-
queños pulmones en estos entor-
nos urbanos. Y es que la sostenibi-
lidad no solo aborda la movilidad, 
sino el mantenimiento de parques 
y jardines y zonas de recreo que per-
mitan conectar con la naturaleza, 
pasear y practicar deporte. Ese vín-
culo con los espacios naturales per-
mite tomar consciencia de la belle-
za de su entorno y crean alrede-
dor de él rutas de senderismo y ca-
minos por los que tener hábitos sa-

ludables y desconectar de la ruti-
na. Pero también visitas guiadas a 
sus mayores tesoros naturales, que 
acaparan la atención de creado-
res de contenido que los recorren 
y comparten para que no quede un 
rincón sin conocer en todo este te-
rritorio. La meta es recorrer la Re-
gión de punta a punta y enamo-
rarse de ella los 365 días del año. 

En esta conciencia medioambien-
tal, la ciudad se ha convertido en un 
epicentro de reciclaje. La incorpo-
ración del nuevo contenedor ma-
rrón se suma a un entramado de 
puntos que facilitan a los ciudada-
nos la separación selectiva, contri-
buyendo al medio ambiente y tam-

bién a la limpieza de las urbes. Unos 
hábitos que se potencia, además, 
con campañas de sensibilización 
durante todo el año, incluyendo a 
los más pequeños para que inte-
gren en su día a día no solo este re-
ciclaje, sino también la importan-
cia de consumir menos recursos na-
turales y apostar por la reutilización 
de materiales en la necesaria eco-
nomía circular. La mejora de la se-
ñalética, el cambio de la luminaria 
en la apuesta por el LED para redu-
cir consumo y la optimización del 
pavimento suponen acciones cons-
tantes que buscan mejorar la segu-
ridad vial y garantizar el bienestar 
de los ciudadanos. 

La tecnología como 
herramienta  
El avance de la tecnología también 
permite transformar estas ciuda-
des y adaptar sus servicios a las ne-
cesidades de sus vecinos. A través 
de sensores y otras herramientas, 
las ciudades han podido captar in-
formación, gracias a los datos, para 
estudiar los flujos de la población 
y adaptar sus servicios a estas pre-
ferencias. Esto implica mejoras de 
tráfico, de experiencias turísticas, 
medición de niveles de calidad del 
aire para paliar la contaminación o 
informar de los niveles de polen 
como novedades gracias a la tec-
nología.  

El reto se presenta ahora con la 
aplicación de la inteligencia artifi-
cial a las ciudades y sus posibi-
lidades para seguir garantizando el 
bienestar de los ciudadanos de cara 
al futuro y la experiencia dentro de 
la propia ciudad.  

Los municipios de la Región consolidan su firme 
compromiso con su historia, patrimonio y tradiciones

PONER EN VALOR. Los diferentes ayuntamientos motivan a sus ciudadanos a involucrarse con el territorio a 
la vez que potencian lo que les hace únicos, ganando en visibilidad, desarrollo económico y atractivo turístico
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MURCIA 
 EFQ.  La Federación de Municipios 
de la Región de Murcia (FMRM) es 
la organización que engloba a los 
45 ayuntamientos y que se encar-
ga del asesoramiento y la interlo-
cución con otras administracio-
nes. La FMRM, que recientemen-
te ha cumplido su 40 aniversario, 
está inmersa en el cumplimiento 
de los retos que se ha marcado a 
medio plazo. 

Uno de ellos es la financiación, 
considerada la bandera principal 
para lograr mejorar la gestión de 
las entidades locales. Porque los 
servicios que ofrecen los ayunta-
mientos a la ciudadanía son cada 
vez más numerosos, y en muchas 
ocasiones resulta complicado po-
der cumplir con ellos u ofrecerlos 
con la calidad que se requiere. Esto 
viene ocasionado por la infrafinan-
ciación, tal y como lo denominan 
los ayuntamientos. De ahí, que la 
reivindicación conjunta e histó-
rica de los alcaldes y alcaldesas 
sea la de luchar por una nueva fi-
nanciación local, ya que cada vez 
son mayores las obligaciones de 
la administración pública local y 
menos los ingresos que reciben. 

El presidente de la FMRM, Víctor 
Manuel López Abenza, comenta 
que «trabajar, de forma prioritaria 
e irrenunciable, para conseguir una 
nueva financiación local, pactada, 
reglada, comprometida, duradera 
y, sobre todo, que sea suficiente 
para cubrir las necesidades que nos 
exigen nuestros vecinos y vecinas». 
Añade, además, que «estamos po-
niendo todo nuestro empeño para 
que este objetivo prioritario sea una 
realidad en los próximos años y, 
con el mismo empeño, nos pondre-
mos al lado del Gobierno de la Re-
gión de Murcia, para exigir unidos 
y sin fisuras una nueva financiación 
autonómica justa para el 1,5 millo-
nes de murcianos, ya que la finan-
ciación autonómica está muy co-
nectada con una nueva financia-
ción local».  

A este gran objetivo se suman 
muchos otros que la Federación 
de Municipios de la Región de Mur-
cia ve posible en pleno proceso de 

transformación y ampliación. En 
materia de inclusión, la FMRM 
apuesta por fortalecer la interlo-
cución con la Comunidad Autóno-
ma y otras organizaciones regio-
nales, para la colaboración en la 
gestión municipalista en temas 
como la lucha contra la violencia 
de género. También tiende puen-
tes con asociaciones del tercer sec-
tor para buscar el bienestar de la 
ciudadanía, de la mano de ONG 
como Unicef Murcia y Plena Inclu-
sión. Otra alternativa es el desa-
rrollo de proyectos financiados por 
la Unión Europea, como ‘Reto Ru-
ral Digital’ y ‘Capable’, que dirigi-
dos a los colectivos más vulnera-
bles para el fomento de la cohe-
sión social y la equidad. 

En el ámbito de la formación, la 
FMRM está trabajando en el trigé-
simo Plan de Formación Continua, 

destinado a empleados públicos 
y cuya oferta de cursos incluye la 
inteligencia artificial aplicada a la 
administración pública, urbanis-
mo, medio ambiente, jurídico, idio-
mas, proyectos europeos o comu-
nicación. Cabe recordar que de 
este Plan de Formación se bene-
fician cada año una media de 1.400 
alumnos. 

Proyectos europeos  
La Federación de Municipios de la 
Región de Murcia comparte con la 
Unión Europea (UE) el reto de la 
descarbonización de los munici-
pios, a través de proyectos como 
‘Promoter’, para promover estra-
tegias territoriales de movilidad 
sostenible. Mismo objetivo persi-
guen con la adaptación al cambio 
climático, con iniciativas como ‘Life 

Citydap3’, recientemente finaliza-
do, y ‘Greenme5’, que promoverá 
la firma de diez municipios de la 
región al ‘Green City Accord euro-
peo’, lo que supondrá el compro-
miso medioambiental y de salud 
con el resto de los firmantes de 
municipios de toda la UE. Mención 
especial para ‘Heatsafe’, proyec-
to liderado por la FMRM, que se 
pondrá en marcha este 2025 y 
abordará el cambio climático des-
de la perspectiva de la necesidad 
de adaptarse a los efectos adver-
sos del cambio climático en toda 
la región mediterránea.  

Sobre el medio ambiente y los re-
siduos, los trabajos más inmedia-
tos de la Federación de Municipios 
están centrados, en colaboración 
con un grupo de técnicos de distin-
tos ayuntamientos, en la aplicación 
eficiente de los fondos económicos 

de la UE (se estima que asciendan 
a cinco millones de euros) en ma-
teria de recogida selectiva de resi-
duos (envases y cartones) por sus 
asociados. A su vez, y junto con la 
Comunidad Autónoma y Ecoembes, 
la FMRM está avanzando en ‘Anti-
cipa’, el estudio de la situación real 
en la que se encuentran los 45 ayun-
tamientos y que aportará la foto ini-
cial que marcará las debilidades del 
sistema actual para poder mejorar-
la con los fondos citados. 

Además, la Federación de Muni-
cipios y la CARM están trabajando 
en el Acuerdo Marco de Recogida 
de Vidrio, con el objetivo de seguir 
progresando en la tasa de recogi-
da y reciclaje de este elemento, 
para superar el 70% que es la tasa 
actual, lo que significa que se ha 
llegado un año antes al reto eu-
ropeo de 2025.

Implicación real y efectiva de la FMRM 
en los retos de los 45 ayuntamientos

RESPALDO. La Federación de Municipios de la Región de Murcia trabaja en numerosos proyectos 
relacionados con la inclusión, la formación, el medio ambiente y los fondos de la Unión Europea

Última Asamblea General de la FMRM celebrada en Caracava de la Cruz. 
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ABANILLA 
 S. Triguero.  Abanilla representa de 
forma ejemplar lo que debe ser la 
inversión en un municipio que aspi-
ra a una transformación urbana acor-
de a los nuevos tiempos en materia 
de inversión, infraestructuras, digi-
talización, sostenibilidad o futuro 
industrial. 

El Ayuntamiento impulsa actual-
mente un ambicioso plan de inver-
siones a medio plazo, en este caso 
con la mirada puesta en el Año Ju-
bilar 2026, con la intención de for-
talecer su tejido económico, moder-
nizar sus servicios y posicionarse 
como un referente de progreso en 
la Región de Murcia. 

Infraestructuras renovadas 
La inversión en infraestructuras ha 
sido una prioridad para el Ayunta-
miento de Abanilla en los últimos 
años. La remodelación del centro 
de salud, que triplica en superficie 
al anterior y beneficiará a más de 
6.200 habitantes, representa una 
apuesta decidida por mejorar la aten-
ción sanitaria. Su apertura está pre-
vista para este semestre, con una 
inversión superior a los 5,2 millo-
nes de euros. 

En el ámbito educativo, la nueva 
escuela infantil sustituirá al antiguo 
Punto de Atención a la Infancia, ofre-
ciendo un entorno más amplio, con 
comedor, aulas adaptadas y servi-
cio de atención temprana. Su inau-
guración también está prevista para 
este 2025, respondiendo a la cre-
ciente demanda de las familias del 
municipio. Además, próximamente 
comenzarán las reformas en el pa-
tio del Colegio Dionisio Bueno, me-
jorando así las instalaciones educa-
tivas del municipio. 

En el plano deportivo, el Ayunta-
miento ha destinado una inversión 
de 245.702 euros para la rehabili-
tación del Polideportivo de Mahoya, 
cerrado durante una década. Su rea-
pertura está programada antes del 
verano de 2025, con instalaciones 
renovadas y adaptadas a las nece-
sidades actuales. Además, se pla-
nea acometer la reforma del cam-
po de fútbol y otras instalaciones 
deportivas, con el objetivo de fo-

mentar la práctica deportiva entre 
los habitantes. 

En cuanto a infraestructuras via-
les que mejoren la comunicación, 
conectividad y seguridad vial del mu-
nicipio, destaca la rehabilitación de 
la carretera de Barinas a Cañada de 
la Leña, con una inversión de 1,5 mi-
llones de euros. Asimismo, se ha au-
torizado una inversión de 1,4 millo-
nes de euros para mejorar la ca-
rretera entre Santomera y Abanilla. 

Grandes desafíos 
A pesar del crecimiento y las inver-
siones, Abanilla sigue enfrentando 
retos fundamentales. Uno de los 
principales desafíos es la mejora del 
transporte urbano. La falta de cone-
xiones desde las pedanías hasta el 
centro de Abanilla y de líneas que 
comuniquen el municipio con nú-
cleos clave como Cieza, donde se 
encuentran el registro y los juzga-
dos, así como con Molina, Santome-
ra, Jumilla, Murcia y Orihuela, es una 

barrera para la movilidad de los ciu-
dadanos. La solución a este proble-
ma permitiría reducir el aislamiento 
de Abanilla y mejorar la calidad de 
vida de sus habitantes, según se in-
dica desde el Ayuntamiento. 

Otro reto fundamental es el acce-
so a la vivienda joven. El casco ur-

bano cuenta con un parque inmobi-
liario envejecido y obsoleto, lo que 
dificulta la llegada de nuevos resi-
dentes. Sin embargo, poco a poco 
se están implementando ayudas re-
gionales y estatales, subvenciones 
y planes de regeneración para reha-
bilitar viviendas y fomentar el asen-
tamiento de nuevas familias en el 
municipio. 

En el ámbito educativo y cultural, 
se está trabajando en la creación de 
una nueva sala de estudio que dé 
respuesta a las necesidades de los 
estudiantes y profesionales del mu-
nicipio. Asimismo, se pretende dar 
un impulso definitivo a las reservas 

online de servicios municipales, opti-
mizando la gestión y acceso a ins-
talaciones deportivas y culturales. 

Motor de crecimiento 
económico y sostenible 
La celebración del Año Jubilar en 
2026 ha sido un catalizador para 
estas inversiones estratégicas. La 
modernización de infraestructu-
ras, la apuesta por la sostenibili-
dad y la valorización del patrimo-
nio cultural y natural están enca-
minadas a garantizar que Abanilla 
esté preparada para recibir a mi-
les de visitantes. 

DESAFÍOS. El Ayuntamiento maneja un ambicioso plan de inversiones en infraestructuras, digitalización y sostenibilidad

Abanilla, un municipio en constante transformación

La remodelación del 
centro de salud, que 
triplica en superficie al 
anterior, beneficiará a 
más de 6.200 habitantes 

La celebración del Año 
Jubilar en 2026 ha sido 
un catalizador para 
nuevas inversiones 
estratégicas en Abanilla

La mejora en las infraestructuras viales de Abanilla permiten avanzar en 
la comunicación, conectividad y seguridad del municipio.  Ayto. Abanilla
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Con un plan sólido de desarrollo, 
Abanilla avanza con paso firme ha-
cia un futuro próspero. La combina-
ción de inversión, digitalización y di-
versificación económica está con-
solidando al municipio como un re-
ferente de progreso y calidad de vida 
en la Región de Murcia. 

Además, el Ayuntamiento de Aba-
nilla mira el futuro poniendo el foco 
en la sostenibilidad, consciente de 
que las poblaciones pequeñas tam-
bién tienen el potencial de ser mo-
tores de crecimiento económico y 
sostenibilidad. Y para que esto sea 
posible, es necesario apostar por una 
mayor implantación empresarial, el 
uso de energías renovables y, sobre 
todo, la capacidad de atraer talento. 

Las energías renovables, en es-
pecial la solar, ofrecen una oportu-
nidad única para nuestros munici-
pios. Abanilla cuenta con una gran 
cantidad de horas de sol al año, lo 
que convierte la instalación de pla-
cas solares no solo en una alterna-
tiva viable, sino en una apuesta es-
tratégica para la autonomía energé-
tica y la reducción de la huella de 
carbono. 

Promover su instalación en em-
presas y hogares no solo represen-
ta una ventaja económica a largo pla-
zo, sino también un paso hacia la sos-
tenibilidad que puede posicionar al 
municipio como ejemplo de mode-
lo energético rural. Las inversiones 
en infraestructuras verdes pueden 
generar nuevos empleos y ser la base 
de un desarrollo más consciente y 
respetuoso con el medio ambiente. 

Uno de los retos fundamentales 
de cualquier localidad es generar 
empleo y prosperidad económica 
para sus habitantes. Abanilla ya cuen-
ta con compañías punteras en sec-
tores esenciales como el de la cons-
trucción, liderando la producción de 
cementos responsable y la innova-
ción en nuevas tecnologías en la 
construcción, como la impresión 3D 
de hormigón. 

No obstante, el Ayuntamiento en-
tiende la necesidad de ir más allá y 
potenciar sectores complementa-
rios que impulsen la economía lo-
cal. «El turismo rural, la agricultura 
sostenible y el emprendimiento tec-
nológico pueden ser claves para di-
versificar el tejido productivo y atraer 
nuevas inversiones. La cercanía con 
Murcia, la buena conexión con las 
principales arterias de transporte 

y la capacidad de ofrecer terrenos 
a precios competitivos hacen de 
Abanilla un lugar propicio y atracti-
vo para todos ellos», asegura el al-
calde José Antonio Blasco. 

Ventajas de lo rural: calidad 
de vida y costes competitivos 
Uno de los mayores activos de Aba-
nilla es encontrarse en un entorno 
rural. Vivir en el campo no solo ofre-
ce un respiro frente al bullicio de las 
grandes urbes, sino que también 

implica una calidad de vida distin-
ta: aire puro, espacios abiertos y una 
mayor conexión con la naturaleza, 
disfrutando al mismo tiempo de to-
dos los servicios esenciales que ofre-
cen las grandes ciudades.  

En definitiva, el alcalde de Abani-
lla aboga por «seguir trabajando en 
la mejora del transporte, la sanidad 
y la educación, como hemos hecho 
hasta ahora, son claves para hacer 
de Abanilla un municipio donde se 
pueda vivir y trabajar con todas las 
comodidades». 

Abanilla, referente a la hora de atraer 
talento a la «España vaciada» 
Un desafío constante para muchos pueblos es la fuga de talento o, 
dicho de otro modo, la fijación de la población al territorio. Sin 
embargo, hoy más que nunca, la «España vaciada» tiene la oportu-
nidad de revertir este fenómeno pues el desarrollo del teletrabajo 
permite que muchas personas realicen su actividad desde cualquier 
lugar, sin necesidad de estar físicamente en zonas urbanas. Asegu-
rar una buena infraestructura tecnológica y de telecomunicaciones 
permitirá que más personas puedan desarrollar su actividad profe-
sional desde aquí, incluso en sectores digitales y tecnológicos. 
Abanilla puede convertirse en un referente para todos aquellos 
profesionales, emprendedores y creativos que busquen un lugar 
tranquilo donde vivir, pero con todas las ventajas del mundo digital. 
Crear un ecosistema favorable para el talento joven, desde la for-
mación hasta las oportunidades laborales, es clave para retener y 
atraer personas que contribuyan al desarrollo local. De hecho, aquí 
hay compañías que ya lo están haciendo. 
Apostar por una mayor implantación empresarial, la sostenibilidad 
energética y las ventajas del entorno rural nos permitirá construir 
un futuro próspero para nuestros habitantes y consolidar a nuestro 
municipio como un referente de progreso en la Región de Murcia.

Visita de la corporación municipal y la delegada del Gobierno a 
la empresa Cementos La Cruz.  Ayto. Abanillla
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ÁGUILAS 
 EFQ.  Definir un modelo de ciudad 
orientado a realizar las transforma-
ciones necesarias para mejorar la ca-
lidad de vida, conseguir una socie-
dad más inclusiva y ser un municipio 
más sostenible es una de las premi-
sas del Ayuntamiento de Águilas. 
Conscientes de esta necesidad, y 
contando con la ciudadanía median-
te el desarrollo de técnicas partici-
pativas, el consistorio desarrolló su 
Agenda Urbana; un documento inte-
gral que recoge los planes que mar-
can la estrategia de modelo de ciu-
dad de cara a la próxima década.  

Estos planes tienen como objeti-
vo definir una serie de acciones y po-
líticas urbanas encaminadas a cubrir 
aspectos como la promoción de la 
inclusión; la lucha contra la desigual-
dad y vulnerabilidad urbanas; el uso 
eficiente de los recursos; la lucha con-
tra el cambio climático. Además, es-
tablecen actuaciones de resiliencia 
que permitan a las ciudades hacer 
frente a los desastres naturales. 

Fruto de esa Agenda Urbana resul-
tó la Estrategia de Desarrollo Urba-
no Sostenible e Integrado ‘Águilas 
SOStenible’ que fue seleccionada 
como beneficiaria de una ayuda de 
cinco millones de euros proceden-
tes del Fondo Europeo de Desarro-
llo Regional y que con un cumplimien-
to de ejecución del 99,83% ha per-
mitido llevar a cabo actuaciones de 

gran importancia para el municipio. 
El Plan de Actuación Integrado 

(PAI) ‘Águilas Viva: una ciudad que 
late, respira y avanza’, con un presu-
puesto de gasto de 10.650.000 eu-
ros, es una de las acciones recogidas 
en la Agenda Urbana de Águilas. Ade-
más del nuevo PAI se acordó solici-
tar al Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional (Feder) una ayuda por im-
porte de 6.390.000 euros, en el mar-
co de la convocatoria para la asigna-
ción financiera Feder a Planes de Ac-
tuación Integrados de entidades lo-
cales, en el marco del desarrollo ur-
bano sostenible, Feder 2021-2027. 

«‘El Plan de Acción Integrado (PAI) 
Águilas Viva: una ciudad que late, res-
pira y avanza’, concibe la ciudad como 
un organismo vivo que evoluciona de 
manera sostenible, inclusiva y com-
petitiva para afrontar los desafíos del 
futuro», destaca la alcaldesa de la lo-
calidad, Mari Carmen Moreno. 

Este PAI, para abordar los siete 
desafíos descritos en la Agenda Ur-

bana de Águilas, se divide en dos 
proyectos. 

‘Águilas Late y Respira’ 
El primer proyecto es ‘Águilas Late y 
Respira’ e incluye el programa ‘Alien-
to verde’, que asume la remodela-
ción del eje Plaza España – Puerto 
Pesquero, que incluye las calles Isa-
bel la Católica, Plaza de España, Isa-
ac Peral y Coronel Pareja hasta el Íca-
ro, para reverdecer y aumentar el es-
pacio amable dedicado al peatón y 
la renovación de la Plaza Antonio Cor-
tijos, para mejorar este espacio de 
encuentro. También se tiene previs-
ta la intervención para el aumento 
de la eficiencia energética de la cu-
bierta del Museo Arqueológico y la 
mejora de la cubierta y la fachada de 
la segunda planta de la Casa de la 
Cultura Francisco Rabal. 

La segunda actuación es ‘Latidos 
urbanos’. Su objetivo es diseñar es-
pacios públicos que puedan ser uti-
lizados para conferencias, exposicio-
nes y hasta actividades formativas 
y recreativas. En concreto, compren-
de actuaciones como la remodela-
ción del Museo Arqueológico y la mu-
sealización de la Casa Ruano; el de-
sarrollo de actividades de inserción 
laboral y social; el emprendimiento 
y creación de empresas, la economía 
social o la formación para el empleo; 
la dinamización de la juventud agui-
leña y de colectivos vulnerables, pro-
mocionando espacios de coworking. 

La tercera actuación es ‘Mente 
digital’. Dentro se incluyen accio-
nes como la mejora de la gestión 
económica del Ayuntamiento, que 
incluye la infraestructura y software 
para Intervención, Tesorería y otros; 
un nuevo portal web y aplicaciones; 
la implementación de un Sistema 
de Información Geográfica (GIS); y 
acciones para el aumento de la ci-

Águilas recoge su estrategia de modelo de 
ciudad en el Plan de Actuación Integrado

ACCIONES URBANAS. El PAI promueve el desarrollo urbano sostenible y revitaliza el municipio en sus 
dimensiones medioambiental, social, cultural y económica de manera respetuosa, inclusiva y competitiva

El plan, denominado 
‘Águilas Viva: una ciudad 
que late, respira y 
avanza’, contará con un 
presupuesto de más de 
10 millones de eurosConceptualización del aparcamiento disuasorio en el recinto ferial.  A. Á.
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berseguridad del ecosistema di-
gital municipal. La idea fundamen-
tal es dotar al Ayuntamiento de 
herramientas que faciliten la la-
bor administrativa. 

‘Águilas Avanza’ 
El segundo proyecto es ‘Águilas 
Avanza’ e incluye ‘Alma resiliente’, 
que pretende adaptar el espacio 
donde se ubica el recinto ferial a los 
efectos del cambio climático, a tra-
vés de la instalación de placas fo-
tovoltaicas en la cubierta del edifi-
cio existente y en el parquin disua-
sorio a construir, y el reverdecimien-
to del entorno de los edificios. 

Otra actuación es ‘Tránsito acti-
vo’. En este caso pretende conec-
tar el recinto ferial con el resto del 
casco urbano de Águilas, a través 
de la construcción y entorno atrac-
tivo y abierto a la ciudadanía, me-
diante las siguientes acciones: Pla-
taforma única para la conexión de 
la calle Juan Pablo II con el centro 
urbano (Eje amable Recinto Ferial- 
Alfonso Ortega Carmona), aparca-
miento multimodal en altura en el 
recinto ferial (dos plantas) ganan-
do 340 plazas y un Sistema de con-
trol de accesos tanto para en el apar-
camiento como para todo el mu-
nicipio mediante cámaras para la 
Policía Local.

ABARÁN 
EFQ. El Ayuntamiento de Abarán, en 
Junta de Gobierno Local celebrada 
el pasado mes de enero, aprobaba 
definitivamente el proyecto de urba-
nización de la Unidad de Actuación 
1 del sector BM2 (Barranco Molax). 

El desarrollo de esta zona indus-
trial y comercial de Abarán, de pro-
piedad privada, contempla la orde-
nación de los accesos mediante ro-
tonda conectada a la RM-402 (Ca-
rretera de la Estación), proyecto de 
media y baja tensión, alumbrado, te-
lecomunicaciones, parcelas para edi-
ficaciones industriales, comerciales, 
espacios libres y zonas para equipa-
miento, así como encauzamiento de 
la rambla del Molax. 

Con un total de 151.155 metros 
cuadrados, la ordenación genera 367 
plazas de aparcamiento y supone un 
presupuesto de ejecución material 
estimado de 5.360.000 euros. 

El Ayuntamiento de Abarán tam-
bién ha iniciado el procedimiento de 
licitación del contrato de obras para 
la construcción de la nueva Escuela 
Infantil de Primer Ciclo en Hoya del 
Campo, financiado por la Unión Eu-
ropea (fondos Next Generation), den-
tro del Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia, mediante 

procedimiento abierto simplificado, 
con un valor estimado de 580.059,40 
euros. 

El proyecto permitirá crear 41 pla-
zas de educación infantil entre cero 
y tres años, para dar respuesta así a 
las necesidades de conciliación de 
Hoya del Campo y población cerca-
na. Recordemos que se trata de un 
proyecto enmarcado dentro del Plan 
de Recuperación. El proyecto ha sido 
redactado por técnicos municipales 
y responde a un objetivo prioritario 
del gobierno municipal. 

El Ayuntamiento también ha abier-
to un proceso de participación ciu-
dadana para elaborar una Estrategia 
de Desarrollo Integral Local para Aba-
rán en una candidatura conjunta con 
Alguazas. El objetivo es contar con 
un plan de desarrollo de ambos mu-
nicipios según las necesidades de 
tipo digital, energía medio ambien-
te, inclusión social, patrimonio y cul-
tura, optando a la convocatoria de 
ayudas europeas para proyectos es-
tratégicos de municipios. 

La iglesia de San Pablo, de Abarán, 
que tiene una antigüedad de más de 
cinco siglos, recibirá un profundo la-
vado de cara en todas sus instalacio-
nes. El proyecto de rehabilitación del 
templo cuenta con la autorización de 

la Dirección General de Patrimonio 
Cultural y del Ayuntamiento de Aba-
rán. 

Las obras, con un presupuesto de 
más de 750.000 euros, abarcarán la 
sustitución del suelo, la instalación 
eléctrica, la eliminación de grietas en 
las bóvedas, la pintura y el nuevo mo-
biliario y ventanas, conservando és-
tas las vidrieras para una mejor ven-
tilación. La actual sacristía se conver-
tirá en museo y la nueva sacristía, que 
contará con aseos adaptados, irá a 
la entrada de la iglesia. 

Otras iniciativas reseñables apun-
tan a la puesta en marcha de ‘Ludo-
barán 2025’, un espacio lúdico para 
jóvenes del municipio;  el programa 
de formación ‘Reto Rural Digital’; con-
venio para la ampliación de la Resi-
dencia de Personas Mayores y Cen-
tro de Día ‘Nicolás Gómez Tornero; 
la incorporación de dos nuevas ro-
tondas en la carretera de entrada y 
salida a Abarán (RM-513); la conser-
vación de la iglesia de Charrara; la 
apertura de la licitación de la gestión 
del quiosco-bar del paseo de la Er-
mita; un campamento digital de ve-
rano con formación tecnológica diri-
gido a niños y adolescentes; o la in-
corporación de nuevo material téc-
nico para la Policía Local.

Abarán aprueba el proyecto  
de urbanización de Torre Lucas 
en el Barranco Molax

ÁREA INDUSTRIAL. El proyecto contempla una rotonda y la creación de 
367 plazas de aparcamiento, con una inversión de 5,3 millonesInnovador sistema de radiación solar 

para la Casa Ruano 
Las obras de rehabilitación que se están desarrollando en la Casa 
Ruano de Águilas dotarán al histórico edificio de un sistema que 
aprovechará la radiación solar para calentar todas las dependen-
cias del inmueble y, de esta manera, reducir de forma considerable 
el consumo energético. Esta técnica recibe el nombre de invernade-
ro bioclimático. Consiste en colocar un sistema en la cubierta del 
edificio que permitirá captar el calor generado por el sol para, 
después, distribuirlo, de forma uniforme, por todas las habitaciones 
gracias a un equipo de renovación de aire. El sistema tendrá un 
cerramiento que combi-
nará el vidrio fijo de la 
parte superior con 
paneles plegables en el 
margen inferior. 
Las obras de renovación 
integral quedarán re-
sueltas este año y supo-
nen una inversión de 
casi 2,4 millones. De ese 
montante, 1,9 millones 
proceden de fondos 
europeos ‘Next Genera-
tion’, mientras que el 
Consistorio ha aportado 
500.000 euros.
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MURCIA 
 EFQ.  Las obras para transformar 
el Paraje El Soto de Alcantarilla en 
un espacio natural en el que los 
vecinos y los visitantes puedan ver 
cómo es la huerta tradicional mur-
ciana acaban de comenzar y está 
previsto que acaben a finales de 
este año. 

Se trata de un área de 10.000 
metros cuadrados con huertos, 
árboles frutales y cítricos, cami-
nos naturales de tierra, acequias 
y más de 10.000 plantas aromá-
ticas, culinarias y arbustivas, como 
manzanilla, cilantro, lavanda, pe-
rejil, albahaca, orégano, tomillo 
o romero, además de áreas de 
compostaje y zonas de ocio y des-
canso. 

«Al recuperar este espacio na-
tural junto al río Segura va a po-
der ser utilizado como lugar de 
ocio y nos permitirá dar a conocer 
a las nuevas generaciones cómo 
era la huerta tradicional en un en-
torno muy especial, muy cerca del 
Museo de la Huerta, de la Noria, 
del Parque del Acueducto y del fu-
turo Museo de la Conserva», ex-
plica el alcalde, Joaquín Buendía. 

Bajo el parque, habrá un siste-
ma soterrado para aprovechar el 
agua de lluvia, depurarla y devol-
verla a la huerta para regadío. El 
tanque tendrá capacidad para re-
coger hasta 10.000 metros cú-
bicos de agua en caso de lluvias 
torrenciales y evitará, además, 

que la red de alcantarillado se 
colapse. 

«Este es un ejemplo más de 
cómo sabemos aprovechar hasta 
la última gota de agua en la Re-
gión de Murcia, optimizando el ci-
clo de agua a la vez que hacemos 
honor a nuestro lema de que Al-
cantarilla es donde la huerta nace», 
señala Buendía. 

Esta iniciativa está financiada 
por el Ayuntamiento de Alcanta-
rilla, la Consejería de Agua, Agri-
cultura, Ganadería y Pesca, Alva-
lle a través de la Fundación Pep-
siCo, Hidrogea y la Fundación In-
genio, en una fórmula de colabo-
ración público-privada. 

Modernización del Museo 
de la Huerta 
Otro de los proyectos más signi-
ficativos es «continuar moderni-
zando el Museo de la Huerta, que 
es el único en el mundo en el que 
se puede contemplar cómo era 
la vida cotidiana en la huerta mur-
ciana y que con su colección de 
objetos típicos, vestimentas, la 
barraca y los jardines es uno de 
los estandartes para la conser-
vación del patrimonio cultural de 
la Región de Murcia», destaca el 
alcalde. 

En esta segunda fase de remo-
delación, el Ayuntamiento va a ins-
talar elementos interactivos para 
ofrecer una experiencia inmersi-
va al visitante, con proyecciones 
3D, un tótem interactivo con las 
etapas de la huerta según las es-
taciones del año y un sis-
tema de guía autó-
nomo, además de 
ingenios de agua, 
como el tornillo de 
Arquímedes, la 
noria de riego o 
la aceña y una 
pista de bolos 
huertanos tra-
dicionales. 

También es-
trenará el Mu-
seo un aula 
d i d á c t i c a ,  
una zona de 
exposición de 
carruajes, un 
nuevo vallado 
que simula los 
cerramientos 
de cañas típicos 
de la huerta, cami-
nos exteriores adapta-
dos para personas con dis-
capacidad, suelo podotáctil 
para las personas con disca-
pacidad visual y una pasarela 
sobre la acequia del Turbedal 
para conectar el Museo con el 
Parque del Acueducto.

DESARROLLO. El alcalde de Alcantarilla, Joaquín Buendía, analiza la importante aportación de espacios singulares  
de relevancia del municipio como el Paraje El Soto, el Museo de la Huerta o el Museo de la Conserva

«Proteger el patrimonio histórico y la cultura 
huertana es nuestro proyecto de presente y futuro»

El Paraje El Soto será  
un ejemplo de 
optimización del ciclo 
del agua con un sistema 
de aprovechamiento 
para que los regantes  
la reutilicen 

La nueva fase de 
modernización del 
Museo de la Huerta 
integra elementos 
interactivos que ofrecen 
una experiencia 
inmersiva a los visitantes 

‘Alcantarilla, donde la 
huerta nace’ es uno de 
los lemas que mejor 
definen la apuesta del 
municipio estos años

El Paraje El Soto es un área  
de 10.000 metros cuadrados 
con huertos, árboles frutales y  
cítricos, caminos naturales de 
tierra, acequias y más de 
10.000 plantas.  Ayto. Alcantarilla

Joaquín Buendía, alcalde de Alcantarilla.  Fotos: Ayto. Alcantarilla



LA VERDAD  17.03.25   9

ALCANTARILLA 
EFQ. El Museo de la Conserva abri-
rá sus puertas en el edificio his-
tórico que ocupó hasta los años 
80 la Fábrica Esteva, la primera 
industria de conservas vegetales 
en Alcantarilla «y que forma par-
te del rico patrimonio histórico y 
cultural de la ciudad», explica el 
alcalde. 

En sus salas recreará la historia 
de la industria conservera en Al-
cantarilla, una de las pioneras de 
Región de Murcia y contará con un 
espacio inmersivo en el que el vi-
sitante podrá contemplar a tama-
ño real cómo era la vida cotidiana 
dentro de una fábrica de conser-

vas a comienzos y mitad del si-
glo pasado. 

Este museo nacerá, por tanto, 
con el objetivo de convertirse en 
un nuevo icono turístico para el 
municipio. 

Construido en 1905, el edifi-
cio consta de tres plantas en una 
superficie de casi 11.000 metros 
cuadrados y es un bien catalo-
gado por su relevancia cultural. 

Entre los trabajos de rehabilita-
ción desarrollados en este edificio 
histórico está la instalación del nue-
vo tejado y la construcción de una 
pérgola exterior, así como el refuer-
zo estructural del inmueble y la re-
cuperación de la fachada.

HISTORIA

El nuevo Museo de la 
Conserva propone un 
encuentro inmersivo con la 
industria del siglo pasado

Dos diseños de la nueva fase de modernización del Museo de la Huerta.  

El Museo de la Conserva abrirá en el edificio histórico que ocupó la  
Fábrica Esteva, la primera industria de conservas vegetales en Alcantarilla.
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ALGUAZAS 
 S. Triguero.  La renovación urbana 
de Alguazas y la inversión en la imple-
mentación y mejora de servicios que 
ofrece el municipio está en el punto 
de mira del actual Gobierno local, 
priorizada a través de la obtención 
de ayudas europeas y el esfuerzo 
con recursos propios que se está rea-
lizando.  

Entre las obras ejecutadas desta-
ca la creación de un espacio de 
coworking para empresas denomi-
nado ‘Espacio del Emprendedor’ con 
una inversión de 70.000 euros, que 
pretende ser lugar del surgimiento 
de nuevas ideas empresariales para 
la localidad.  

Igualmente, se han ejecutado otras 
inversiones importantes como las 
obras de urbanización en el Polígo-
no Industrial El Cortijo (200.000 eu-
ros), el asfaltado de diferentes ca-
lles (450.000 euros) o la renovación 
de la Escuela Infantil Reina Sofía 
(210.000 euros). 

Además, actualmente se están 
ejecutando las obras de la segunda 
fase de reparación del Campo de Fút-
bol con la renovación de gradas e 
instalación de una marquesina 
(65.000 euros) y urbanización del 
vial que rodea el Pabellón de Depor-
tes (150.000 euros). 

Otras inversiones importantes, 
aunque no municipales, se están eje-
cutando en la localidad para reparar 
la RM-531, carretera que une Algua-
zas y Campos del Río, en un primer 
tramo adjudicado por 1,6 millones 

de euros y las obras de construcción 
de la Autovía Arco Noroeste que el 
Ministerio está ejecutando y que re-
cientemente ha aprobado un modi-
ficado por importe de 11 millones 
de euros para introducir nuevas obras 
y mejoras para la localidad como la 
conexión de dos enlaces. 

También está previsto que se eje-
cuten próximamente otros impor-
tantes proyectos que están en fase 
de licitación, como la construcción 
de un nuevo Ecoparque (400.000 
euros), las obras de urbanización del 
Polígono Industrial Las Pullas, con 
una inversión cercana a los tres mi-
llones de euros, un splashpark 

(30.000 euros) y dos proyectos de 
digitalización Smart City para el con-
trol del turismo en la Torre Vieja 
(17.000 euros) y control del tráfico 
en la calle Mayor (30.000 euros). 

El Ayuntamiento de Alguazas abo-
ga por el fomento de la cultura y el 
turismo a través del Cine-Teatro. En 
enero de 2024, volvió a reabrirse esta 
infraestructura con una importante 
cartelera de cine y espectáculos cul-
turales, cerrando el año con un total 
de 11.370 espectadores. También 
se ha fomentado la apertura y visi-
tas en la Torre Vieja, especialmen-
te con la organización de exposicio-
nes culturales mensuales. 

En el ámbito juvenil y educativo, 
el Gobierno local está poniendo en 
marcha nuevos servicios para fa-
vorecer la conciliación familiar con 
servicios de ludoteca por las tardes 
entre semana y las mañanas de los 
sábados, totalmente gratuito. 

La seguridad ciudadana es otra 
área prioritaria a la que se están de-
dicando muchos recursos para ga-
rantizar una mejor seguridad a los 
vecinos. «En el último año hemos in-
corporado a siete agentes y dos su-
binspectores de Policía Local. Tam-
bién hemos adquirido un radar mó-
vil y un dron. Se está construyendo 
actualmente un nuevo cuartel para 

la Policía Local que esperamos ter-
minar antes de verano», asegura el 
alcalde de Alguazas, José Gabriel 
García, que recuerda igualmente que  
actualmente se está ejecutando la 
instalación de medio centenar de cá-
maras de seguridad en la localidad. 

Pero, sin duda, entre todas las ac-
ciones desarrolladas destaca el de-
salojo de 93 viviendas ocupadas ile-
galmente y que han sido clausura-
das y selladas por el Ayuntamien-
to. Entre ellos, dos edificios comple-
tos de doce pisos cada uno, dedica-
dos a la venta de estupefacientes, 
que el consistorio intervino y desa-
lojó. «Hoy estos edificios están ce-
rrados y vacíos gracias a estas ac-
tuaciones», recuerda el alcalde, que 
entiende que «somos conscientes 
de que la delincuencia jamás se ex-
tinguirá, pero en Alguazas estamos 
poniendo medios para garantizar que 
sea un lugar más seguro y acabar 
con el menudeo y venta de droga». 

Las normas urbanísticas de Algua-
zas se remiten al año 1989. Desde 
el inicio de la legislatura, el Ayunta-
miento trabaja en el desarrollo de 
modificaciones puntuales a estas 
normas, una de ellas para recali-
ficar suelo industrial en el entorno a 
la Autovía Arco Noroeste y El Puen-
te, y próximamente se aprobará una 
nueva modificación para la construc-
ción residencial en los principales 
caminos de la pedanía de El Paraje.  

Inversión europea 
Por otro lado, el alcalde de Alguazas 
recuerda que este 2025 va a ser cla-
ve para la localidad. Se han iniciado 
los trabajos para elaborar una estra-
tegia de participación en proyectos 
europeos que va a definir las necesi-
dades de financiación del municipio 
y, a la vez, se ha iniciado la licitación 
para crear una «Agenda Urbana que 
diseñe la Alguazas que deseamos 
construir de aquí a 2030». Este se-
gundo proyecto va a suponer una in-
versión de cerca de 110.000 euros 
y se va a involucrar a toda la pobla-
ción en su confección y diseño. El 
objetivo es establecer una hoja de 
ruta para los próximos años. 

«Nuestro municipio apenas tiene 
un presupuesto de 9 millones de eu-
ros y soportamos cerca de 1,5 millo-
nes en competencias impropias que 
debería asumir la Comunidad Autó-
noma», aclara el alcalde. La prin-
cipal inversión que recibe el muni-
cipio cada año es el Plan de Obras y 
Servicios que reparte la CARM y que 
instan a que se incremente al enten-
der que es «muy escasa». Por eso es 
tan importante la participación de Al-
guazas en proyectos europeos y es-
tatales para obtener ayudas.  

Recientemente ha presentado pro-
yectos europeos de movilidad juve-
nil, LIFE, el ciclo integral del agua y 
ahora está trabajando conjuntamen-
te con el municipio de Abarán en una 
candidatura conjunta al Plan EDIL 
que permitirá una inversión cercana 
a diez millones de euros. Este pro-
yecto clave permitiría la renovación 
de edificios sociales, el acondicio-
namiento de las motas de los Ríos 
Mula y Segura, inversiones en patri-
monio municipal como la Torre Vie-
ja o la construcción de un Centro Jo-
ven de 900 metros cuadrados.

APUESTA. La seguridad ciudadana es uno de los puntos donde más está invirtiendo el Ayuntamiento, 
con la incorporación de nuevos recursos y el desalojo de viviendas dedicadas a la venta de droga

Alguazas aboga por la renovación urbana y 
por un municipio más moderno y atractivo

Agentes de Policía en uno de los edificios clausurados y sellados donde presuntamente se vendían estupefacientes.  Fotos:  Ayto. Alguazas

El alcalde de Alguazas ha establecido una hoja de ruta con proyectos a desarrollar antes de 2030.  
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ALHAMA DE MURCIA 
 EFQ.  Alhama de Murcia ha iniciado 
el año con una hoja de ruta clara 
para mejorar la vida de sus vecinos 
y vecinas. En estos primeros meses, 
el Ayuntamiento ha impulsado ini-
ciativas en economía, infraestruc-
turas, empleo y bienestar social. 

Uno de los aspectos más trascen-
dentales es el gesto de cercanía y 
transparencia de los concejales, que 
han hecho públicos sus teléfonos 
para atender a los vecinos. 

Además, el equipo de gobierno ha 
reducido el gasto en sueldos en casi 
40.000 euros anuales, ajustando sa-
larios y eliminando desigualdades, 
cumpliendo con el acuerdo de go-
bierno que se ha hizo público. 

Dos años después, Alhama vol-
verá contar con unos presupuestos 
municipales. Unas cuentas públi-
cas que ascendían a 27 millones de 
euros donde se incrementa nota-
blemente la partida de participa-
ción de tributos del estado. Centra-
das en nuevas infraestructuras y 
servicios públicos, continuará man-
teniendo la deuda a cero siendo, 
siendo uno de los pocos municipios 
de la Región y de toda España que 

puede presumir de tener unas cuen-
tas saneadas. 

Parque de La Cubana 
Uno de los principales retos es reac-
tivar las obras del Parque de La Cu-
bana, paralizadas desde 2023. Con 
un importe de 3,3 millones de euros,  
supondrá la transformación integral 
del núcleo urbano con un gran espa-
cio verde. El proyecto parte de un eje 
fundamental: la adaptación urbana 
al cambio climático y la sostenibili-
dad medioambiental, siguiendo las 
directrices de los Objetivos de Desa-
rrollo Sostenible recogidos en la Agen-
da 2030. Para ello, se incluyen solu-
ciones basadas en la naturaleza, como 
sistemas urbanos de drenaje soste-
nible, la recuperación del agua de llu-
via y el uso de especies autóctonas 
mejor adaptadas. 

El nuevo parque supondrá la ad-
hesión a un modelo urbanístico más 
contemporáneo, humano, amable, 
flexible, integrador y ecológico, don-
de se prioriza la movilidad peatonal, 
los vecinos cobran protagonismo y 
encuentran un lugar para relacionar-
se y realizar todo tipo de actividades 

Plaza de la Constitución 
El Gobierno municipal se ha centra-
do en volver a licitar las obras de re-
modelación de este espacio del cen-
tro urbano en paralelo con las obras 
del parque de La Cubana, para dar 
cumplimiento al desarrollo integral 
del centro urbano. Tiene un coste 
de 1.588.000 euros subvenciona-
do por Plan de Obras y Servicios. 

Para estos dos grandes proyectos 
el Ayuntamiento vuelve a solicitar 
nuevas ayudas para asumir una par-
te de sus costes, a través del Plan de 
Acción Integrado, fondos FEDER. 

En el mes de marzo, y con motivo 
del Día Internacional de la Mujer, des-
de el Ayuntamiento se ha llevado a 
cabo una serie de actos que ponen 
en valor el papel de la mujer alhame-
ña a lo largo de la historia y en la ac-
tualidad. Una de estas actividades ha 
sido la inauguración de la exposición 
‘Mujeres con historia’, que muestra 
alhameñas que han sido galardo-
nadas con el Premio Violeta. 

Por otro lado, el empleo sigue sien-
do una prioridad, reforzando la co-

laboración con el SEF para mejorar 
oportunidades laborales. Además, 
se han licitado nuevos puestos en 
el Mercado Semanal y Plaza de Abas-
tos, fomentando el comercio local. 

Infraestructuras deportivas 
y educación 
Este mes de marzo se ha inaugura-
do el pabellón polideportivo El Praí-
co, con una inversión 1,9 millones 
de euros. Cuenta con 1.200 m² para 
uso y disfrute del alumnado del IES 
Valle de Leiva, así como de clubes y 
deportistas fuera del horario lectivo.  

Una de las necesidades más im-
portantes de la localidad era am-
pliar los espacios deportivos para el 
disfrute de los usuarios. Otra de las 
acciones ha sido la renovación del 
césped artificial del campo de fút-
bol 5 de El Praíco. 

En materia de educación, se ha re-
cuperado la naturaleza de los pro-
gramas y políticas que favorecen la 
conciliación de colegios y equipos di-
rectivos, como ‘Un ratito más’, de ac-

tividades extraescolares. 
Alhama también avanza en su 

apuesta por la eficiencia y la soste-
nibilidad con la creación de comuni-
dades energéticas y el uso de ener-
gías renovables. En este sentido, el 
Ayuntamiento tiene previsto rea-
lizar una inversión de más de 300.000 
euros en la instalación de paneles so-
lares en colegios públicos, escuelas 
infantiles y centros deportivos mu-
nicipales. A medio plazo, esta inicia-
tiva permite compartir los exceden-
tes de energía generados entre dife-
rentes instalaciones municipales. 

Por otro lado, el consistorio ha re-
cuperado el servicio de taxi a de-
manda de las pedanías con una bo-
nificación del 50 %. 

El Ayuntamiento, a través de su al-
caldesa Rosa Sánchez, ha reclama-
do al gobierno regional el inicio de las 
obras de ampliación y mejora del Cen-
tro de Salud y del servicio de urgen-
cias, una demanda pendiente desde 
2014, así como la reapertura los con-
sultorios médicos que permanecen 
cerrados desde la pandemia.

El Ayuntamiento ha reactivado el proyecto del Parque de La Cubana.  Ayto. Alhama

REACTIVACIÓN El municipio retoma proyectos 
paralizados para disfrute de los vecinos

Alhama de Murcia 
apuesta por recuperar y 
mejorar infraestructuras 
y servicios públicos
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ARCHENA 
 EFQ.  El Ayuntamiento de Arche-
na se enfrenta en 2025 a una se-
rie de desafíos y oportunidades 
que buscan mejorar la calidad de 
vida de sus habitantes y promo-
ver un desarrollo sostenible. Entre 
los proyectos más destacados se 
encuentra la construcción de una 
pasarela que conectará la peda-
nía de La Algaida con el núcleo ur-
bano de Archena, y que ha defi-
nido la alcaldesa de Archena, Pa-
tricia Fernández, como «un hito 
histórico». 

Una conectividad que tiene 
como objetivo incrementar la mo-
vilidad sostenible y reducir las 
emisiones de CO2. Para ello, se 
ha planificado la construcción de 
esta infraestructura que cuenta 

con una inversión de 400.000 eu-
ros aproximadamente. Esta es-
tructura facilitará el tránsito pea-
tonal y ciclista, promoviendo me-
dios de transporte sostenibles y 
disminuyendo la dependencia del 
vehículo privado. Su diseño fun-
cional y estético, se integrará ar-
moniosamente en el entorno na-
tural y urbano. 

Esta actuación, pendiente de 
que salga a licitación el diseño del 
proyecto en las próximas sema-
nas, responde a dos necesidades 
esenciales dentro del Plan de Sos-
tenibilidad del municipio. En pri-
mer lugar, busca mejorar la mo-
vilidad sostenible entre los resi-
dentes de la pedanía de La Algai-
da y el núcleo urbano de Arche-
na, ya que la mayoría de los ser-

vicios administrativos y comercia-
les se concentran en el centro del 
municipio. Actualmente, los más 
de 4.000 habitantes de La Algai-
da dependen de vehículos mo-
torizados para desplazarse a Ar-
chena, pues la distancia más cor-
ta es de 3 kilómetros. En segun-
do lugar, con la construcción de 
esta pasarela, la distancia se re-
ducirá a solo 1 kilómetro, lo que 
facilitará los desplazamientos pea-
tonales y en bicicleta, promovien-
do así medios de transporte más 
sostenibles. 

Además de mejorar la conecti-
vidad, esta pasarela también cum-
plirá una función ambiental y tu-
rística al integrarse en el Paseo 
Ribereño, convirtiéndose en una 
vía verde que permitirá el acceso 

directo a la ‘Ruta de la Noria’, un 
importante elemento del patrimo-
nio local.  

Entre los objetivos específicos 
de esta actuación se encuentran 
incentivar la movilidad sosteni-
ble, crear nuevos productos turís-
ticos mediante la apertura de zo-
nas de interés, y fortalecer la co-
nexión entre áreas rurales y urba-
nas para generar riqueza y em-
pleo. Asimismo, el proyecto bus-
ca fomentar estilos de vida salu-
dables, diseñar una oferta de eco-
turismo atractiva y avanzar en la 
transición hacia una economía ver-
de y sostenible, haciéndola visi-
ble y comunicable tanto para tu-
ristas como para residentes. 

Otro aspecto clave de esta ini-
ciativa es la puesta en valor de los 

recursos naturales y patrimonia-
les del municipio. Con la adecua-
ción de esta infraestructura, se 
potenciará un entorno paisajísti-
co de gran interés, y se facilitará 
el acceso a un patrimonio cultu-
ral e histórico de Archena. 

La pasarela proyectada tendrá 
3 metros de ancho y 50 metros 
de longitud aproximadamente, 
permitiendo no solo una reduc-
ción significativa de la distancia 
entre la pedanía y el núcleo urba-
no, sino también convirtiéndose 
en un atractivo turístico en sí mis-
ma. Actualmente, la ‘Ruta de las 
Norias’ transcurre en un 60% por 
la pedanía de La Algaida. Con la 
construcción de esta infraestruc-
tura, se espera que la zona expe-
rimente un impulso en su atrac-
tivo turístico, promoviendo nue-
vas oportunidades económicas 
y reforzando su identidad como 
destino sostenible. 

‘Archena Río’, nuevo 
atractivo turístico 
Por otra parte, otro de los proyec-
tos más importantes que va a po-
ner en marcha el Ayuntamiento 
para 2025 es el denominado ‘Ar-
chena Río’. Se trata de una inicia-

PATRIMONIO. El proyecto supone un «hito histórico» para la ciudad, que impulsa la movilidad 
sostenible y el ecoturismo al tiempo que abrirá nuevas oportunidades de desarrollo económico 

Simulación de la Pasarela de La Algaida a Archena, a falta de que salga la licitación del diseño del proyecto.  Ayto. Archena

Archena construirá una pasarela para  
conectarse con la pedanía de La Algaida
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tiva para transformar la ribera del 
Río Segura en un nuevo atractivo 
turístico. 

‘Archena Río’ es una ambiciosa 
iniciativa destinada a la restaura-
ción ambiental de la ribera del río 
Segura a su paso por el municipio 
de Archena. Este proyecto tiene 
como objetivo transformar este 
espacio natural al tiempo que se 
fomenta el turismo cultural, el ocio 
y el esparcimiento. 

La propuesta incluye la crea-
ción de nuevas rutas de sende-
rismo que permitirán a residen-
tes y visitantes disfrutar de los 
paisajes únicos del entorno, pro-
moviendo un contacto más cer-
cano con la naturaleza. Además, 
se habilitarán zonas de ocio y re-
creo diseñadas para el disfrute 
de las familias y actividades al 
aire libre. 

Con una inversión de 1.700.000 
euros, ‘Archena Río’ busca no solo 
revitalizar la ribera del río Segura, 
sino también posicionar a Arche-
na como un referente turístico en 
la región, apostando por la soste-
nibilidad y el desarrollo cultural 
y económico del municipio. 

Un futuro prometedor 
La inauguración del renovado an-
tiguo colegio Miguel Medina, que 
ha sido objeto de un ambicioso 
proyecto de rehabilitación y que 
ha contado con una inversión de 
1.800.000 euros está llegando a 
su fin y pronto será una realidad. 
La rehabilitación ha abarcado una 
intervención integral que incluye 
la restauración de su fachada ori-
ginal, la modernización de sus ins-
talaciones internas y la implemen-
tación de tecnología sostenible. 

Las obras comenzaron en 2023 
con el objetivo de conservar los 
elementos arquitectónicos más 
destacados del edificio, asegu-
rando que su carácter histórico se 
mantenga intacto. 

Este proyecto, impulsado por el 

Ayuntamiento y que ha contado 
con financiación europea, busca 
preservar el valor histórico del edi-
ficio mientras lo adapta a las ne-
cesidades del siglo XXI. «No solo 
es una inversión en infraestruc-
turas, sino también en el futuro 

de nuestro municipio», destacó 
Patricia Fernández. «Estamos re-
cuperando un espacio histórico 
para darle un uso funcional y mo-
derno que beneficiará a todos los 
ciudadanos». 

Una vez inaugurado, el renova-

do edificio albergará una sala mul-
tiusos, oficinas para asociaciones 
locales y un espacio cultural de-
dicado a exposiciones y talleres. 
El inmueble se convertirá «en un 
punto neurálgico» para activida-
des educativas, culturales y so-
ciales en la ciudad. La renovación 
incluye la instalación de paneles 
solares. 

El deporte es otro de los pila-
res en los que Archena está cen-
trando sus esfuerzos. La primera 
fase del Complejo Deportivo Dr. 
Pedro Guillén, fue inaugurada en 
octubre de 2023 y contó con una 
inversión total de 1.047.000 eu-
ros. La segunda fase del comple-
jo deportivo se centrará en la am-
pliación de las instalaciones, in-
cluyendo nuevas áreas para la 
práctica de diferentes disciplinas 
deportivas y espacios destinados 
a actividades en el municipio im-
pulsando la práctica deportiva. 
Proyectos que posicionan a Ar-
chena como un municipio con un 
futuro prometedor. 

Estos desafíos y proyectos po-
sicionan a Archena como un mu-
nicipio que mira al futuro con op-
timismo, apostando por la inno-
vación, la sostenibilidad y el bie-
nestar de sus ciudadanos. 

Los proyectos mencionados re-
flejan el compromiso de Arche-
na con el desarrollo sostenible, 
la mejora de la calidad de vida de 
sus habitantes y la promoción de 
la cultura y el deporte. La cons-
trucción de la pasarela entre La 
Algaida y Archenase alinea con 
los objetivos medioambientales 
actuales. La rehabilitación del 
antiguo colegio Miguel Medina 
proporcionará un espacio multi-
funcional al servicio de todos los 
archeneros, preservando al mis-
mo tiempo el patrimonio históri-
co del municipio y la continua-
ción del Complejo Deportivo Dr. 
Pedro Guillén impulsará la prác-
tica deportiva y fortalecerá el te-
jido social local. Finalmente, el 
proyecto Archena Río potencia-
rá el entorno natural del munici-
pio, promoviendo su uso respon-
sable y sostenible.

Esta infraestructura 
cumplirá una función 
ambiental y turística 
que permitirá el acceso 
directo a la ‘Ruta  
de las Norias’

Visita de la alcaldesa de Archena y concejales del equipo de gobierno a las obras del Miguel Medina.  Archena

Paseo Ribereño de Archena.  Ayto. Archena
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ALBUDEITE 
 EFQ.  La Consejería de Empresa, 
Empleo y Economía Social, a tra-
vés del Info, ha aprobado ayudas 
por valor de 900.000 euros para 
que entidades y consistorios rea-
licen obras de rehabilitación y me-
jora de parques empresariales, in-
centivando una inversión de 1,7 
millones de euros. Uno de los be-
neficiarios es la Sociedad Urbanís-
tica Albudeite. 

El municipio también se benefi-
ciará de distintos programas con 
el objetivo de impulsar la calidad 
de vida en pueblos en riesgo de 
despoblación, es el caso del pro-
grama ‘Era Digital’. 

Según estas pautas, este muni-
cipio, al tener menos de 5.000 ha-
bitantes, tiene la posibilidad de re-
cibir una subvención regional de 
22.000 euros, bien para la adqui-
sición de pequeños vehículos eléc-
tricos que faciliten el desplazamien-
to de personas con movilidad re-
ducida, o bien para la adecuación 
y modernización de centros socia-
les como lugares de encuentro, so-
cialización y ocio. En concreto, en 
Albudeite se procederá a la ade-
cuación, modernización y accesi-
bilidad del centro social La Daya. 

Albudeite también se benefi-
ciará del programa ‘Era Digital’, 
un plan contra la brecha digital, 
así como de servicios asistencia-
les itinerantes, con parada en el 
municipio. 

Entre los proyectos dirigidos a  
mejorar las infraestructuras del 
municipio, el Ayuntamiento ha tras-
lado al Gobierno regional la ne-
cesidad de que le sea cedido un 
tramo en desuso de la carretera 
MU-532, que une Campos del Río 
con Albudeite, que el Ayuntamien-
to considera estratégico para me-
jorar su gestión y uso local; la me-
jora de la isleta de acceso al polí-
gono industrial Badlands, que ac-
tualmente presenta problemas de 
maniobrabilidad para camiones 
debido a su insuficiente anchura; 

la propuesta de suelo municipal 
para la construcción de vivienda 
pública, con el objetivo de atender 
la demanda habitacional en la lo-
calidad; la mejora del asfalto en la 
salida hacia la Autovía del Noroes-
te, especialmente en el tramo que 
cruza el puente de Los Barrancos; 
o dar continuidad al muro de con-
tención de la fachada fluvial nor-
te, para evitar riesgos de desliza-
miento que afectan a viviendas en 
los barrios de Triana y Morón.  

La Concejalía de Mantenimien-
to llevará a cabo la renovación to-
tal de todas las luminarias del cas-
co urbano. Dicha actuación tam-
bién recoge la entrada al munici-
pio por el Cementerio así como el 
Polígono Industrial. En total casi 
400.000 euros de inversión que 
harán de Albudeite el municipio 
con una de la mejor iluminación de 
la Región de Murcia. 

‘Raíces de Futuro’ 
El Ayuntamiento de Albudeite tam-
bién ha puesto en marcha el pro-
yecto ‘Raíces de Futuro’, iniciativa 
destinada a fomentar el empleo 
juvenil a través de la contratación 
de jóvenes recién tituladas en dife-
rentes ámbitos profesionales.  

De igual forma, el Ayuntamien-
to ha puesto en marcha el servicio 
‘Horas Conciliadoras’, un programa 
de actividades extraescolares diri-
gido a niños y niñas de 3 a 12 años. 
Este servicio, destinado a familias 
en las que las personas responsa-
bles de los menores se encuentren 
trabajando o participando en accio-
nes formativas para el empleo, tie-
ne como objetivo facilitar la conci-
liación de la vida laboral, personal 
y familiar en el municipio. 

Por último, el Ayuntamiento de 
Albudeite y la CHS han formaliza-
do un convenio que promueve la 
cooperación y la cofinanciación en-
tre ambas instituciones para lle-
var a cabo actuaciones en tramos 
urbanos y periurbanos.

INVERSIÓN. Entre los proyectos que se están ejecutando está 
la renovación total de las luminarias del casco urbano

Albudeite apuesta  
por mejoras urbanas  
y en accesibilidad

ALEDO 
EFQ. Aledo, incluido entre los ocho 
municipios con menos población de 
la Región de Murcia en la última dé-
cada, ha recibido una subvención 
para llevar a cabo actuaciones que 
mejoren la calidad de vida de los ciu-
dadanos y, de esta forma, favorez-
can su permanencia en su localidad.  
En concreto recibirá una subvención 
de 22.601 euros concedida a través 
de la Consejería de Presidencia, Por-
tavocía, Acción Exterior y Portavocía, 
a la que hay que sumar la aportación 
del propio consistorio. En el caso de 
Aledo, el objetivo es adquirir un vehí-
culo eléctrico para servicio público y 
adecuar el centro social.  

Además, el municipio presenta-
ba recientemente y de forma oficial 
el nuevo VIEM ( Vehículo de Inter-
vención en Emergencias), cedido 
en este caso por el Consorcio de Ex-
tinción de Incendios y Salvamento 
de la Región de Murcia. 

Este nuevo proyecto se incluye 
dentro de la estrategia para luchar 
contra la despoblación, que se suma 
a otros como la instalación de ca-
jeros automáticos o el programa 
‘Era Digital’.  

El objetivo es que estas iniciati-
vas sirvan para «dinamizar la vida 

en estos núcleos de población y ani-
mar a sus habitantes a que descar-
ten trasladarse como consecuen-
cia de una merma en los servicios 
públicos», explica el consejero, Mar-
cos Ortuño. 

La puesta en marcha de estos pro-
gramas tienen como mayor desafío 
impulsar la calidad de vida en los 
municipios de la Región en riesgo 
de despoblación porque «si el lugar 
donde se reside ofrece buenos ser-
vicios y permanecer en ellos apor-
ta ventajas y beneficios, sus habi-
tantes descartarán trasladarse a 
otros sitios», subraya el consejero.  

Por otro lado, el Ayuntamiento de 
Aledo sigue dando pie a numero-
sos cursos de formación. El último 
de ellos dentro del programa ‘Reto 
Rural Digital, que está diseñado para 
reducir la brecha digital en zonas 
rurales, ofreciendo formación bá-
sica en competencias digitales. 

El curso gratuito para el uso de 
competencias y herramientas digi-
tales que se impartirá los días 26 
y 28 de marzo está pensado tanto 
para personas mayores que desean 
aprender a utilizar herramientas di-
gitales, mantenerse conectados con 
sus seres queridos y gestionar su 
vida de forma más cómoda como 

para jóvenes desempleados con 
bajo nivel en tecnologías.  

Turismo activo 
El Ayuntamiento celebró también el 
pasado mes de febrero una sesión 
participativa para poner en marcha 
un proyecto Enjoy Rural Working. El 
objetivo es la creación de experiencias 
de turismo activo que permitan ha-
cer más atractivos los pueblos para 
los nómadas digitales y teletrabaja-
dores. En la jornada, los asistentes, 
conocedores de los recursos del mu-
nicipio, hicieron una puesta en co-
mún para seguir mejorando este pro-
yecto, avanzando así en lo que ya se 
adelantó el pasado mes de noviem-
bre en una reunión similar. 

Aledo también ha firmado un con-
venio y pasa a formar parte de la 
Red de Ayuntamientos Rurales Em-
prendedores de la Región de Mur-
cia. Con este convenio se realiza-
rán actuaciones para apoyar y ase-
sorar a los autónomos de Aledo 
de forma gratuita. 

Por último, el Ayuntamiento ha 
conseguido una subvención para 
instalar cámaras de control de trá-
fico en distintos puntos del mu-
nicipio.

Nuevas acciones para impulsar 
el mundo rural en Aledo

INICIATIVAS. Programas como ‘Reto rural digital’ o ‘Enjoy rural working’ 
permiten avanzar en proyectos para hacer más atractivo el municipio

Aledo cuenta con un nuevo Vehículo de Intervención en Emergencias (VIEM).  Ayto. Aledo
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BENIEL 
E.C. Beniel sigue su plan de transfor-
mación con proyectos llamados a 
mejorar la vida de sus vecinos y con-
solidar la localidad como un munici-
pio «mejor, más diverso y sosteni-
ble», tal y como asegura su alcalde-
sa, Mari Carmen Morales. 
–¿Qué proyectos va a poner en mar-
cha el Ayuntamiento este año? 
–Los presupuestos municipales des-
tinan 898.000 euros para inversio-
nes. Una cuantía muy importante fi-
nanciada casi en su totalidad con fon-
dos propios. Tenemos una hoja de 
ruta muy clara: mejorar la vida de 
cada uno de los vecinos y vecinas de 
Beniel. Para garantizar su bienestar 
con actuaciones concretas: en cas-
co urbano, huerta y pedanías. 
–¿De qué forma repercutirán estos 
proyectos en el municipio? 
–A todos los niveles: social, depor-
tivo y educativo. Son muchas las ini-
ciativas que hemos recogido en las 
cuentas de este año. Por ejemplo, 
destinamos 120.000 euros a la re-
novación del pabellón de deportes; 
50.000 euros para obras en los cen-
tros sociales de El Raiguero, El Mo-
jón y del Centro de la Mujer; 25.000 
para una nueva zona de aparcamien-
to en La Basca; y 10.000 para la ad-
quisición de juegos para las zonas 
de infantil de los colegios públicos. 
–¿Cuál es el siguiente paso que van 
a llevar a cabo en su plan de rena-
turalización?  
–En breve vamos a licitar las obras 
de renaturalización del parque Mi-
guel Ángel Blanco, financiadas con 
fondos propios. Es un espacio que 
tiene un enorme potencial. La actua-
ción va a ser integral: nuevo arbo-
lado, renovación de juegos infanti-
les, mejora de la accesibilidad y la 
iluminación. 
–¿Qué otros proyectos harán de Be-
niel un municipio más sostenible? 
–Nuestras instalaciones deportivas 
ya son un ejemplo regional en el uso 
de energías renovables. Para exten-
der su uso a todos los edificios mu-
nicipales hemos obtenido una sub-
vención de 97.000 euros del IDAE. 
Tenemos que aprovechar los recur-
sos naturales que tenemos a nues-
tro alcance. En nuestro caso, con la 
instalación de placas solares en es-
pacios públicos.  
–¿Qué proyectos van a tener con-
tinuidad este año?  
–Los espacios públicos deben ser 
accesibles para todas las personas. 
Este es uno de los compromisos que 
adquirí cuando tomé posesión como 
alcaldesa. Desde ese momento el 
Ayuntamiento ha desarrollado un 
plan estratégico a medio plazo, que 
este año va a continuar avanzando 
con la inversión de 230.000 euros 

para obras de accesibilidad y pavi-
mentación.  
–¿Qué otros compromisos adqui-
rió cuando tomó posesión como al-
caldesa? 
–La gestión responsable de las arcas 
municipales, la apuesta por la parti-
cipación ciudadana, por la igualdad... 
el atender a mis vecinos y vecinas por 
igual, sin ideologías o colores políti-
cos. Escuchar siempre todos los pun-
tos de vista, gobernar sin extremos. 
Haciendo Beniel mejor, más diver-
so y más sostenible. Compromisos 
que guían mi forma de trabajar y que 
son los que me impulsan día a día.  
–El dos de febrero Beniel celebró 
‘La Candelaria’. ¿Qué otros atracti-
vos turísticos ofrece el municipio? 
–Tenemos una amplía programación 
cultural que se extiende a lo largo de 
todo el año. El Teatro Pujante es uno 
de los espacios de referencia en este 
ámbito. Un edificio casi centenario 
que acoge representaciones de pri-
mer nivel y para todos los gustos. 
La sala de exposiciones Pepe Rubio 

es otro de esos lugares que se deben 
visitar obligatoriamente. Al aire libre, 
nuestra ruta de murales urbanos. Y 
por supuesto, la programación de ac-
tividades y eventos, con iniciativas 
como el concurso de pintura rápi-
da, cuya tercera edición se celebró 
el pasado 15 de marzo. 
–¿Qué desafíos afronta el munici-
pio en áreas como infraestructuras 
y comunicaciones? 
–Beniel tiene una situación geográ-
fica estratégica en la Región. Nos 
situamos en plena huerta, pero muy 
cerca de grandes núcleos de pobla-
ción. Sin embargo, las comunicacio-
nes por carretera con las que con-
tamos son insuficientes. Necesita-
mos infraestructuras que vertebren 
verdaderamente nuestro territorio, 
mejoren la seguridad vial y potencien 
el desarrollo económico local. En la 
reunión que mantuve recientemen-
te con el presidente López Miras le 
trasladé de nuevo esta necesidad, 
que debe ser atendida con urgencia 
por el Gobierno regional. 
–¿Qué otras demandas le planteó? 
–Los servicios públicos, como la edu-
cación y la sanidad, necesitan impor-
tantes inversiones autonómicas. Son 
muchas las solicitudes en estos ám-
bitos. Por ejemplo, el techado de pis-
tas deportivas en los centros educa-
tivos, la ampliación del centro de sa-
lud o contar en el municipio con un 
verdadero servicio de urgencias. 

«Tenemos una hoja de ruta muy 
clara: mejorar la vida de cada 
vecino y vecina de Beniel » 

MARI CARMEN MORALES. Alcaldesa de Beniel

Mari Carmen Morales, alcaldesa de Beniel.  A.B.

Rehabilitación 
integral del 
pabellón de 
deportes 
El pabellón de deportes de 
Beniel es una espacio amplia-
mente utilizado por las asocia-
ciones deportivas de la locali-
dad, que en breve podrán dis-
frutar de un nuevo pavimento y 
una importante mejora en la 
eficiencia energética. Esta 
instalación cuenta con amplios 
vestuarios (cuatro de equipos, 
cinco para árbitros y monitores y 
uno para uso personal), además 
de una sala multiusos totalmen-
te acondicionada. Puerta de entrada al Pabellón Municipal de Deportes.  A.B.

«El Ayuntamiento ha 
desarrollado un plan 
estratégico para hacer 
más accesibles los 
espacios públicos» 

«Hemos destinado 
50.000 euros para 
obras en los centros 
sociales de El Raiguero, 
El Mojón y del Centro de 
la Mujer»
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BLANCA 
 EFQ.   La velocidad de crucero si-
gue activa en el municipio de Blan-
ca, proporcionando un avance mul-
tifocal para el bien colectivo. El 
Ayuntamiento cuenta con una se-
rie de proyectos encima de la mesa 
para mejorar en todos sus ámbitos 
de actuación y así mejorar el nivel 
de vida de la población e incluso el 
poder de atracción de futuros re-
sidentes y tejido empresarial. 

Uno de sus principales retos es 
el inicio de la ampliación del CEIP 
Antonio Molina, que se encuentra 
en la fase de redacción del proyec-
to, y posteriormente, se procede-
rá a la licitación de la obra comple-
ta. Esta intervención incluirá la cons-
trucción de seis aulas de Educa-
ción Infantil, un comedor y un gim-
nasio, junto a otras dependencias. 
A esta iniciativa se sumarán las ta-
reas de adecuación del Teatro Vic-
toria, nuevas reformas en la resi-
dencia y centro de día Virgen de Los 
Dolores y las obras de los vestua-
rios del campo de fútbol Leonardo 
Murcia Ibáñez.  

Otra de las actuaciones se lleva-
rá a cabo en el centro social La Es-
tación, donde se procederá a la 
adecuación de los espacios y la 
reactivación socioeconómica de la 
barriada. En concreto, estas insta-
laciones van a contar con bibliote-
ca, aula de formación, sala de es-
tudio 24 horas, biblioteca infantil 

y ludoteca. Sin salir de esta barria-
da, se prevé también las reformas 
del consultorio médico y de los ba-
ños del pabellón de Educación In-
fantil del CEIP Virgen del Pilar.  

Además, el Consistorio blanque-
ño va a implantar el sistema de re-
cogida separada de biorresiduos 
en todo el municipio, del que se 

espera recabar alrededor unas 650 
toneladas al año, para generar 
compost. Esa acción se comple-
menta con la compra de 15 biotri-
turadoras transportables y portá-
tiles para la trituración in situ de 
las podas. 

Deberes hechos 
Blanca vislumbra un futuro pro-
metedor a tenor de la ristra de lo-
gros conseguidos en el último tiem-
po en todos los campos. A nivel in-
dustrial, destaca la incorporación 
de más de un millón de metros cua-
drados de suelo industrial del Plan 
Parcial San Roque II, Fase I y II, 
así como la agilización de las ini-
ciativas empresariales, puesto que 
el Ayuntamiento realizará proyec-
tos de evaluación ambiental. 

En materia de educación, el edi-
ficio anexo al colegio Antonio Mo-
lina ya se ha derribado para la pos-
terior ampliación de este, cuyo co-
medor se ha adecuado reciente-
mente. Por su parte, el IES Valle 
del Segura ha reformado un aula-
rio y ha sumado el nuevo grado de 
Formación Profesional ‘Guía en 
el medio natural y de tiempo libre’, 
con 20 alumnos. Igualmente, en 
las escuelas infantiles se han rea-
lizado trabajos de mejora y los ni-
ños han estrenado patios de jue-
gos en Blanca y La Estación. El plan 
de conciliación del municipio abar-
ca aula matinal en Blanca y La Es-
tación, ludoteca deportiva con cla-
ses de natación, ampliación de ac-
tividades escolares y multidepor-
te, y la iniciativa ‘Peque sábados’. 

La residencia Virgen de los Do-
lores ha ampliado su capacidad 
con dos nuevas plazas e incorpo-
rado una sala de enfermería, mien-
tras que el centro de día también 
ha incrementado una plaza más y 

adquirido una furgoneta. Otras ac-
tuaciones significativas han sido la 
reparación del tejado de la Ermita 
de San Roque, la instalación del 
sistema de telelectura en los con-
tadores de agua, el refuerzo de la 
seguridad con nuevas cámaras de 
vigilancia, y las obras de reforma 
y adecuación en el Centro IDOL. 

En el plano cultural, cabe men-
cionar la buena acogida por parte 
de público y crítica el ciclo litera-
rio Río de Letras, la celebración del 
XXV aniversario de la rehabilita-
ción del Teatro Victoria, el Fes-
tival All Day Art, y el III Festival 
Música en el Valle. En lo deporti-
vo, el II Desafío Cimas de Blanca, 
el XXII Triatlón Villa de Blanca y el 
I Desafío Cimas Trail arrasaron en 
el número de participantes, una 
noticia tan buena como la recupe-
ración del Descenso Nacional del 
Río Segura y los trabajos de mejo-
ra en los pabellones municipales 
de Blanca y La Estación. 

Blanca ha dado un paso agigan-
tado en el ámbito del trabajo, con 
la culminación del proceso de es-
tabilización de empleo público en 
el Consistorio y la convocatoria de 
dos plazas de peón de oficios. Asi-
mismo, ha conseguido dos nuevos 
proyectos de empleo, que han per-
mitido la incorporación de cinco 
desempleados y que 15 alumnos 
estén formándose y trabajando en 
el marco del Programa Mixto de 
Empleo y Formación. En cuanto a 
transparencia, el Ayuntamiento ha 
informado a través de su web y de 
sus redes sociales de la evolución 
económica de las cuentas munici-
pales y de la empresa municipal 
Blanca Fomento Social y también 
ha suscrito un convenio con la 
Agencia Tributaria para la delega-
ción de la potestad sancionadora 
en materia de tráfico.

HITOS. La localidad progresa con la ampliación 
de suelo industrial, la contratación de empleo 
público y el refuerzo de los servicios municipales 

Blanca potencia  
la educación, la 
cultura, el deporte 
y la política social

Panorámica del municipio de Blanca, bañado por el río Segura.  Ayto. Blanca
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BULLAS 
 S. Triguero.   Bullas está afrontan-
do desafíos en diferentes áreas con 
acciones estratégicas para mejorar 
infraestructuras, promover la sos-
tenibilidad y la actividad económi-
ca local, fortalecer el turismo, pre-
servar el patrimonio cultural y na-
tural y mejorar al mismo tiempo la 
calidad de vida de los vecinos. 

Entre los proyectos ejecutados re-
cientemente por parte del Ayunta-
miento de Bullas destacan sus polí-
ticas sociales para dar continuidad 
a los bonos de ayuda energética y 
sus ayudas económicas para apoyar 
a sectores como el deporte, el co-
mercio local y los emprendedores. 

Otra de las acciones más aplau-
didas ha sido la puesta en marcha   
de una residencia para mayores.  

En cuanto a infraestructuras urba-
nas destaca la mejora de la accesi-
bilidad peatonal y pavimentación en 
la Avenida de Cehegín, cuya licita-
ción ya se ha puesto en marcha y que 
cuenta con un presupuesto de apro-
ximadamente 300.000 euros. 

Igualmente, destaca el plan de 
arreglo de caminos y mejoras en 
centros educativos, que se viene 
plasmando en los presupuestos 
municipales desde 2015. O la me-
jora de los parques y jardines del 
municipio a través de un programa 
dotado con 100.000 euros. 

Además, recientemente se han 
culminado otros proyectos que han 
propiciado el impulso del munici-
pio, entre los que destacan las obras 
de mejora de accesos y aparca-
miento frente al Hotel SG; la aper-
tura de comedores escolares en los 
colegios García-Ródenas y Artero; 
la conexión de la red de agua po-
table en La Copa; la sustitución del 
alumbrado público en diferentes 

avenidas de Bullas y la mejora de 
accesos del paraje de La Rafa; las 
reparaciones y mejoras en instala-
ciones deportivas que culminarán 
con la ejecución del proyecto de 
adecuación del Campo Municipal 
de Fútbol, dotado con 220.000 eu-
ros; o la creación de nuevos sen-
deros en Bullas y La Copa. 

Iniciativas culturales y 
sociales 
Bullas también celebra el impulso 
de proyectos culturales y sociales, 
como la programación Erótica, el 
XXX aniversario del Mercadillo El 
Zacatín, el XX aniversario del Mu-
seo del Vino o la apuesta por el ci-
clo musical ‘Antioxidante’. 

Igualmente, destacan iniciativas 
de apoyo a la lucha contra la violen-
cia de género con el Punto de Aten-
ción a Víctimas de Violencia de Gé-
nero, formando parte de los muni-
cipios ‘tolerancia cero contra la vio-
lencia de género’; o iniciativas en-
caminadas a la mejora de la acce-
sibilidad con la apertura ininterrum-
pida de aulas de estudio 24 horas. 

Las acciones programadas por el 
Ayuntamiento de Bullas «están lla-
madas a tener un importante im-
pacto en el municipio y sus vecinos, 
mejorando la calidad de vida a tra-
vés de ayudas económicas y la me-
jora y renovación de infraestructu-
ras», asegura la alcaldesa María Do-
lores Muñoz, que reitera el compro-
miso del consistorio por «seguir for-
taleciendo servicios públicos como 
la educación y la mejora del servi-
cio de abastecimiento de agua y el 
servicio de recogida y tratamiento 
de residuos; las inversiones en pa-
trimonio y turismo para potenciar la 
economía local y la identidad cultu-

ral; y las iniciativas de sostenibili-
dad e inclusión, que favorecerán al 
municipio, haciendo de Bullas un lu-
gar más accesible y próspero». 

Desafíos 
El Ayuntamiento de Bullas afronta 
varios desafíos en diversas áreas 
con la determinación necesaria para 
ello. En el área de Infraestructuras 
y urbanismo se están llevando a 
cabo planes de mejora en áreas 
clave como la rehabilitación del edi-
ficio del Ayuntamiento, el arreglo 
de senderos y el acondicionamien-
to de calles como la Avenida de 
Cehegín y la Calle San Juan. Ade-
más, se está trabajando en la lici-
tación del parking municipal, la 
puesta en marcha del Polígono In-
dustrial ‘Marimingo II’ y la aproba-
ción definitiva del Plan General de 
Ordenación Urbana. 

En el apartado de Comunicacio-
nes, el municipio está invirtiendo en 
la digitalización de los museos mu-
nicipales, lo que ayudará a mejorar 
su accesibilidad y atraer más visi-

tantes. Y se está trabajando con la 
Secretaría de Estado de Telecomu-
nicaciones del Gobierno de España 
para aprovechar los beneficios de 
la transformación digital y mejorar 
la conectividad del municipio.  

En cuanto a Medio Ambiente,  si-
gue siendo una prioridad absolu-
ta para el Gobierno Local imple-
mentar un Plan de Sostenibilidad 
en La Rafa que implique la renova-
ción de las infraestructuras turísti-
cas del paraje, el cuidado y protec-
ción del Salto del Usero junto con 
el resto de parajes del Río Mula. 
Cuidado y protección que induda-
blemente va ligado al trabajo coor-
dinado entre Ayuntamiento, Con-
federación Hidrográfica del Segu-
ra y Consejería de Medio Ambien-
te de la CARM. 

Por último, en el área de turismo, 
el Ayuntamiento  está trabajando 
en la puesta en valor del yacimien-
to arqueológico de la Villa Romana 
de Los Cantos a través de un es-
tudio arqueológico y musealización 
que potenciará la oferta cultural y 
turística del municipio.  

Con la materialización de dicho es-
tudio y la consiguiente integración 
del renovado yacimiento romano en 
el abanico de elementos turísticos 
que posee el municipio, se cerrará 
un círculo perfecto entre la Adminis-
tración Local, la Ruta del Vino de Bu-
llas y todos los recursos turísticos ya 
existente (Bodegas de la DOP Bu-
llas, restauración, alojamientos, co-
merciantes, empresas de ocio, …). 

Al margen de algunos de los pro-
yectos ya mencionados, los cuales 
cuentan con financiación del Gobier-
no de España y de la CARM, el Ayun-
tamiento sigue reivindicando la ne-
cesidad imperiosa de mejorar la fi-
nanciación de los ayuntamientos 
por parte del Gobierno regional a 
través de una ley regional de finan-
ciación de los ayuntamientos. «Si la 
participación en los tributos regio-
nales estuviese basada en unos cri-
terios claros y objetivos, como ocu-
rre con los tributos del Estado, los 
ayuntamientos podrían planificar 
con una perspectiva mejorada las 
inversiones futuras a medio y largo 
plazo», asegura la alcaldesa. 

AVANCES. Los proyectos programados por el 
Ayuntamiento «están llamados a tener un 
importante impacto en el municipio y sus vecinos»

Bullas apuesta por las 
infraestructuras y por 
reforzar su patrimonio 
cultural y natural

El Mercadillo El Zacatín cumple su treinta aniversario.  Ayto. Bullas

Aula de estudio de La Copa 24 horas.  Ayto. Bullas Museo del Vino.  Ayto. Bullas
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CALASPARRA 
 EFQ.  El Ayuntamiento de Calaspa-
rra, liderado por Teresa García, con-
tinúa trabajando para mejorar los 
servicios públicos. Es por eso que 
este 2025 inicia cinco importantes 
proyectos para el municipio, que re-
flejan su visión estratégica para con-
tinuar con un proyecto centrado en 
la seguridad, el bienestar, las opor-
tunidades de desarrollo y que todos 
los vecinos y vecinas de Calasparra, 
además de los numerosos visitan-
tes que nos acompañan durante 
todo el año, tengan a su alcance unos 
servicios públicos de calidad.  

Uno de estos proyectos es el arren-
damiento del Ayuntamiento de Ca-
lasparra de  su Estación de Ferroca-
rril a ADIF para su rehabilitación. Su 
duración es de 20 años con el obje-
tivo de la recuperación y puesta en 
valor del patrimonio de Calasparra. 
Ya se está trabajando en un proyec-
to para la rehabilitación del edifi-
cio de la venta de billetes de la es-
tación para albergar un proyecto tu-
rístico a corto plazo.  

En noviembre de 2021, el Ayun-
tamiento y ADIF firmaron un con-
trato de arrendamiento de las vías 
lo que supuso que no se levantaran 
ni desaparecieran las estructuras 
ferroviarias, además de comenzar 
el proyecto de conservación de la 
estación y su entorno con la adap-
tación de los espacios a distintos 
proyectos.  

Calasparra es el único municipio 
de España donde se conserva la su-
perestructura ferroviaria completa 
(carriles) después del cierre de una 
línea ferroviaria; esto fue a petición 

del Ayuntamiento de Calasparra y 
supone que sigan en marcha pro-
yectos para el futuro y que contem-
plen posibilidades de seguir trasla-
dando viajeros.  

En estos momentos se está tra-
bajando en un proyecto turístico de-
nominado ‘Plan de sostenibilidad 
turística’ enmarcado en la estrate-
gia de Calasparra en la Mancomu-
nidad de servicios turísticos del No-
roeste, que posibilitará su rehabili-
tación y conservación de las edifi-
caciones, además de conseguir un 
proyecto turístico para la zona.  

Dentro de este 2025, una de las 
mejoras más destacadas es la reha-

bilitación integral de la Plaza de To-
ros de La Caverina, en la que el Ayun-
tamiento da un paso significativo 
hacia la preservación de su patri-
monio y su legado cultural. Un pro-
yecto que, tras la reciente compra 

del Coso de La Caverina por parte 
del Ayuntamiento de Calasparra, no 
solo tiene como objetivo la restau-
ración de la estructura histórica, 
sino también revitalizar este es-
pacio como punto central de en-
cuentro de Calasparra ya que po-
drá albergar todo tipo de eventos y 
actividades. 

Con su rica historia y significado 
para Calasparra, La Caverina será 
sometida a una restauración en la 
que contará con un nuevo aforo que 
superará las 2.500 localidades y 
cumplirá con todas las normativas 
aplicables a espectáculos públicos 
y reglamento taurino. La rehabi-

litación contará con un presupues-
to de 1.000.000 euros de fondos ex-
clusivamente municipales y el Ayun-
tamiento buscará apoyo económi-
co en las distintas Administraciones 
regionales y estatales. 

Culminación del proyecto 
del nuevo Ayuntamiento 
En este año 2025, el Ayuntamiento 
de Calasparra culminará las obras 
para la construcción del nuevo edi-
ficio que albergará las oficinas mu-
nicipales del Ayuntamiento. Un pro-
yecto que busca mejorar la eficien-
cia, accesibilidad y funcionalidad de 
los servicios municipales, propor-
cionará un nuevo espacio moderno 
y adaptado a las necesidades ac-
tuales del municipio. 

 El Ayuntamiento obtuvo una sub-
vención hace años y es ahora cuan-
do ejecutará este ambicioso proyec-
to, que parte y desarrolla la propues-
ta de un concurso público de arqui-
tectura celebrado en el año 2022, 
constará de tres plantas y estará si-
tuado en la Avenida 1º de mayo, zona 
centro de la localidad. Con un pla-
zo aproximado de duración de 28 
meses, el edificio se consolidará 
como una pieza sobria y arraigada 
al lugar y el entorno, caracterizada 
por un lenguaje pautado de apertu-
ras y ventanas que contrastarán con 
algunas aperturas singulares con 
arco de medio punto y se carac-
teriza por su eficiencia energética. 

Infraestructuras y  
eficiencia energética 
Dentro del plan de renovación de 
las instalaciones deportivas, el Ayun-
tamiento de Calasparra renovará el 
césped artificial de las instalacio-
nes del campo municipal de atletis-
mo, una acción que tiene como ob-
jetivo mejorar la infraestructura y 
proporcionar a los deportistas un 
espacio adecuado para la práctica 
de su actividad. El proyecto de re-
novación del césped consistirá en 
la instalación de un nuevo césped 
sintético de alta calidad, lo que ga-
rantiza una mayor durabilidad, un 
mejor rendimiento y mayor seguri-
dad para los jugadores y jugadoras. 
Un proyecto que saldrá a licitación en 
los próximos meses. Un compromi-
so del Ayuntamiento con el deporte 
local y la mejora continua de las ins-
talaciones públicas. 

Por otro lado, durante el pasado 
año 2024 el Ayuntamiento llevó a 
cabo la redacción de un proyecto 
destinado a impulsar la sostenibi-
lidad y la eficiencia energética en 
las instalaciones municipales. En 
este año 2025, saldrá a licitación el 
proyecto para la instalación de pa-
neles fotovoltaicos en todos los edi-
ficios de titularidad municipal. Con 
este proyecto el Ayuntamiento tie-
ne como objetivo trabajar hacia la 
autosuficiencia y reducir la depen-
dencia de la red eléctrica conven-
cional. Además de los beneficios 
ambientales, la energía solar pro-
porcionará ahorros significativos 
que el Equipo de Gobierno quiere 
que reviertan en recursos adiciona-
les para la ciudadanía en los pró-
ximos años, optimizando los servi-
cios públicos. 

La alcaldesa junto al responsable de ADIF en la Estación de Ferrocarril de Calasparra.  Ayto. Calasparra

MEJORAS. Rehabilita su patrimonio e instalaciones para que sean más funcionales,  
además de potenciar sus atractivos turísticos naturales y ferroviarios

Calasparra sigue cumpliendo 
objetivos en los proyectos municipales 

La restauración de la 
Plaza de Toros de La 
Caverina la convertirá 
en un espacio 
multifuncional

El campo municipal de atletismo contará con un nuevo césped artificial.  Ayto. Calasparra
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CARTAGENA 
 EFQ.  Cartagena avanza hacia un 
modelo de movilidad más soste-
nible. El Ayuntamiento ha puesto 
en marcha un plan que busca re-
ducir el tráfico, mejorar el trans-
porte público y ofrecer alternati-
vas al vehículo privado. Entre las 
actuaciones destacan la amplia-
ción de la red de carriles bici, la 
creación de aparcamientos disua-
sorios y la modernización del ser-
vicio de autobuses. También se de-
sarrolla el proyecto Espacio Alga-
meca para mejorar los accesos a 
dos de los principales centros de 
trabajo del municipio. 

La alcaldesa de Cartagena, Noe-
lia Arroyo, ha subrayado que todas 
estas actuaciones forman parte de 
un plan de movilidad que seguirá de-
sarrollándose en los próximos años. 
«Estamos transformando la mane-
ra en la que nos movemos por Car-
tagena. Queremos una ciudad con 
menos tráfico, mejor transporte pú-
blico y más espacio para peatones 
y ciclistas. Este es un cambio que ya 
está en marcha y que vamos a se-
guir impulsando», ha señalado. 

El Ayuntamiento ha ampliado la 
red de carriles bici, conectando el 
casco urbano con barrios como el 
ensanche y la Universidad Politéc-
nica. Esta expansión facilita el uso 
de la bicicleta y refuerza su seguri-
dad. En la última fase del plan de 
movilidad, se han añadido nuevos 
ciclocarriles y aparcamientos espe-
cíficos para bicicletas, además de 
mejorar la señalización en los ya 
existentes. 

Espacio Algameca  
El proyecto Espacio Algameca se ela-
boró para aliviar la congestión en la 
zona de Navantia y el Arsenal Mili-
tar, donde trabajan centenares de 
empleados. Para ello, se han mejo-
rado los accesos, creado itinerarios 
peatonales y ciclistas y reorganiza-
do el tráfico. Desde la implantación 
de estas mejoras, el número de em-
pleados que llegan a pie o en bici-
cleta se ha cuadruplicado, según da-
tos de Navantia. 

Espacio Algameca comienza en 

uno de los dos aparcamientos disua-
sorios ideados para reducir el tráfi-
co en el casco urbano. El primero en 
entrar en funcionamiento es el de 
plaza Severo Ochoa, con 134 plazas, 
incluyendo 4 con recarga para vehí-
culos eléctricos y 19 para motoci-
cletas. También avanza la construc-
ción del aparcamiento del centro co-
mercial Rambla, con 700 plazas. 

Estos espacios están diseñados 
para reducir la circulación de vehí-
culos en el centro, fomentando el 
uso del transporte público y la bici-
cleta. El Ayuntamiento trabaja en 
mejorar la conexión entre estos apar-
camientos y la red de autobuses ur-

banos para facilitar la movilidad sin 
necesidad de recurrir al coche. 

Mejor transporte 
El Ayuntamiento ha renovado el 60% 
de la flota con autobuses híbridos, 
menos contaminantes y con servi-
cios como Wi-Fi gratuito y cargado-
res USB. Además ha mejorado las 
paradas con diferentes inversiones, 
entre 14 marquesinas para mejorar 
la accesibilidad y la comodidad de 
los pasajeros. 

El uso del transporte público si-
gue en aumento. En 2024 se supe-
raron los 7 millones de viajes en au-
tobús, lo que supone un incremen-
to del 16% respecto al año anterior. 
Desde que comenzó la moderniza-
ción del servicio, el crecimiento acu-
mulado es de 2,5 millones de viajes. 

El Ayuntamiento ha solicitado 
financiación europea para trans-
formar la Alameda de San Antón, 
una de las principales arterias de 
la ciudad mediante la ampliación 
de aceras, la reducción del tráfi-
co rodado y la creación de nuevas 
zonas verdes, con el objetivo de 
mejorar la conexión entre el cen-
tro y el ensanche. La propuesta 
forma parte del proyecto europeo 
RE-ALLocate, que lidera Carta-
gena, con el que busca implantar 
el modelo de supermanzanas en 
el ensanche. Esta iniciativa, que 
cuenta con la colaboración de 10 
ciudades europeas, pretende me-
jorar la calidad del aire, reducir el 
tráfico y priorizar a peatones y 
ciclistas en el espacio urbano. 

El proyecto municipal incluye la 
creación de supermanzanas. En con-
junto se busca la especialización 
del tráfico de manera que las gran-
des avenidas recojan la circulación 
y las calles del interior de las man-
zanas de viviendas sirva para sus 
vecinos, dando prioridad a peato-
nes y ciclistas, mejorar la calidad 
del aire y favorecer el comercio lo-
cal. Cartagena se encuentra entre 
las ciudades pioneras en España en 
la aplicación de este modelo, que 
forma parte de un programa de mo-
vilidad urbana sostenible cofinan-
ciado por la Unión Europea.

ALTERNATIVAS SOSTENIBLES. Destaca la ampliación de la red de 
carriles bici, mejora del servicio de autobuses y aparcamientos disuasorios

La alcaldesa de Cartagena, Noelia Arroyo, en la presentación del proyecto.  Ayto. Cartagena

Movilidad en Cartagena, una 
transformación en marcha
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CARAVACA DE LA CRUZ 
 EFQ.  Caravaca de la Cruz no cesa 
en su empeño de seguir superán-
dose, para que sus vecinos y em-
presas se sientan satisfechas de 
formar parte de esta ciudad. Así, 
el Ayuntamiento cuenta con una 
estratégica cartera de proyectos 
que abarcan diferentes ámbitos; 

todas las actuaciones tienen el de-
nominador común de mejorar el 
nivel de vida y expectativas de la 
población, el tejido productivo y 
el turismo.  

Entre las intervenciones más re-
cientes destacan las obras de res-
tauración de los exteriores del his-
tórico edificio del Ayuntamiento 

de Caravaca de la Cruz se some-
ten a obras de restauración, cu-
yos trabajos -en marcha- consis-
ten en la rehabilitación de las fa-
chadas orientadas hacia las calles 
Puentecilla e Ingeniero Oñate, eli-
minando el revestimiento de mor-
tero por estuco de cal y restauran-
do la carpintería de las ventanas, 

así como en la limpieza y restau-
ración de los dos portones de pie-
dra caliza que dan acceso a las de-
pendencias municipales y en la 
consolidación del arco de sillería 
por el que se accede a la plaza. A 
lo largo de este 2025 también se 
pondrá en marcha un proyecto para 
mejorar tanto la accesibilidad como 
la eficiencia energética del edifi-
cio del Consistorio. 

Estos días, afronta la recta final 
el plan para abastecer a las pe-
danías y al polígono industrial de 
Cavila con agua de la Mancomuni-
dad de Canales del Tabilla, a falta 
de los trabajos por parte del Ayun-
tamiento para conectar el nuevo 
depósito con el principal polígono 
del municipio, a través de una lí-
nea de conducción de 365 metros 
de longitud, bajo el camino donde 
se encuentra el nuevo depósito 
hasta llegar al límite con la carre-
tera RM-711. Cuando finalice esta 
acción, el resultado será una me-
jora notable en el suministro de 
agua potable a los vecinos de pe-
danías y a las empresas implanta-
das en el polígono.  

Espacios verdes 
Caravaca de la Cruz se ha propues-
to mejorar la protección y gestión 
de los parajes ‘Las Tosquillas’ de 
Barranda y el ‘Cerro de la Fuente’ 
de Archivel, renaturalizando estos 
espacios mediante la plantación 
de especies autóctonas de árboles 
y arbustos, y acondicionando los 
senderos que conducen hasta los 
yacimientos arqueológicos. Igual-
mente, los terrenos situados entre 
el Camino del Huerto y la zona del 
paraje de Mayrena se convertirán 
en una gran zona verde pública de 
más de 50.000 metros cuadrados. 
Este proyecto está orientado a la 

renaturalización del espacio, con 
la plantación de especies vegeta-
les autóctonas y la recuperación 
de los antiguos cursos del agua, 
que se aprovecharán para el riego, 
junto diversos equipamientos in-
fantiles, deportivos y de ocio.  

Sin duda, el Ayuntamiento apues-
ta por un desarrollo urbano más 
verde y sostenible, con espacios 
públicos abiertos a todos, que vie-
nen a mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos. Muestra de ello son 
el ‘Anillo Verde’, recientemente inau-
gurado, y la zona verde localizada 
en pleno casco histórico, en la co-
nocida como manzana Europán. En 
las Fuentes del Marqués, por ejem-
plo, se ha llevado a cabo la mejo-
ra del firme de los senderos, la re-
posición y arreglo de cubre con-
tenedores, papeleras, bancos, ta-
lanqueras y elementos de señali-
zación, junto a la eliminación de 
la pintura verde de todos los ele-
mentos mencionados, optando por 
el color natural de la madera para 
conseguir una mayor armonía. 

Apuesta por la inclusión  
Caravaca de la Cruz contará con 
una nueva vivienda tutelada de la 
Asociación de Familiares de Per-
sonas con Discapacidad del No-
roeste (Apcom), con capacidad 
para seis personas. Este hogar, el 
segundo proyecto de estas carac-
terísticas que la asociación gestio-
na en el municipio, se encuentra 
ubicada en un entorno accesible, 
en el centro del casco urbano de 
la localidad, rodeada de servicios 
y equipamientos sanitarios, edu-
cativos, formativos, culturales y de 
ocio. Tiene 220 metros cuadrados 
y está compuesta por dos vivien-
das que, tras la ejecución del pro-
yecto, quedará unificada.

Caravaca de la Cruz actúa en la 
protección de su patrimonio y la 
renaturalizacion de espacios 

DISFRUTE. El Ayuntamiento convertirá el paraje de Mayrena en una gran 
zona verde pública de más de 50.000 m2 para el disfrute de sus vecinos

Así será la nueva gran zona pública entre el Camino del Huerto y Mayrena de Caravaca de la Cruz.  Ayto. C. 
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CEHEGÍN 
E.C. Cehegín vive actualmente un 
proceso de transformación urbana 
que comienza a ser muy visible, re-
forzando tanto su interés turístico  
como la calidad de vida de sus ve-
cinos. La estrategia del Ayuntamien-
to conduce a la inversión en nue-
vas infraestructuras y la consolida-
ción de servicios modernos y una 
oferta industrial atractiva. 
–Cehegín está inmerso actualmen-
te en diversos proyectos de me-
jora y modernización. ¿Cuáles son 
los principales retos que afronta el 
municipio en los próximos años? 
–Nuestro compromiso es seguir tra-
bajando en el bienestar de nuestros 
vecinos, la mejora de infraestruc-
turas y el posicionamiento de Cehe-
gín como un referente industrial. Que-
remos consolidar un municipio con 
servicios modernos, espacios públi-
cos renovados y una oferta indus-
trial atractiva, como el polígono del 
Agua Salada, que facilitará el desa-
rrollo empresarial y la generación de 
empleo. En la actualidad estamos 
vendiendo parcelas donde se im-
plantarán nuevas empresas y  esta-
mos a la espera de próximas ventas. 
Para nosotros es una prioridad.   
–En cuanto a la inversión en infraes-
tructuras, ¿qué obras destacadas 
se están llevando a cabo actualmen-
te por parte del Ayuntamiento? 
–Vamos a ejecutar la Primera Fase  
de la calle Begastri con una inversión 
de 518.305,25 euros y un plazo de 
ejecución de cinco meses. Además, 
rehabilitaremos la Casa de las Boti-
carias, un edificio municipal de gran 
interés histórico en el Casco Antiguo, 
con una inversión próxima a los 
500.000 euros,  donde estamos vien-
do la viabilidad de la construcción de 
apartamentos para alquilar a jóve-
nes y así dar vida a esta zona emble-
mática de nuestra localidad. 
–Cehegín también apuesta por me-
jorar sus instalaciones deportivas. 
¿Qué actuaciones destacaría? 
–Vamos acondicionar  las instala-
ciones deportivas Javier Miñano, con 
una inversión de aproximadamen-

te 300.000 euros. Esto incluye la re-
novación de la luminaria en los dos 
campos de fútbol, la sustitución 
de la valla perimetral de las pistas 
de tenis y el acondicionamiento de 
parte de la pista de atletismo. 
–La educación es un pilar funda-
mental. ¿Hay novedades en este 
ámbito? 
–Sí, en la pedanía de Valentín, jun-
to con la Comunidad Autónoma,  se 
construirá este año  un nuevo cole-
gio para el CRA Río Argos. Queremos 
proporcionar a todos los niños  y 
niñas de estos enclaves rurales un 
centro moderno y funcional que res-

ponda a sus necesi-
dades actuales y fu-
turas. Además era 
una demanda de 
años que ahora será 
una realidad.  
–¿Y qué medidas se están toman-
do para mejorar los espacios públi-
cos y la seguridad ciudadana? 
–Vamos a llevar a cabo  el acondicio-
namiento de la Avenida de la Liber-
tad y del local social de Valentín. Tam-
bién avanzamos en el plan de par-
ques y jardines, comenzando con el 
acondicionamiento de los parques 
Ginés Ibáñez y Juan Carlos I, a los 

otros del pueblo y  extendiéndolo a 
las pedanías. Para mejorar la segu-
ridad, se reforzará la dotación de re-
cursos de la Policía Local con nuevas 
cámaras de seguridad y vehículos. 
–¿Qué iniciativas se están impul-
sando en turismo y sostenibilidad? 
–Estamos desarrollando un nuevo 
parking de autocaravanas dentro del 
Plan de Sostenibilidad de las Vías 

Verdes, financiado con fondos eu-
ropeos Next Generation. La inver-
sión es de 85.000 euros y la finali-
zación está prevista para junio de 
2026. Esto nos ayudará a consoli-
dar Cehegín como un destino atrac-
tivo para el turismo sostenible. 
–Por último, ¿cuáles son las ex-
pectativas para el futuro del mu-
nicipio? 
–Seguiremos apostando por pro-
yectos que mejoren la calidad de 
vida de nuestros vecinos y poten-
cien el desarrollo económico. Que-
remos un Cehegín moderno, segu-
ro y con oportunidades para todos. 
Con esfuerzo y planificación, esta-
mos construyendo un municipio pre-
parado para el futuro.

«Cehegín avanza hacia el futuro, con compromiso 
con el bienestar ciudadano y el desarrollo local»

ALICIA DEL AMOR. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cehegín

«Apostamos por 
proyectos que mejoren la 
calidad de vida de los 
vecinos y potencien el 
desarrollo económico»

Alicia del Amor, alcaldesa de Cehegín.  Fotos: Ayto. Cehegín

La calle Begastri recibirá una importante inversión.

Cehegín contará con un nuevo 
colegio para el CRA Río Argos. 



22 17.03.25  LA VERDAD 

CIEZA 
 EFQ.  El Ayuntamiento de Cieza 
continúa impulsando proyectos 
clave que buscan mejorar el en-
torno urbano, recuperar espacios 
históricos y fortalecer la oferta tu-
rística y cultural del municipio. Es-
tas actuaciones forman parte de 
una estrategia global para hacer 
de Cieza una ciudad más moder-
na, sostenible y atractiva tanto 
para sus habitantes como para los 
visitantes.  

Además, estos proyectos están 
orientados a fortalecer el tejido 
comercial y turístico del munici-
pio, impulsando la economía lo-
cal y generando nuevas oportu-
nidades para emprendedores y 
negocios.  

Punto de encuentro de 
deportistas y jóvenes 
El histórico molino de Capdevila, 
construido a finales del siglo XIX 
y en desuso desde 1959, ha sido 
rehabilitado como un espacio po-
livalente para uso y disfrute de los 
ciezanos y visitantes, especial-
mente los del cinturón oeste. El 
proyecto incluye la rehabilitación 
de las tres plantas actuales en una 
superficie de 779 metros cuadra-
dos para que coexistan la Casa 
Museo del deporte ciezano, una 
sala de estudios y otra de expo-
siciones, una cafetería y espacios 
multiusos para eventos cultura-
les y educativos. Además, conta-
rá con una zona ajardinada inte-
rior para la práctica de activida-
des al aire libre. 

El alcalde de Cieza, Tomás Ru-
bio, subraya que el antiguo moli-

no harinero «va a dotar al barrio 
de Santa Clara de un lugar para 
actividades múltiples». Este in-
mueble, cabe recordar, data del 
año 1900, y hasta 1959 se erigió 
como uno de los centros de ela-
boración de harinas más impor-
tantes del entorno. Para mover 
sus turbinas, utilizaba las aguas 
de una antigua corriente que atra-
vesaba el lugar. Tras su cierre, 
el edificio quedó abandonado. El 
molino debe su nombre al his-
toriador ciezano Ramón María 
Capdevila. 

Renovado el eje verde  
y comercial  
La remodelación de la avenida Ca-
mino de Murcia, a falta de pocos 
días para ser concluida, ha trans-
formado esta arteria principal en 
un espacio más accesible, soste-
nible y atractivo para el comercio 
y el tránsito peatonal, además de 
favorecer su atractivo comercial 
y turístico. En sus 500 metros de 
longitud, se han incorporado zo-
nas ajardinadas, nuevo mobilia-
rio urbano, alumbrado LED y va-
rios puntos de recarga para vehí-
culos eléctricos a la altura del Jar-
dín del Partido Judicial, un servi-
cio que no se contemplaba en el 
proyecto inicial, así como tampo-
co los puntos de recogida de acei-
te y pilas.  

Otra de las novedades es la co-
locación de arbolado que reduce 
la necesidad de mantenimiento 
y de agua. Eso sí, son de hoja ca-
duca para que dejen pasar el sol 
en invierno y proporcionen som-
bra en verano. También se han re-
novado las redes de abasteci-
miento y saneamiento, y moder-
nizado los semáforos para mejo-
rar el tráfico. 

Foco sostenible 
Dentro del compromiso munici-
pal con la modernización de Cie-
za, el Ayuntamiento está desarro-
llando nuevos aparcamientos di-
suasorios que paliarán los proble-
mas de estacionamiento en dife-
rentes puntos estratégicos de la 
ciudad. Está prevista la finaliza-
ción del parking de Santa Clara, 
de 130 plazas, así como la cons-
trucción de nuevas zonas de es-
tacionamiento en áreas clave 
como el Hospital Comarcal.  

A través de los Fondos EDIL- 
FEDER y la Fundación Biodiver-

Cieza apuesta por la transformación 
urbana y el impulso económico y cultural

NOVEDADES. La ciudad inicia una etapa de esplendor con la remodelación de la avenida  
Camino de Murcia y el proyecto participativo ‘Cieza Circular: Cuida, Conserva y Construye’ 

Así luce la remodelada avenida Camino de Murcia, a pocos días de concluir los trabajos.  Ayto. Cieza 

El molino de Capdevila 
reabrirá sus puertas 
como Casa Museo del 
deporte ciezano 
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CAMPOS DEL RÍO 
 EFQ.  La alcaldesa de Campos del 
Río, María José Pérez, junto a la téc-
nica de Urbanismo, Esperanza Buen-
día, mantuvieron un encuentro con 
los responsables de Fomento de la 
Comunidad Autónoma, entre los 
que se encontraba el consejero Jor-
ge García Montoro, y el director ge-
neral de Carreteras, Francisco Ca-
rrillo, y el director general de Orde-
nación del Territorio, Francisco Ja-
vier Rollán, para tartar temas de in-
terés para el municipio en materia 
de carreteras e infraestructuras. 

Uno de los aspectos más desta-
cados fue la situación actual de 
la RM-531 tanto en el tramo co-
rrespondiente a Campos del Río 
como en su enlace al Arco Noroes-
te. En relación a la unión de la RM-
531 término municipal de Campos 
del Río con el Arco Noroeste des-
de Fomento se explicó que se está 
realizando el proyecto que unirá 
ambas carreteras desde el térmi-
no municipal.  

Del mismo modo informaron que 
posteriormente a este proyecto se 
realizará un proyecto independien-
te para subsanar las deficiencias de 
la RM-531 correspondientes a Cam-
pos del Río ya que, a pesar de las 
mejoras realizadas recientemente, 
éstas no han solucionado los pro-
blemas que presentaba esta vía e, 
incluso, en alguno de sus tramos 
presenta peligrosidad por la estre-
chez de la vía y grandes cunetas. 

En materia de carreteras, la an-
tigua RM-531, que va al Brazo de 
Toro, actualmente se ha quedado 
como un camino de servicio y pre-
senta graves deficiencias. Desde el 
Ayuntamiento se explicó que esta 

vía sigue perteneciendo a Carre-
teras y que el consistorio no puede 
intervenir por lo que reclamaron 
mejoras o indicaciones sobre los 
pasos a seguir para poder actuar 
sobre la misma. 

Durante el encuentro se tras-
ladó la necesidad de actuar en la 
limpieza de cunetas y rotondas, así 
como dotar de iluminación a algu-
nas rotondas como es el caso de la 
de La Casilla. Sobre otras mejoras 
se solicitó el repintado de pasos de 
peatones y reductores de velocidad 
en distintos puntos del municipio, 
entre ellos la Avenida de La Paz o 
los espacios cercanos al colegio. 

Sobre el estado de otras vías de 
comunicación del municipio, se tras-
ladó la necesidad de asfaltado, re-
paración de baches, instalación de 
quitamiedos y firmes, como la B-
11 ‘del Portillo’ que tiene un suelo 
muy resbaladizo y ocasiona proble-
mas cada vez que llueve o la B-31 
de Los Rodeos donde es necesaria 
una intervención en todo el firme 
de esta carretera por el mal es-
tado de gran parte de la misma y 
principalmente en la que atraviesa 
la rambla, así como reductores de 
velocidad en la Avda. Príncipe de 
Asturias. 

También se habló sobre el nue-
vo proyecto de Polígono Industrial 
sobre el que está trabajando el Ayun-
tamiento de Campos del Río y los 
pasos a seguir para avanzar en este 
proyecto. 

Durante la reunión se habló tam-
bién sobre vivienda, de la necesi-
dad de contar de suelo público para 
Vivienda de Protección Oficial y vi-
vienda para realojo de personas vul-
nerables. 

RETO. El Ayuntamiento espera que se subsanen las deficiencias 
de la RM-531 correspondientes al término municipal 

Campos del Río, pendiente 
de la inversión en carreteras 
e infraestructuras

sidad, el Ayuntamiento de Cieza 
pondrá en marcha el proyecto 
‘Cieza Circular: Cuida, Conserva 
y Construye’ con el que se aco-
meterá la renaturalización de co-
legios, la recuperación del bos-
que de ribera en el río Segura, el 
cambio del arbolado urbano, y 
mejoras en parques y jardines, 
entre otras actuaciones, con la 

vista puesta en una Cieza más in-
teligente, más verde, más conec-
tada, social y cercana a la ciu-
dadanía. 

En constante evolución  
y proyección 
Cieza avanza con una visión de fu-
turo, apostando por un modelo de 

desarrollo equilibrado que respe-
ta su identidad y, al mismo tiem-
po, impulsa su crecimiento. A tra-
vés de estas iniciativas, la ciudad 
refuerza su dinamismo y consoli-
da su posición como un referen-
te en innovación y sostenibilidad, 
ofreciendo más oportunidades 
para residentes, visitantes y sec-
tores productivos.

Interior del reformado molino de Capdevila.  Ayto. Cieza 

Estado actual de la fachada del molino Capdevila.  Ayto. Cieza 
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VILLANUEVA DEL RÍO SEGURA 
 EFQ.  La Junta de Gobierno Local 
del Ayuntamiento de Villanueva 
del Río Segura aprobó el pasado 
mes de noviembre la licitación de 
las obras de la rehabilitación y ade-
cuación del histórico palacete de 
Doña Isabel, que se convertirá en 
un museo, por un importe de 
217.000 euros. Este proyecto ha 
sido posible gracias a los fondos 
‘Next Generatión’.  

La obra, que contempla la reha-
bilitación total del palacete, un edi-
ficio del siglo XIX de gran valor pa-
trimonial, tiene como objetivo no 
solo preservar este importante le-
gado histórico, sino dinamizar el 
turismo cultural en Villanueva y el 
Valle de Ricote, reforzando de esta 
manera su posicionamiento como 
referente en la Región.  

El futuro museo albergará una 
colección pictórica propiedad de 
Doña Isabel que donó a su pue-
blo y obras de arte de gran valor 
con el propósito de poner en va-
lor el patrimonio cultural de Villa-
nueva del Río Segura  

El Ayuntamiento de Villanueva 
del Río Segura destinará 70.000 

euros al acondicionamiento de ca-
minos rurales y 22.000 euros a la 
renovación de la maquinaria del 
sistema de depuración de la pis-
cina municipal. Además, está pre-
vista la adquisición de butacas 
para el centro social La Paira. El 
presupuesto para ello es de 22.600 
euros. Asimismo, el programa Mi 
Primer Empleo está dotado con 
66.500 euros y permitirá la con-
tratación de dos trabajadores para 
atender a personas con depen-
dencia.  

La Región de Murcia dispone ya 
de un nuevo centro de atención 
temprana. Se trata de un recurso 
gestionado por la asociación Adi-
var en Villanueva del Río Segura 
al que el Instituto Murciano de Ac-
ción Social (Imas) ha destinado 
105.134 euros para la financia-
ción de 27.675 sesiones de aten-
ción temprana hasta 2029. El cen-
tro da cobertura a todo el Valle de 
Ricote y poblaciones cercanas, 
como Ceutí, y en él se desarrollan 
terapias ocupacionales, funcio-
nales, de estimulación, psicomo-
tricidad y de mejora de la comu-
nicación 

PATRIMONIO

Villanueva del Río Segura 
rehabilitará el histórico 
palacete de Doña Isabel CEUTÍ 

EFQ. La Región de Murcia mantie-
ne su posición como líder en de-
puración y reutilización de agua 
con el 99,2 por ciento de la po-
blación conectada a una de las 
100 depuradoras con las que se 
consigue poner a disposición de 
las comunidades de regantes el 
98 por ciento de los caudales tra-
tados  

Una de las mejoras que se es-
tán estudiando es la reducción de 
contaminantes emergentes como 
restos de medicamentos. Así, en 

la EDAR de Ceutí se está partici-
pando en el proyecto Pristine, con 
el que se buscan fórmulas con las 
que reducir la presencia de estos 
productos. Aquí también se ha in-
corporado la inteligencia artificial 
para evaluar diferentes sistemas 
con los que eliminarlos.  

Ceutí también sigue muy de cer-
ca los avances del Arco Noroeste 
de Murcia, una de las infraestruc-
turas más importantes de los úl-
timos años, que beneficiará al mu-
nicipio a la hora de mejorar su co-
municación por carretera. Hay que 

recordar que el Arco Noroeste su-
pone un desvío del tráfico de la A-
30 procedente del norte hacia Mur-
cia, para dirigirlo directamente al 
anillo de circunvalación de la ciu-
dad, en el enlace de Alcantarilla. 
Con ello quedan desviados los trá-
ficos de largo recorrido y se alige-
ran los tramos fuertemente car-
gados de circulación de la A-7 y 
la A-30.  

El Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico 
(Miteco), a través de la Secreta-
ría de Estado de Medio Ambien-
te, ha sacado a licitación un pro-
yecto para eliminar la especie in-
vasora ‘Arundo donax’ (cañave-
ral) del cauce del río Segura y sus-
tituirla por vegetación propia del 
bosque de ribera.  

Además, la Confederación Hi-
drográfica del Segura (CHS) fi-
nalizaba el pasado año las obras 
en la rambla de Huete en el tér-
mino de Ceutí. Los trabajos han 
incluido la ejecución de dos di-
ques destinados a laminar los cau-
dales que circulen por este cau-
ce. Para ello, se actuó en un tra-
mo de aproximadamente un kiló-
metro de longitud en la zona no 
urbana de la rambla. 

Ceutí también se beneficiará del 
programa ‘Applícate’ con tres au-
tobuses habilitados como aulas 
de formación para que colectivos 
como las personas mayores o los 
desempleados aprendan a mane-
jar las tecnologías digitales 

PROYECTOS

Nuevas fórmulas para hacer de 
Ceutí un municipio sostenible

Obras en la rambla de Huete, en el término de Ceutí.  CHS

LIBRILLA 
EFQ. En Librilla se va a proceder a 
la modernización de la Comunidad 
de Regantes del Trasvase Tajo Segu-
ra con una inversión que alcanza 
los 17 millones de euros. El proyec-
to lleva implícito la generación de 
energía solar para abaratar los cos-
tes de electricidad o la implanta-
ción de la Inteligencia Artificial con 
objeto de agilizar cualquier activi-
dad que realicen los comuneros. 

Esta inversión se viene a sumar 
a las dos últimas convocatorias del 
PERTE de Digitalización del Agua, 
destinadas a usuarios del regadío 
y al ciclo urbano del agua, que fue-
ron resueltas el pasado año por el 
Ministerio para la Transición Eco-
lógica y el Reto Demográfico. El 
Trasvase Tajo-Segura de Librilla re-
cibió 401.599,22 euros. 

Librilla cuenta con un efectivo 
Plan Municipal de Formación. En 

relación a la formación aprobada 
este año por el SEF, como nove-
dad se incluye la posibilidad de 
realizar un porcentaje de cada cur-
so de manera virtual, facilitando 
de esta manera la conciliación de 
la vida laboral, familiar y personal. 

Dentro de esta formación aproba-
da por el SEF, se sigue apostando en 
este 2025 por los nuevos certifica-
dos profesionales y los cursos de 
idiomas, concretamente el inglés. 

El sector de digitalización es una 
parte muy importante dentro del 
plan de formación, contando con 
la especialidad formativa Inteli-
gencia artificial aplicada a la em-
presa, además de todos los cursos 
de digitalización dirigidos prio-
ritariamente a mujeres desemplea-
das. A toda esta formación, pue-
den acceder personas sin estudios. 

Para frenar el avance del desier-
to y revertir los efectos del cam-
bio climático, el Gobierno regio-
nal ha diseñado un plan de res-
tauración hidrológico-forestal del 
entorno de ramblas, de mejora de 
la gestión de montes públicos y 
de construcción de pequeñas in-
fraestructuras que reduzcan las 
riadas e inundaciones. En concre-
to, y en lo que concierne a Libri-

lla, existe un plan para actuar en 
la rambla de Librilla. 

Además, Librilla ha incorpora-
do en el último año la Asociación 
de Comerciantes de Librilla, de la 
cual forman parte 28 comercios 
del municipio. 

Este tipo de asociación permite 
aunar recursos y crear nuevas opor-
tunidades de crecimiento y desa-
rrollo. También permite a las em-
presas ampliar o reforzar su círcu-
lo de influencia, pueden ayudar a 
generar confianza entre las empre-
sas y crear el potencial para una 
cooperación a largo plazo. Al for-
mar una asociación, las empresas 
pueden beneficiarse de los cono-
cimientos y la experiencia de sus 
socios, manteniendo a la vez su in-
dividualidad y reconocimiento.

SOSTENIBILIDAD

Librilla celebra las obras de aprovechamiento 
y gestión de los recursos hídricos
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FORTUNA 
 EFQ.  Fortuna está viviendo una 
época prometedora gracias a las 
numerosas acciones impulsadas 
en materia de urbanismo, infraes-
tructuras y servicios. Gracias a es-
tos proyectos, el municipio ha ex-
perimentado una notable mejoría 
en su fisonomía y nivel de vida, lo 
que refleja que avanza en la bue-
na dirección. 

Una de las últimas actuaciones 
llevadas a cabo ha sido la cons-
trucción de una glorieta en la in-
tersección de la carretera regio-
nal que une la localidad con la de 
Abanilla (RM-A7), con un camino 
vecinal que proporciona acceso al 
campo de fútbol municipal José 
Luis Belda, y a varias viviendas y 
fincas rurales. 

Con el propósito de reforzar la 
seguridad vial, las obras han con-
sistido en la sustitución de una 
intersección en ‘T’ por una nue-
va rotonda completa de 32 me-
tros de diámetro exterior, con 
calzada anular de seis metros de 
ancho, además de señalización, 
balizamiento y alumbrado. Cabe 
indicar que este acceso es uno 
de los principales a la población, 
con una intensidad media de trá-
fico de más de 2.300 vehículos 
al día, de los que más de 200 son 
pesados. 

En los próximos meses se cons-
truirá una nueva glorieta en el ac-
ceso a la urbanización de Los Pe-
riquitos, concretamente en el tra-
mo que discurre por la carretera 
RM-423, que conecta Fortuna con 
la carretera de Alicante por Coba-
tillas (N-340), con el objetivo de 
calmar el tráfico. La actuación con-
siste en la transformación de la 
actual intersección en ‘T’ en una 
glorieta tipo hipódromo que obli-
gue a los vehículos a reducir la ve-

locidad y canalice todos los movi-
mientos posibles, proporcionan-
do así una intersección segura. 
Esta vía de segundo nivel tiene 
gran intensidad de tráfico pesado 
que supone el 15% del volumen 
total de vehículos. 

Punto limpio 
Otra actuación de gran calado es 
el punto limpio fijo, cuya aper-
tura está prevista para las pró-

ximas semanas, que facilitará el 
reciclaje a los vecinos y favore-
cerá la correcta gestión de los 
residuos. Este espacio, que es-
tará ubicado en el polígono in-
dustrial del municipio, ha sido 
diseñado para el tratamiento 
adecuado y la correcta disposi-
ción de residuos que no pueden 
ser recogidos en la basura con-
vencional, como electrodomés-
ticos, muebles y productos quí-
micos. 

El nuevo punto limpio está com-
puesto por un conjunto modular 
de edificaciones adaptadas a di-
ferentes necesidades de recicla-
je y que ocuparán una superfi-
cie total de más de 1.700 metros 
cuadrados. Además, esta infraes-
tructura contará con zonas ver-
des integradas en el espacio y con 
un aula de información y educa-
ción medioambiental de alrede-
dor de 80 metros cuadrados, don-
de se impartirán talleres y ac-
tividades educativas para sensi-
bilizar a la población sobre la ges-
tión de residuos y el impacto me-
dioambiental. 

El ecoparque está dividido en 
tres áreas diferenciadas para la 
correcta disposición de los distin-
tos tipos de residuos. Una de ellas 
contará con los contenedores des-
tinados a la recepción de mate-
riales como chatarra, restos de 
construcción, podas y enseres vo-
luminosos. Otra se dedicará al al-
macenaje de residuos como ba-
terías, pinturas, aceites usados 
y tubos fluorescentes. Y una ter-
cera estará dedicada a residuos 
que necesitan estar a salvo de la 
intemperie para evitar su deterio-
ro y pérdida de valor de recicla-
do, como electrodomésticos o 
muebles a los que se les pueda 
dar una segunda.

PROGRESO. La construcción de glorietas para calmar el tráfico y la 
inminente apertura del punto limpio fijo, entre las principales actuaciones

Fortuna refuerza la seguridad 
vial y la sostenibilidad 

Visita institucional a las obras de construcción de la glorieta RM-A7 en Fortuna.  Ayto. Fortuna

Optimización en la gestión hídrica  
La optimización de los recursos ocupa y preocupa al Ayuntamiento 
de Fortuna, que ha apostado fuerte por la digitalización de la red de 
abastecimiento de agua para así facilitar la localización de las fugas 
y su posterior resolución. El municipio cuenta con doce nuevos 
contadores y cuatro sistemas de gestión digital de caudales y pre-
siones para mejorar el servicio de abastecimiento de agua potable. 
Estos contadores se suman a otros seis colocados en sectores 
existentes, además de 15 unidades para la prelocalización y confir-
mación remota de fugas, así como cuatro sistemas de gestión inteli-
gente de caudales y presiones. 
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LOS ALCÁZARES 
 EFQ.  Los Alcázares sigue apostan-
do firmemente por la seguridad de 
todo el término municipal con la 
puesta en marcha de diversas ini-
ciativas que reforzarán la protec-
ción y el bienestar de los vecinos, 
comercios y empresas, garantizan-
do un entorno más seguro.  

Entre las nuevas medidas im-
plantadas, destaca la moderniza-
ción del parque móvil de la Po-
licía Local con la incorporación 
de cuatro nuevos vehículos: dos 
de ellos vienen para sustituir a un 
par que hay que retirar, y los otros 
dos para aumentar la flota dispo-
nible. De estos cuatro vehículos, 
uno de ellos será un todoterreno y 
los otros tres, turismos. Con esta 
renovación y ampliación, los agen-
tes contarán con mejores recursos 
para desempeñar su labor con ma-
yor eficiencia y rapidez. 

Por su parte, la concejalía de Se-
guridad de Los Alcázares prevé 
también la adquisición de más cá-
maras de seguridad que se ubica-
rán en parques, jardines y calles 
concretas del municipio para au-
mentar la seguridad. Además, ante 
la creciente queja de los vecinos 
por la velocidad a la que circulan 
algunos conductores, se contem-
pla la adquisición de un radar que 
utilizará Policía Local de Los Alcá-
zares para controlar la velocidad a 
la que circulan esos vehículos y ve-
lar así por conseguir una localidad 
más segura. 

Otra gran noticia para la segu-
ridad del municipio es el incremen-
to del número de agentes en las 
calles del municipio. Así, próxima-
mente se incorporarán más efec-
tivos policiales, incluyendo tres 
agentes que regresan tras haber 
estado en comisión de servicios en 
otro municipio, dos nuevas plazas 
ya contempladas en los presupues-
tos de 2025 y una plaza adicional 
del presupuesto de 2024. Este re-
fuerzo garantizará una mayor pre-
sencia policial y, con ello, una res-
puesta más ágil ante cualquier 
eventualidad. 

El alcalde de Los Alcázares, Ma-
rio Pérez Cervera, se reunió recien-
temente con el Coronel de la Guar-
dia Civil para solicitar la amplia-
ción de la plantilla de Guardia Ci-
vil en el municipio, para mejorar 
así la seguridad de la localidad y 
la capacidad de respuesta ante 
cualquier situación, y, también, li-
berar de carga al cuerpo de Poli-
cía Local, que a menudo asume 

Los Alcázares refuerza la seguridad con 
más agentes y cámaras de vigilancia  

DESARROLLO. El municipio costero amplía los cuerpos de la Policía Local y la Guardia Civil e 
implanta el proyecto piloto ‘Alerta Punto Rojo’ para que los vecinos envíen avisos en tiempo real

Uno de los agentes de Policía Local de Los Alcázares.  Alexia Salas
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LAS TORRES DE COTILLAS 
 EFQ.  Las Torres de Cotillas aspira 
a ser un municipio moderno y sos-
tenible, para lo que ha presenta-
do un ambicioso proyecto de trans-
formación urbana conocido como 
Las Torres Neb. Este plan de ac-
tuación para la regeneración ur-
bana integrado en la Estrategia de 
Desarrollo Urbano Sostenible e 
Integrado (Edusi) de Las Torres de 
Cotillas tendrá un presupuesto de 
algo más de ocho millones de eu-
ros. Para el alcalde torreño Pedro 
José Noguera, se trata de «una 
apuesta para que la tecnología y 
la naturaleza dialoguen, donde los 
espacios públicos sean lugares de 
encuentro y la inclusión se con-
vierta en la esencia del crecimien-
to», adelanta. 

El plan incluye diversos proyec-
tos para Las Torres de Cotillas. En-
tre ellos, la dotación de equipa-
miento deportivo y de ocio al par-
que de la Antena, así como la po-
tenciación de su biodiversidad; la 
rehabilitación integral del antiguo 
colegio San José I para transfor-
marlo en Centro de Atención Ciu-
dadana y acoger las dependencias 
de Protección Civil; o el arreglo del 
antiguo Ayuntamiento para crear 
un espacio artístico y monumen-
tal. También se incluye la cons-
trucción de la pasarela sobre el río 
Segura entre La Loma y La Ribe-
ra de Molina. 

El objetivo es solicitar a la Unión 
Europea el 60% del coste del pro-
yecto. El consistorio cree que es 
posible después de que en la le-
gislatura 2015-19 se lograran 5 
millones de euros para el munici-
pio con los fondos EDUSI, simi-
lares a los actuales. 

Por otro lado, el Ayuntamiento 
de Las Torres de Cotillas también 
trabaja en el proyecto del nuevo 
centro de salud del municipio. Este 
centralizará en un nuevo edificio, 
junto al Consistorio, todos los ser-
vicios sanitarios locales, incluido 
el de Urgencias. 

El nuevo centro de salud supon-
drá una inversión de la Conse-
jería de Salud superior a los cinco 
millones de euros, que se desti-
narán a su construcción y equipa-
miento, a lo que se sumará la apor-
tación municipal de los terrenos y 
de la urbanización del entorno para 
que sea accesible a los usuarios. 

En esta zona también se creará 
un aparcamiento disuasorio para 
dar servicio tanto al Ayuntamien-
to como al centro de salud, actua-
ción también prevista para esta 
legislatura. Los vecinos de Las To-
rres llevan años reclamando más 
personal médico, de enfermería y 
administrativo para el actual cen-
tro de salud.  

Otro de los proyectos inmedia-
tos es la actuación en la plaza Tir-
so de Molina, objeto de obras de 
mejora y adecuación. La Conceja-
lía de Obras y Servicios a la Ciu-
dad plantea diversos arreglos y re-
novaciones tanto del mobiliario 
urbano como de otros elementos 
de la plaza, así como la optimi-
zación de las zonas verdes para 
ofrecer más espacio útil y fun-
cional a la plaza.  

Entre las mejoras urbanas aco-
metidas en los últimos meses 
destaca la renovación de la zona 
de juegos infantiles del parque 
de la Constitución de Las Torres 
de Cotillas tras las obras de ade-
cuación acometidas por el Ayun-
tamiento. 

Las Torres de Cotillas se felici-
ta por la inversión privada de em-
presas como Consum, que han vis-
to en el municipio un lugar estra-
tégico para poner en marcha su 
planta logística invirtiendo 50 mi-
llones de euros. 

Igualmente, el municipio mira 
muy de cerca los avances en una 
infraestructura tan importante 
como será el Arco del Noroeste, 
que beneficiará las conexiones por 
carretera al aliviar el tráfico y per-
mitir una salida a la A-30 en direc-
ción a Madrid.

NOVEDAD. El municipio contará con nuevo centro de salud

Las Torres de Cotillas da 
alas a un gran proyecto de 
transformación urbana

competencias «que no le corres-
ponden», subraya la concejala de 
Seguridad, Mª Carmen Guevara. Al 
hilo, el Ayuntamiento se ha suma-
do a la reivindicación de Torre Pa-
checo para la creación de un des-
tacamento de Policía Nacional en 
la comarca. 

Iniciativa vecinal 
«Surge por parte de los propios ve-
cinos, que nos plantearon la idea 
y creímos que era muy buena idea”. 
Así describe Guevara, la implan-
tación del proyecto piloto ‘Alerta 
Punto Rojo’ Los Alcázares, para 
que sea la población del munici-
pio quien se comunique y reciba 
avisos sobre diversas incidencias 
que tengan lugar en Los Alcázares.  

Se trata de un servicio pionero 
que se gestiona a través de la pla-

taforma de mensajería Telegram y 
que cuenta con una monitorización 
las 24 horas del día, lo que permi-
te una respuesta casi inmediata a 
los avisos que se envíen en caso 
de necesidad. «Es una forma más 
de avisar a las Fuerzas de Seguri-
dad, como Policía Local, Protec-
ción Civil y el 112. El teleoperador 
de Protección Civil es quien reci-
be el aviso y él lo traslada a las per-
sonas competentes», explica la edil 
de Seguridad.  

«Este sistema permitirá a los 
ciudadanos reportar situaciones 
como robos, actos vandálicos, in-
tentos de ocupación u otros in-
cidentes relevantes. Una vez re-
cibidos, estos avisos serán ges-
tionados por los administradores 

del grupo, quienes verificarán la 
información y la trasladarán de in-
mediato a los servicios de emer-
gencias y cuerpos de seguridad 
competentes. Además, los men-
sajes de interés general serán di-
fundidos entre los miembros del 
grupo para mantener informada 
a la ciudadanía», apunta el Con-
sistorio en un comunicado. 

El compromiso del Ayuntamien-
to con la seguridad es firme y 
constante, y estas medidas son 
una muestra clara del esfuerzo 
por mejorar la calidad de vida de 
los vecinos. Con más recursos, 
mejor equipamiento y una estra-
tegia innovadora, Los Alcázares 
avanza hacia un futuro más se-
guro para todos.

Una campaña  
para impulsar la 
cercanía policial  
Los agentes de Policía Local de 
Los Alcázares han iniciado este 
2025 una campaña de informa-
ción ciudadana en las calles del 
municipio, así como en los 
mercados semanales y en otros 
lugares concurridos con el 
objetivo de darse a conocer 
entre los vecinos y fomentar la 
cercanía entre Policía Local y 
ciudadanía.

Dos agentes peinan el paseo marítimo de Los Narejos.  Pablo Sánchez / AGM
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FUENTE ÁLAMO 
EFQ. El municipio de Fuente Álamo 
avanza a paso firme para mejorar 
su fisonomía y ganar en calidad 
de vida, un concepto bien aveni-
do no solo para sus vecinos, visi-
tantes y ecosistema empresarial, 
sino también para sus futuros re-
sidentes y emprendedores. Bajo 
esta premisa, el Ayuntamiento tie-
ne sobre la mesa una amplia car-
tera de proyectos, unos en esta-
do de ejecución y otros pendien-
tes de inicio. 

El mantenimiento y moderniza-
ción de la red viaria municipal es 
uno de los principales compromi-
sos de Fuente Álamo, para garan-
tizar el bienestar de los ciudada-
nos y el desarrollo del territorio. 
Para muestra, a principios de fe-
brero dieron comienzo los trabajos 
de conservación y mejora de la ca-
rretera que conecta las pedanías 
de Cuevas de Reyllo y La Pinilla. 
Esta actuación, que abarca un tra-
mo de siete kilómetros, se desa-
rrollará en diferentes fases con el 
objetivo de optimizar la seguridad 
y la calidad de la vía para conduc-
tores y peatones. 

Las intervenciones contempla-
das incluyen la reparación del fir-
me para garantizar una circulación 
más cómoda y segura, la renova-
ción de la señalización vial para una 
mayor visibilidad y orientación a los 
conductores, y la limpieza de cu-
netas para mejorar el drenaje y re-
ducir riesgos en caso de episodios 
climatológicos adversos. 

«La mejora de nuestras infraes-
tructuras viarias es una prioridad 
para este equipo de gobierno. Con 
estas obras, buscamos no solo ofre-
cer una mayor seguridad a nuestros 
vecinos y vecinas, sino también me-
jorar la conexión entre pedanías, fa-
cilitando la movilidad en el munici-

pio», aseguró la alcaldesa de Fuen-
te Álamo, Juana María Martínez, du-
rante su visita a las obras para su-
pervisar el inicio de las mismas.  

Gran espacio naturalizado  
La naturalización de espacios ur-
banos para devolverlos a la pobla-
ción como ecosistemas vivos ca-

paces de ofrecer beneficios a quie-
nes las habitan forma parte de la 
hoja de ruta del Ayuntamiento de 
Fuente Álamo, que contempla con-
vertir el antiguo circuito de veloci-
dad de La Torrica en un gran espa-
cio naturalizado. «Con esta inicia-
tiva queremos crear espacios sos-
tenibles que refuercen nuestra iden-
tidad como una villa ejemplar y sos-
tenible en la Región», apostilla la 
alcaldesa. 

El Consistorio ha conseguido re-
cientemente una subvención de 
221.732,50 euros para la redac-
ción de este proyecto, tras haber 
alcanzado la mejor puntuación en-
tre un total de 576 solicitudes, de 
las cuales solo 49 obtendrán fon-
dos. Este logro refuerza la estrate-
gia municipal enmarcada en la 
Agenda Urbana de Fuente Álamo, 
posicionando al municipio como un 
modelo de sostenibilidad en la Re-
gión de Murcia. 

Este nuevo pulmón verde fo-
mentará el ocio, el deporte al aire 
libre y la movilidad sostenible, 
contribuyendo a mejorar la cali-
dad de vida de la ciudadanía. Con 
una superficie de 30.000 m², in-
cluirá áreas naturalizadas, equi-
pamientos deportivos y recreati-
vos, así como conexiones soste-
nibles con el casco urbano y pe-
danías cercanas. El proyecto tam-
bién promueve la participación 

ciudadana mediante consultas y 
talleres, asegurando que el dise-
ño final refleje las necesidades 
del municipio. Además, se reali-
zará una acción piloto para pro-
bar soluciones innovadoras en re-
naturalización, deporte y movi-
lidad sostenible. 

La Universidad Politécnica de 
Cartagena (UPCT) ha desempe-
ñado un papel crucial en las fa-
ses iniciales del proyecto, apor-
tando ideas creativas y sosteni-
bles a través de los trabajos de 
estudiantes del Máster de Arqui-
tectura. En 2023, se organizaron 
exposiciones para que los veci-
nos conocieran y valoraran las 
propuestas, fomentando la trans-
parencia y el diálogo. Esta cola-
boración asegura un diseño que 
combina innovación, sostenibili-
dad y consenso social. 

Con esta actuación, Fuente Ála-
mo reafirma su compromiso con 
los objetivos de la Agenda Urba-
na y los principios de sostenibi-
lidad promovidos por el Ministe-
rio de Derechos Sociales y Agen-
da 2030. Este proyecto no solo 
destaca por su impacto ambien-
tal, sino también por su contribu-
ción al bienestar social y la cohe-
sión, consolidando al municipio 
como un referente regional en la 
integración de espacios verdes en 
el entorno urbano.

Fuente Álamo prioriza sus redes de 
carreteras y de infraestructura verde

ESPLENDOR. Los trabajos de conservación y mejora del tramo que conecta las pedanías de Cuevas 
de Reyllo y La Pinilla se unen a la transformación del antiguo circuito de velocidad de La Torrica

Visita de la alcaldesa de Fuente Álamo al inicio de las obras de la  
carretera que conecta Cuevas de Reyllo y La Pinilla.  Ayto. Fuente Álamo

Recreación del gran espacio verde en el antiguo  
circuito de velocidad de La Torrica.  Ayto. Fuente Álamo
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JUMILLA 
 Gustavo lópez.  El futuro de Jumi-
lla se escribe con ambición y com-
promiso. Dos proyectos municipa-
les pioneros marcarán un antes y 
un después en la ciudad, apostan-
do por la sostenibilidad, la rege-
neración urbana y la cohesión so-
cial. El primero busca la creación 
de un entorno natural y de ocio en 
los terrenos de la antigua depura-
dora de lagunaje ya en desuso, con 
espacios verdes y biodiversidad 
única de la comarca del Altiplano. 

El segundo, una intervención in-
tegral en el casco histórico y los 
barrios más vulnerables para fre-
nar la despoblación y revitalizar la 
zona. Ambos proyectos han sido 
presentados a convocatorias eu-
ropeas de financiación, con la as-
piración de transformar Jumilla en 
un referente en calidad de vida, tu-
rismo e inversión. 

Un pulmón  
verde para Jumilla 
El Ayuntamiento de Jumilla ha pre-
sentado su candidatura a la Fun-
dación Biodiversidad para la crea-
ción de un espacio natural en los 
terrenos de la antigua depurado-
ra de lagunaje. Este enclave en de-
suso se convertirá en una zona ver-
de de referencia, con lagunas, áreas 
de juegos infantiles, espacios de 
paseo y deporte, además de un re-
fugio de biodiversidad para espe-
cies autóctonas, tanto de flora 
como de fauna. 

El proyecto, valorado en más de 
tres millones de euros, busca la re-
generación ecológica del espacio, 
contribuyendo a la resiliencia cli-
mática de Jumilla. Se trata de una 
propuesta innovadora que no solo 
mejorará el paisaje urbano, sino 
que también permitirá una mejor 
gestión del agua de lluvia. 

La alcaldesa de Jumilla, Seve 
González, ha destacado que: «Este 
proyecto hará que Jumilla sea una 
ciudad más habitable, con más zo-

nas de sombra y lugares donde pa-
sear y disfrutar al aire libre. Una 
ciudad más verde y sostenible, 
es una ciudad más atractiva para 

vivir, para visitar y para invertir». 
La iniciativa cuenta con el res-

paldo de 16 entidades, entre ellas 
asociaciones medioambientales 
como ANSE y STIPA, la Federación 
de Municipios de la Región de Mur-
cia y colectivos locales. Se espera 
que este proyecto, pionero en el 
Altiplano, sienta las bases de un 
nuevo modelo urbano basado en 
la sostenibilidad. 

Un impulso para los barrios 
más vulnerables con el 
proyecto Distritos + 
Por otro lado, Jumilla está a un 
paso de dar un giro radical a su 
casco antiguo y a los barrios me-
nos favorecidos y que más lo ne-
cesitan. El Ayuntamiento ha pre-
sentado su candidatura a los fon-
dos FEDER con un proyecto de 8,3 
millones de euros destinado a la 
regeneración urbana, social y eco-
nómica de estas zonas histórica-
mente olvidadas. 

No se trata solo de una inver-
sión, sino de una deuda pendien-
te con quienes han visto cómo sus 
calles, viviendas y comercios se 
deterioran año tras año sin una 
solución definitiva. Ahora, con un 
plan sólido y el respaldo ciudada-
no, Jumilla aspira a recuperar su 
esencia y construir un futuro más 
próspero e inclusivo. 

Se trata de una estrategia inte-
gral para una trasformación real 
que se incluye dentro de los dos 
proyectos para llevar a cabo una 
verdadera transformación del Ba-
rrio de los Distritos y el casco his-
tórico de la Ciudad del Vino. Por 
un lado, se impulsará la rehabili-
tación de viviendas degradadas, 
la dinamización el comercio y la 
creación de equipamientos comu-
nitarios. 

Por otro lado, también se inclu-
yen la creación de nuevas zonas 
ajardinadas en solares abando-
nados, la mejora del acceso pea-
tonal al Castillo o la creación del 
edificio Centro de Documentación 
Histórica de Jumilla, además de 
la implementación de una red WiFi 
pública en la zona. 

Seve González afirma rotunda: 
«Con el proyecto Distritos +, Ju-
milla se posiciona para dar un sal-
to cualitativo en su desarrollo ur-
bano, social y económico, asegu-
rando un futuro más próspero e 
inclusivo para todos los ciudada-
nos de Jumilla, vivan en la zona 
del municipio que vivan».

Jumilla se transforma, dos grandes 
proyectos para un futuro más próspero

COMPROMISO. Un espacio verde y un impulso para los barrios más vulnerables son las propuestas

Representantes de la  
corporación municipal, con 
la alcaldesa Seve González 
al frente, en la presentación de  
la candidatura a los Fondos 
Feder.  Ayto. Jumilla

Plano para la creación de un espacio natural en los  
terrenos de la antigua depuradora de lagunaje.  Ayto. Jumilla
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LORCA 
 EFQ.  La recuperación del recinto 
histórico de la ciudad es probable-
mente la iniciativa más ambiciosa 
emprendida en Lorca para poner 
en valor no sólo las ruinosas casas 
solariegas, sino también recons-
truir los solares que quedaron va-
cíos y con fachadas ‘apeadas’ tras 
el terremoto de mayo de 2011. 

Una realidad, después de déca-
das de anuncios infructuosos, y 
que avanza a pasos agigantados 
con la firme intención de devol-
ver al casco antiguo a más de 400 
familias que dotarán de vida a un 
recinto que estaba en sus horas 

más bajas y que recibió la ‘pun-
tilla’ con los terremotos. 

La iniciativa, la más valiente eje-
cutada hasta el momento, es una 
realidad en calles como Selgas, Al-
fonso X el Sabio, Corredera, Álamo, 
Leonés, Cava… donde comienzan 
a visibilizarse proyectos que en poco 
tiempo verán la luz. Solares vacíos 
y viviendas en ruinas dejarán de ser 
una preocupación constante para 
sus propietarios que tenían que rea-
lizar fuertes inversiones para evi-
tar riesgos. Y se convertirán en lo-
cales comerciales, aparcamientos, 
oficinas y viviendas que redota-
rán el mercado inmobiliario. 

Al unísono, el casco antiguo vive 
un resurgir que favorece a la Hos-
telería y el Comercio, efecto de la 
dinamización de una ciudad que 
ha multiplicado exponencialmen-
te los acontecimientos que aba-
rrotan el calendario. Lorca se ha 
convertido en ciudad de festiva-
les, congresos, ferias, simposios… 
de muestras de vanguardia, que 
llenan hoteles, bares, restauran-
tes y comercios no sólo del mu-
nicipio, sino también de la comar-
ca del Guadaletín y de las del Al-
manzora y Los Vélez, haciéndose 
más patente su hegemonía como 
capital subregional. 

Espacios como el Coso de Sutu-
llena, el Recinto Ferial del Huerto 
de la Rueda y el Auditorio Marga-
rita Lozano, dentro del complejo 
de ferias y congresos de Ifelor… y 
las calles y plazas del casco anti-
guo de la ciudad, están acogiendo 
toda clase de acontecimientos lo 
que ha llevado a Lorca a convertir-
se en ‘Ciudad del Tardeo’. Tardeo, 
durante la Feria de Septiembre, 
Navidad y Año Nuevo, pero tam-
bién durante las fiestas del Patrón, 
San Clemente, y en las tardes y no-
ches de verano. Un tardeo que vi-
ven los lorquinos, pero también los 
cada vez más turistas y ciudada-
nos de poblaciones limítrofes que 
eligen Lorca para disfrutar de su 
gastronomía, monumentos, expo-
siciones y acontecimientos. 

Lorca ha revertido el modelo de 
‘Ciudad dormitorio’ mientras aca-
ba con el fenómeno de la infravi-
vienda y el hacinamiento de per-
sonas a cualquier precio, que tie-
ne los días contados. Ha recupe-
rado la ciudad habitable con una 
alta calidad de vida. La que los 
lorquinos, que hasta hace bien 
poco la abandonaban, eligen para 
disfrutar de su tiempo de ocio. Y 
a la que acuden los que viven en 
poblaciones vecinas, que ahora 
tienen a Lorca mucho más cerca 
con la incorporación de nuevas 
vías de comunicación como la 
Ronda Norte o la Ronda Sur que 
agilizan su acceso. 

Pero aún hay muchos retos que 
proyectar. Algunos abandonados 
a la desidia y que suponen un gra-
ve riesgo para un municipio don-
de la historia está marcada por la 
lucha por el agua. Por no sucum-
bir a la sequía y por detener su 
embestida cuando cae de forma 
torrencial. Una tierra, Lorca, don-
de desde el siglo XVI se han pro-
ducido 50 riadas. 

Lorca está inmersa en la cam-
paña ‘El olvido nos ahoga’, para 
exigir la construcción de presas y 
la limpieza de cauces para preve-
nir situaciones trágicas como con-
secuencia de grandes avenidas. 
«Las presas de Nogalte, Béjar y 
Torrecilla y el canal de la Ram-
bla de Biznaga, son nuestra má-
xima preocupación», no cesa de 
repetir el alcalde, Fulgencio Gil 
Jódar, mientras vecinos, regan-
tes, arquitectos, ingeniero, apa-
rejadores… refrendan esta reivin-
dicación que asegura categórico 
Gil Jódar, «nos incumbe a todos 
y la mantendremos en el tiempo 
hasta conseguir nuestro objetivo, 
porque nos va la vida en ello». 

SOBRESALIENTE. Hostelería y comercio viven un resurgir con un calendario    
repleto de acontecimientos que dinamizan el municipio y la comarca del Guadalentín

Lorca avanza en la recuperación del casco 
antiguo paralizado desde hace décadas

Lorca y Puerto Lumbreras, frente común en  
la reclamación de presas contra las riadas. Concierto en el reinaugurado Coso de Sutullena. 

La plaza de España, presidida por un gigantesco arbol de más de 20 metros y abarrotada de público durante  
la inauguración del alumbrado extraordinario de Navidad.  FOTOS: Cristina Martín, Pilar Wals y Luis Mora / Ayto. Lorca

Actuación en el festival Fortaleza Sound. 
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LORQUÍ 
 EFQ.  El Ayuntamiento de Lorquí vie-
ne trabajando desde hace años en la 
modernización y adaptación de los 
espacios, infraestructuras y entor-
nos a los nuevos retos de la sosteni-
bilidad, eficiencia energética y acce-
sibilidad apostando por inversiones 
que inciden en la recuperación del 
patrimonio y la identidad del muni-
cipio. Así, se vienen desarrollando 
una serie de proyectos para la recu-
peración y actualización de inmue-
bles e instalaciones y la ampliación 
de servicios públicos, creando una 
ciudad orientada al ciudadano y al 
cuidado de las personas. Todo ello 
con el objetivo de adaptar el munici-
pio a los nuevos retos del urbanismo 
sostenible y en línea con la Agenda 
2030, la Agenda Urbana y los Obje-
tivos de Desarrollo Sostenible. Este 
proceso incluye las propuestas de la 
ciudadanía recogidas en diversos pro-
cesos de participación.  

Entre los grandes proyectos de este 
año se encuentra la recién inaugura-
da área comercial y de mercado no 
sedentario, actuación con un presu-
puesto de más de dos millones de 
euros que ha supuesto la remodela-
ción y transformación integral de los 
espacios y arterias comerciales del 
municipio. La iniciativa, con más de 
un 1.600.000 euros financiados con 
Fondos Next Generation a través del 
Plan de Recuperación, Transforma-
ción y Resilencia del Gobierno de Es-
paña, incluye tanto el entorno y las 
vías aledañas a la Plaza Víctimas del 
Terrorismo, la zona de la Calle Virgen 
del Rosario y la ubicación del merca-
do semanal no sedentario.  

El proyecto consigue así la trans-
formación integral del punto de ven-
ta apostando por el comercio tradi-
cional y local, a través de la adecua-
ción de las principales calles: mejo-
rando su accesibilidad, su estética y 
orientando su uso al ciudadano. Ade-

más, se ha instalado sombraje, en 
forma de toldos, y arbolado en las 
plazas y principales arterias, fomen-
tando así la renaturalización del es-
pacio urbano.  

Este proyecto va incluso más allá 
con la campaña ‘Yo me sumo consu-
mo Lorquí’, que supone la formación, 
comunicación y adaptación de los co-
mercios locales y puntos de venta a 
través de la digitalización y moderni-
zación de los establecimientos. Se 
ha creado una plataforma digital, 
completamente gratuita, para la pro-
moción del comercio local y se han 
instalado varios mupis digitales para 
dar visibilidad a la oferta comercial. 

 «Este proyecto ha transformado 
todo el centro de Lorquí. Nos sitúa a 
la vanguardia a nivel regional y na-
cional, poniendo al ciudadano en el 
centro de todo, modernizando nues-
tras vías y actualizando nuestros co-
mercios para hacerlos más compe-
titivos. Hace de nuestro Lorquí un 
pueblo cada vez más moderno, sos-
tenible y abierto al ciudadano», des-
taca su alcalde, Joaquín Hernández.  

Y si hay algo que marca la línea de 
actuación del Ayuntamiento en los 

últimos años ha sido la puesta en va-
lor de sus señas de identidad y patri-
monio. En este aspecto, destaca, sin 
duda, la rehabilitación del Palacete 
de la Arboleda, que cuenta con una 
ayuda del Plan de Rehabilitación de 
Edificios de Titularidad Pública (PI-
REP II) de casi tres millones de eu-
ros y que se convertirá en un espa-
cio multidisciplinar, con áreas de res-
tauración, formación, exposiciones, 
para la cultural, las artes escénicas 
y plásticas e incluso un espacio de-
dicado a la memoria histórica 

Este edificio emblemático está en 
un enclave estratégico del muni-
cipio cuya rehabilitación se encuen-
tra incluida en el Plan Local de la Agen-
da Urbana de Lorquí, por su poten-
cial transformador a nivel municipal 
y regional. Las actuaciones, que in-
cluyen también el entorno, persiguen 
una mejora energética y una adap-
tación para lograr más accesibilidad, 
reforzando la identidad de este edi-
ficio peculiar y simbólico. 

En esta línea de recuperación, tam-
bién se ha reformado el edificio del 
Antiguo Ayuntamiento, a través de 
fondos PIREP, convirtiéndolo en un 

espacio cultural y de formación con 
una instalación fotovoltaica y un jar-
dín vertical. El inmueble cuenta con 
aulas y equipamiento con diferentes 
servicios de educación y formación.  

Otra de las grandes apuestas ha 
sido la construcción de la nueva bi-
blioteca, cuya obra está prácticamen-
te finalizada, y que con una inversión 
de más de un millón de euros alber-
gará ludoteca, bebeteca, videoteca 
y numerosas aulas de estudio.  

Junto a este espacio se ubica tam-
bién el nuevo centro de salud, en fase 
de construcción que, con fondos Next 
Generation, dará respuesta a una de 
las principales demandas del muni-
cipio, con un presupuesto de casi cua-
tro millones de euros.  

Recordar igualmente la inaugura-
ción de la remodelación integral del 
Campo de Fútbol ‘Juan de la Cierva’ 
que contaba con una inversión de 
casi un millón cuatrocientos mil eu-
ros. Una reforma que incluía la reno-

vación y ampliación del terreno de 
juego con césped artificial de altas 
prestaciones, la instalación de riego 
para una mayor eficiencia energéti-
ca y ahorro de agua y la actualización 
del edificio de vestuarios aumentan-
do su espacio y mejorando su acce-
sibilidad. El proyecto ha ampliado 
la capacidad hasta 600 personas.  

«Desde hace tiempo venimos tra-
bajando con el objetivo de crear zo-
nas y espacios verdes que fomenten 
la interacción social, el deporte y la 
salud», ha señalado Hernández.  

Otro proyecto importante es ‘La 
Salud Une’ (600.000 euros), que ha 
supuesto la creación de un intinera-
rio peatonal y ciclista que permite 
la conexión del centro con su prin-
cipal pedanía, Los Palacios, favore-
ciendo el acceso no motorizado.  

«Lorquí afronta un año muy impor-
tante para nuestro pueblo. Un año en 
el que vamos a ver la gran transfor-
mación de Lorquí», afirma el alcalde.

TRANSFORMACIÓN URBANA. Entre los proyectos más emblemáticos está  
la rehabilitación del Palacete de la Arboleda como espacio dedicado a la cultura, 
las artes plásticas y escénicas, la gastronomía, la formación y la memoria histórica

Lorquí invierte más de 12 millones 
de euros en renovar infraestructuras 
y recuperar su rico patrimonio

El alcalde de Lorquí, Joaquín Hernández, inaugura el proyecto  
de remodelación de las áreas comerciales del municipio.  

Proyecto Palacete de la Arboleda.  

Aula de formación, en el edificio del Antiguo Ayuntamiento.  
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MOLINA DE SEGURA 
 EFQ.  Molina de Segura ha pisado el 
acelerador en su particular carrera 
por convertirse en punto de mayor 
atracción no solo para sus propios 
vecinos, sino también para nuevos 
residentes y empresarios. Con esta 
premisa, el Ayuntamiento ha pues-
to en marcha el proyecto ‘Molina Re-
nace (2025-2040): El futuro empie-
za aquí’, un plan de transformación ur-
bana que marcará el desarrollo de 
la ciudad en los próximos años. 

Según el alcalde del municipio, 
José Ángel Alfonso, «’Molina Rena-
ce’ es mucho más que una remode-
lación urbanística, es un compromi-
so con el progreso de nuestra ciu-
dad. Con este proyecto no solo em-
bellecemos y modernizamos nues-
tro entorno, sino que también impul-
samos el comercio, la hostelería y la 
generación de empleo».  

La primera intervención que abar-
ca esta ambiciosa iniciativa es la re-
modelación integral de la Plaza del 
Teatro Vicente: «Contribuirá a la re-
valorización de las viviendas, hacien-
do de Molina de Segura un referen-
te de transformación urbana en la 
Región», apostilla el primer edil.  

La actuación comprende una su-
perficie de 5.000 metros cuadrados 
e incluirá mejoras clave para el bie-
nestar de los vecinos y la dinamiza-
ción del entorno. Las pérgolas con-
tarán en su parte superior con ocho 

grandes parterres circulares, donde 
se sembrarán especies de bajo con-
sumo hídrico, contribuyendo a la sos-
tenibilidad del entorno. Además, el 
proyecto contempla la recuperación 
del escenario existente, la creación 
de un área de juegos infantiles, la 
modernización del alumbrado pú-
blico y la instalación de nuevo mo-
biliario urbano para mejorar la co-
modidad de los ciudadanos. 

Con un presupuesto de 350.000 
euros, la actuación comenzará a fi-
nales de 2025 y representa solo la 
primera de muchas intervenciones 
que transformarán Molina de Se-
gura en los próximos años. 

«El futuro de Molina de Segura 
comienza aquí, con una visión cla-
ra de ciudad más habitable, con 
más espacios verdes y con infraes-
tructuras modernas. Con esta re-

modelación, damos el primer paso 
hacia una Molina más sostenible, 
tecnológica y con nuevas oportu-
nidades para todos», asegura Al-
fonso. El alcalde, acompañado por 
el concejal de Vía Pública, Sergio 
Bernal, se reunió este mes con los 
vecinos de la Plaza del Teatro Vi-
cente para presentarles los deta-
lles del proyecto y escuchar sus 
aportaciones. Una transformación 

urbana con impacto en la vida de 
los ciudadanos. 

Una nueva etapa 
‘Molina Renace’ suma una segunda 
actuación con el inicio del procedi-
miento para la adquisición del edifi-
cio del Casino, situado en la plaza de 
la Constitución y «que forma parte 
del patrimonio cultural y social de la 
ciudad», acentúa José Ángel Alfon-
so, quien agrega que «esta operación 
busca convertir este espacio en un 
punto de referencia y de encuentro 
en Molina de Segura, reforzando su 
atractivo y dinamizando la zona».  

El regidor molinense destaca que 
«la compra del Casino es una apues-
ta por la revitalización del centro de 
nuestra ciudad; recuperamos un 
edificio emblemático para conver-
tirlo en un espacio dinámico que 
impulse la vida social de Molina 
de Segura».  

Por su parte, el concejal de Patri-
monio, Fran Hernández Gómez, ex-
plica que «la compra del Casino res-
ponde a la estrategia del equipo de 
Gobierno de regeneración urbana y 
creación de nuevos espacios de en-
cuentro que impulsen la dinamiza-
ción social. Con esta iniciativa, el Go-
bierno local no solo preserva un edi-
ficio de gran valor histórico, sino que 
también lo proyecta hacia el futuro 
como un centro multifuncional adap-
tado a las necesidades actuales». 

Recuerda, igualmente, que «el nue-
vo Casino se consolidará como un 
lugar de referencia para fomentar la 
interacción entre vecinos, empren-
dedores y asociaciones. La revitali-
zación de este espacio supondrá un 
impulso clave para el centro de Mo-
lina de Segura, convirtiéndolo en un 
motor de dinamización que atraerá 
inversión y mejorará la calidad de 
vida de nuestros ciudadanos».

La transformación de Molina de Segura 
arranca con la plaza del Teatro Vicente

APUESTA. El proyecto ‘Molina Renace (2025-2040): El futuro empieza aquí’ revitalizará el centro urbano 
con una batería de intervenciones para hacerlo más atractivo a ojos de nuevos residentes y emprendedores

Recreación de la nueva plaza del Teatro Vicente.  Ayto. Molina de Segura
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MURCIA 
 EFQ.  El 1200 aniversario de la fun-
dación de la ciudad de Murcia está 
marcando un hito para el Ayunta-
miento, que aparte de involucrar a 
la sociedad civil en los diferentes 
actos que se están realizando este 
año con motivo de la efeméride, 
centra sus acciones en un reen-
cuentro con el pasado que ponga 
en valor su brillante historia.  

La recuperación total del Palacio 
Ibn Mardanís es una de las actua-
ciones que se han puesto en mar-
cha en este contexto. La recién crea-
da Comisión Técnica de Seguimien-
to de Expertos, integrada por un 
equipo multidisciplinar del Ayun-
tamiento y de la Comunidad Autó-
noma, trabaja ya en la redacción 
del proyecto para la segunda fase 
de actuación que supondrá la re-
cuperación íntegra del edificio co-
nocido como el Castillejo de Mon-
teagudo, tras el impulso que ha su-
puesto para el proyecto de las For-
talezas del Rey Lobo la concesión 
del 2% Cultural por parte del Mi-
nisterio de Vivienda y Agenda Ur-
bana. Un proyecto que ha sido va-
lorado con una puntuación de 72,01 
puntos sobre cien, y que recibirá 
una dotación de 1.119.867 euros. 

El grupo de técnicos tiene por 
objeto realizar el seguimiento de 
los trabajos de recuperación y con-
solidación, una vez que se inicien, 
que abarcan el patio de crucero y 
el recinto superior declarado Mo-
numento Histórico Artístico en 
1931, así como el diseño de una 
iluminación monumental de todo 
el perímetro que resalte la figura 
del inmueble y que aumente su vi-
sualización desde el entorno in-
mediato del Sitio Histórico y des-
de la lejanía, configurándose en 
parte del sky-line nocturno del en-
torno de Murcia. Unas actuaciones 
contempladas en la Fase II del Plan 
Director, y que suponen la conti-
nuación de la primera gran inicia-
tiva de recuperación del Castillejo 
con la ejecución del Recinto Infe-
rior. Se trata de una actuación en 
todo el edificio, además se va a di-
señar un nuevo punto de encuen-
tro con mirador en la zona norte, 

desde donde se visualiza el Casti-
llo de Larache y Cabezo de Torres. 
Igualmente, en este proceso de re-
cuperación total del Palacio del 
Rey Lobo se ampliarán los acce-
sos con una variante que permita 
la accesibilidad por medio de un 
camino acondicionado en su tota-
lidad el entorno del Recinto Supe-
rior y una nueva vía que comuni-
que ambas plantas. 

El Palacio Ibn Mardanís ha re-
cibido, desde su apertura el pasa-
do mes de octubre, más de 4.000 
personas, lo que demuestra la gran 
acogida del público para conocer 
el legado del Rey Lobo con estas 
visitas gratuitas. Hasta el 20 de ju-
lio, se dará continuidad todos los 
sábados a la ‘Ruta didáctica Rey 
Lobo’, guiada con expertos arqueó-
logos al Castillejo y al Centro de Vi-
sitantes de Monteagudo, adelan-
tando las horas de visita a las 10h. 

También se ha calendarizado la 
‘Ruta didáctica Guardianes de la 
Huerta’, a partir de abril, progra-
madas los domingos hasta julio y 
gracias a la cual se puede conocer 
el importante legado patrimonial 
de Las Fortalezas del Rey Lobo 
en Cabezo de Torres, desde la al-
berca anexa al Molino Armero, lle-
gando hasta la alberca del Huer-
to Hondo, y finalizando próximo a 
la fortaleza del Cabezo con dife-
rentes paradas de interpretación 
al pie de los monumentos y en los 
puntos de mayor importancia ar-
queológica. Los interesados pue-
den reservar cita a través de la web 
del Consistorio eventos.murcia.es 

Recuperación de la  
Ermita de Salitre 
El Ayuntamiento de Murcia tam-
bién ha anunciado que en 2025 

se iniciarán las obras de rehabi-
litación de la Ermita del Salitre, 
un importante enclave patrimo-
nial que permitirá a los murcia-
nos reencontrarse con su histo-
ria. Esta acción no solo enrique-
cerá el patrimonio cultural de 
Murcia, sino que también servi-
rá como un importante motor 
para el desarrollo cultural y tu-
rístico de la ciudad. El objetivo 
es restaurar su esplendor origi-
nal, respetando su estructura y 
características históricas, mien-
tras se adapta para nuevos usos 
que lo integren de forma activa 
en la vida cultural contemporá-
nea de la ciudad. 

La rehabilitación transformará 
la ermita en un centro cultural 
vivo, donde se celebren muestras 
temporales de patrimonio y arte, 
facilitando el intercambio cultu-
ral y el enriquecimiento mutuo. 

Se busca que la ermita no sea solo 
un espacio de visita, sino un lu-
gar donde la tradición y la moder-
nidad se encuentren, ofrecien-
do a murcianos y visitantes un en-
torno que respire historia y cul-
tura. 

Esta actuación se enmarca en 
la estrategia de recuperación del 
patrimonio histórico como eje fun-
damental del programa ‘Murcia 
1200’ que se suma a otros pro-
yectos emblemáticos como Ma-
dina Mursiya, las Fortalezas del 
Rey Lobo, el Conjunto de San Es-
teban, la Cárcel Vieja o el Moli-
no del Amor. 

Muralla del Sol 
Dentro de las acciones del 1200 
aniversario también se pondrá en 
valor un tramo de la muralla del 
aparcamiento subterráneo de Glo-
rieta de España, que pasará a lla-
marse la Muralla del Sol, debido 
a su cercanía con la ‘Puerta del 
Sol’, demolida en el siglo XIX y 
que daba acceso a uno de los ejes 
principales de la Madina. Los tra-
bajos están destinados a la con-
servación, protección y puesta en 
valor del tramo de muralla y la 
instalación de un cerramiento de 
protección de vidrio al objeto de 
estabilizar y retardar cualquier 
deterioro que pudiera originar la 
constante presencia de los fac-
tores de afección en el entorno 
en que se encuentran. 

Todo esto se complementa con 
la adquisición y musealización de 
la muralla en la conocida como 
‘Casa de la Hornacina’ o la Mura-
lla de Sagasta, cuyas obras avan-
zan en tiempo y forma, habiendo 
comenzado recientemente con el 
segundo tramo de bajada al nue-
vo espacio cultural de la misma.

Murcia se reencuentra con su pasado
EFEMÉRIDE. Con motivo del 1.200 aniversario de la fundación de la ciudad, la  
recuperación del patrimonio centra las acciones para poner en valor su historia

Fortalezas del Rey Lobo.  Ayto. Murcia
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PLIEGO 
EFQ. Pliego continúa por la sen-
da de la mejora constante con el 
propósito de que el municipio siga 

resultando atractivo para su po-
blación, la economía y el turismo. 
Con dinamismo, escucha activa y 
visión de futuro, el Ayuntamien-

to da respuesta a las demandas 
de sus vecinos para poner en mar-
cha actuaciones con un fuerte im-
pacto positivo. 

Una de las intervenciones más 
recientes ha sido el refuerzo del 
firme en un total de ocho kilóme-
tros de la carretera regional RM-
C5, pasada la población muleña 
de Casas Nuevas, entre los pun-
tos kilométricos 15 y 23,1. Se tra-
ta de una nueva fase de la obra de 
mejora iniciada el pasado agos-
to en el último tramo de la RM-C5, 
que une Pliego con la carretera 
RM-503, que comunica Aledo, Lor-
ca y Bullas. 

Esta acción se llevó a cabo con 
el propósito de mejorar tanto la 
confortabilidad como la seguri-
dad de los 62.000 usuarios que 
anualmente circulan por esta vía 
regional, principalmente en epi-
sodios de lluvias intensas. 

A estas se suman las obras de 
rehabilitación, el pasado verano, 
del firme en la carretera de Plie-
go a Alhama de Murcia (RM-515), 
una vía de comunicación estraté-
gica entre las poblaciones de Mula 
y Pliego con la de Alhama de Mur-
cia y la comarca del Bajo Guada-
lentín, que da acceso a las pobla-
ciones alhameñas de Gebas y el 
Berro y es uno de los accesos a 
Sierra Espuña. La RM-515 es una 
vía que tiene una intensidad me-
dia diaria de 1.602 vehículos. 

Obra necesaria  
Otra actuación que también ha te-
nido una gran acogida en Pliego 
ha sido el nuevo sistema de abas-
tecimiento de agua, que tiene el 
fin de aumentar la garantía de las 
conducciones y mejorar el sumi-
nistro en todo el municipio. Este 
proyecto ha incluido la ejecución 
de la conducción principal, de 7,6 
km, desde la almenara del Canal 
de Espuña hasta la nueva caseta 
de regulación de los depósitos de 

la Mancomunidad de los Canales 
del Taibilla (MCT) en Pliego, así 
como la renovación del ramal de 
Las Anguilas y la construcción de 
una nueva caseta de regulación y 
control. También han reformado 
las instalaciones eléctricas, las 
de control y telemando y se han 
revegetado suelos con flora au-
tóctona. 

El presidente de la MCT, Juan 
Cascales reconoció que la obra 
era muy necesaria porque el sis-
tema tenía tuberías muy antiguas 
y requería elevar por bombeo par-
te del consumo desde los depó-
sitos del organismo, mientras que 
el alcalde de Pliego, Antonio Hués-
car agradeció la realización del 
nuevo sistema de abastecimien-
to de agua y otros trabajos que 
benefician a los vecinos, como 
el arreglo de caminos.

Pliego pone el acento en  
la red de comunicaciones  
y la gestión del agua

RENOVACIÓN. Los accesos por carretera al municipio    
mejoran considerablemente con la puesta en marcha de varias 
intervenciones, ganando en confort y seguridad para los vehículos

El director general de Carreteras, Francisco Carrillo, acompañado por los representantes de los  
Ayuntamientos de Mula, Pliego, Aledo y Lorca durante la visita a las obras de mejora de la RM-C5.  Carm

Estrategia común 
en urbanismo y 
medio ambiente  
La buena conexión entre Mula y 
Pliego ha vuelto a relucir con la 
presentación de una propuesta 
conjunta a la convocatoria de 
ayudas Feder para el desarrollo 
sostenible de entidades locales. 
Ambos ayuntamientos han 
trabajado en la definición de 
una estrategia común con ac-
tuaciones urbanísticas y me-
dioambientales orientadas a 
mejorar la calidad de vida de 
sus ciudadanos. Esta colabora-
ción permitirá optimizar recur-
sos y ampliar las oportunidades 
de éxito en esta convocatoria, 
fortaleciendo la cohesión terri-
torial de la comarca. 



LA VERDAD  17.03.25   35

MAZARRÓN 
EFQ. Mazarrón es un municipio en 
constante evolución que afronta im-
portantes desafíos en materia de in-
fraestructuras, comunicaciones, ur-
banismo, medio ambiente, turismo 
o cultura. Conscientes de la necesi-
dad de mejorar la calidad de vida de 
sus ciudadanos y de potenciar sus 
atractivos turísticos, su Ayuntamien-
to está impulsando una serie de ini-
ciativas para acometer una transfor-
mación urbana sostenible, moder-
na y adecuada a los nuevos tiempos. 

La modernización de Mazarrón se 
traduce en una apuesta firme por la 
innovación y la sostenibilidad. El Go-
bierno local trabaja en la mejora de 
espacios públicos y la optimización 
de la movilidad urbana con un en-
foque inteligente y eficiente, ofre-
ciendo a sus habitantes un entorno 
más accesible, ágil y cómodo. 

Por otro lado, la puesta en mar-
cha de nuevas iniciativas estratégi-
cas, tanto en el ámbito turístico como 
en el económico y social, está per-
mitiendo la dinamización del tejido 
empresarial y la atracción de inver-
sión. Proyectos vinculados a la pro-
moción cultural, la diversificación 
turística y el impulso del comercio 
local están generando nuevas opor-
tunidades, consolidando Mazarrón 
como un destino competitivo y con 
un valor añadido creciente. 

Además, la revalorización del mu-
nicipio se refleja en la recuperación 
y puesta en valor de su patrimonio 
histórico y natural. «La conservación 
de nuestras señas de identidad, com-
binada con una visión de futuro, re-
fuerza el atractivo de Mazarrón como 
un lugar en el que vivir, trabajar y vi-
sitar, garantizando un crecimiento 
equilibrado y sostenible», asegura 
el alcalde Ginés Campillo. 

Infraestructuras 
En cuanto a infraestructuras, el 
Ayuntamiento de Mazarrón ha em-
prendido el mayor proyecto de re-
novación de la red de abastecimien-
to de agua potable en la historia 
del municipio, con una inversión 
cercana a los 14 millones de eu-
ros. Esta iniciativa busca moderni-
zar la infraestructura hídrica y ur-
bana del municipio, sustituyendo 
casi 70 kilómetros de tuberías y re-
novando calles, aceras, bordillos e 
iluminación. El plan se desarrolla-
rá en tres áreas clave: Bahía, Pla-
yasol y el casco urbano del Puerto 
de Mazarrón. La zona de Bahía será 
la más beneficiada, con la repavi-
mentación de 13 calles y la mejo-
ra de la infraestructura peatonal y 
de alumbrado.  

Otro de los proyectos reciente-
mente ejecutados es el I Plan de 
Mantenimiento de Centros Escola-
res, con una inversión de 1 millón 
de euros, que ha permitido mejorar 
las condiciones de los colegios del 
municipio en accesibilidad, mobi-
liario, zonas de sombra, iluminación, 
instalaciones deportivas y conduc-
ción de aguas pluviales, benefician-
do a más de 3.000 alumnos de In-
fantil y Primaria. A corto plazo, se 
continuará con la segunda fase de 
este plan, con nuevas mejoras. 

También se trabaja en mejorar los 
accesos a los centros educativos, re-

forzando la seguridad y comodidad 
en estos espacios. Un ejemplo con-
creto es la instalación de un nuevo 
semáforo en el entorno del CEIP Mi-
guel Delibes y la mejora de la seña-
lización en áreas clave del munici-
pio. Además, también se trabaja en 
la ampliación y mejora del transpor-
te público con la conexión de la línea 
de autobuses entre Mazarrón y Puer-
to de Mazarrón, así como con la crea-
ción de tres líneas adicionales: Línea 
Rural Mazarrón, Cañada de Gallego 
y Pastrana; Línea Camposol y Maza-
rrón; y Línea Leiva – La Majada – Ga-
ñuelas – La Atalaya. 

Otra iniciativa clave es la cons-
trucción del ascensor panorámico 
en la zona de Puerto de Mazarrón. 
Esta infraestructura, largamente de-
mandada por los vecinos, conec-
tará la avenida Narciso Yepes con la 
calle Viriato, facilitando el acceso a 
la playa y mejorando la accesibili-
dad para personas mayores y con 
movilidad reducida. 

Otro de los proyectos más ambi-
ciosos a corto plazo es la adecua-
ción integral de la Avenida José Alar-
cón Palacios en el Puerto de Maza-
rrón, una vía estratégica que será 
modernizada con la renovación de 
redes de saneamiento y agua pota-
ble, la mejora de redes eléctricas y 
alumbrado eficiente, la instalación 
de señalización y balizamiento para 
mayor seguridad y la creación de 
nuevos espacios verdes y mobilia-
rio urbano. 

Sostenibilidad turística 
El municipio está desarrollando un 
ambicioso Plan de Sostenibilidad Tu-
rística. Destaca la creación del Cen-
tro de Interpretación del Medio Na-
tural de Mazarrón en Bolnuevo, que 
será punto de referencia para la di-
vulgación y concienciación sobre los 
recursos naturales (marinos y terres-
tres). Y se ha anunciado la construc-
ción de infraestructuras de apoyo 
para la educación ambiental en las 
lagunas de la rambla de las Moreras 
(oficina de atención al visitante, una 
pérgola y dos observatorios de aves). 

También se están implantando 
acciones frente al cambio climáti-
co, como el Sistema de Sensoriza-
ción Medioambiental Marina (SSMM) 
con boyas y cámaras submarinas 
para monitorear el estado de los eco-

sistemas marinos. El estudio permi-
tirá identificar amenazas y vulnera-
bilidades, y así desarrollar estrate-
gias de mitigación y adaptación para 
la protección de las costas y hábi-
tats marinos de Mazarrón. 

En el ámbito turístico y cultural, 
el Ayuntamiento apuesta por la con-
servación y puesta en valor de su 
patrimonio. Destacan los proyectos 
de adecuación del camino de las 
calas de Bolnuevo y la construcción 
de una ruta minera en el entorno de 
las antiguas minas.  

Además, se está trabajando para 
poner en marcha la construcción de 
una ciclocalle que conectará Puer-
to de Mazarrón con Bolnuevo, pro-
moviendo la movilidad sostenible. 
También se ha planificado la reha-
bilitación y actualización de conte-

nidos del Museo de Salazones y del 
Centro de Interpretación del Barco 
Fenicio, así como la restauración de 
la histórica Torre de Santa Isabel. 

Además, se ha destinado una in-
versión de 800.000 euros para la re-
novación de los parques infantiles 
del municipio, un gran cambio que 
no se había realizado hasta ahora. 
La actuación pretende modernizar 
las áreas de juego, mejorando la se-
guridad, accesibilidad y diseño de 
los espacios para garantizar el dis-
frute de los más pequeños. 

Existen varios proyectos a nivel 
regional y nacional que podrían su-
poner un gran impulso para el de-
sarrollo del municipio, tanto en tér-
minos culturales como de infraes-
tructuras y servicios. 

Uno de los proyectos más ambi-
ciosos y necesarios es la construc-
ción de un museo que albergue los 
barcos fenicios extraídos de sus 
aguas con el objetivo de poner en 
valor el hallazgo arqueológico, de 
gran relevancia a nivel internacio-
nal. En este sentido, el Ayuntamien-
to pide contar con un espacio ade-
cuado para su conservación y ex-
posición. 

Otras demandas del Gobierno lo-
cal pasan por el desdoblamiento de 
la carretera que une el Puerto de Ma-
zarrón con el pueblo, que el alcalde 
considera «una obra fundamental», 
así como la construcción de un hos-
pital público, una demanda histórca 
del municipio. 

Mazarrón afronta un plan de modernización 
y transformación urbana ejemplar

INVERSIÓN. La puesta en marcha de nuevas iniciativas estratégicas en el ámbito turístico, económico 
y social consolidan al municipio como un destino competitivo y con un valor añadido creciente

Ginés Campillo, alcalde de Mazarrón.  Ayto. Mazarrón

El Plan de Mantenimiento de Centros Escolares está siendo fructífero.  

Proyecto de ascensor panorámico en Puerto de Mazarrón.  Ayto. Mazarrón
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MULA 
 EFQ.  El Ayuntamiento, consciente 
del gran patrimonio histórico, cul-
tural y natural del municipio está 
trabajando en distintas iniciativas, 
que pretender ser diferenciadoras. 
Una de ellas es ‘MulaFlor’, la Feria 
del Almendro en Flor, que se ha ve-
nido celebrando estos días con mul-
titud de actividades,  y que supone 
un acercamiento a la vida y la cul-
tura de la ciudad de Mula, usando 
como columna vertebral la increí-
ble floración de los almendros y su 
singular paisaje. 

Mula reafirma así su compromi-
so con un modelo de desarrollo equi-
librado y sostenible, sirviendo como 
inspiración para otros municipios 
interesados en aprovechar sus re-
cursos endógenos y dinamizar sus 
zonas rurales. 

Dado el compromiso de Mula con 
su territorio se entiende que el 
Ayuntamiento celebre el anuncio 
de la licitación del proyecto de re-
cuperación del Bosque de Ribera 
y eliminación de la especie inva-
sora Arundo Donax en el tramo del 
Río Mula y la Rambla de Perea, con 
una inversión de 1,8 millones de 
euros financiados por el Gobierno 
de España. 

El alcalde de Mula, Juan Jesús 
Moreno, ha subrayado que este pro-
yecto responde a una demanda his-
tórica del municipio, que el Ayunta-
miento ha defendido de forma cons-
tante: «La conservación de nuestro 
entorno natural es una prioridad, y 
este proyecto es un gran paso para 
la recuperación del río y la protec-
ción de su biodiversidad. Agradece-
mos el esfuerzo del Ministerio y de 
la Confederación Hidrográfica del 
Segura por hacerlo posible». 

A medio plazo, el Ayuntamiento 
mira de cerca el Plan de Reindus-
trialización de Mula, que impulsa el 
INFO, una iniciativa demandada por 
el consistorio y que responde a la 
necesidad de impulsar el desarro-
llo industrial en la comarca del Río 
Mula tras la desaparición del sec-
tor conservero en 2018. 

Sostenibilidad 
El Ayuntamiento de Mula continúa 
avanzando en este año 2025 en su 
compromiso con la sostenibilidad y 
la eficiencia energética con la insta-
lación sobre unos 1.500 metros cua-
drados de placas solares en diferen-
tes infraestructuras del municipio y 
pedanías. Este proyecto supone un 
gran ahorro energético de 339.600 

kWh/año, así como una reducción 
significativa de emisiones de CO₂, re-
forzando el compromiso municipal 
con la lucha contra el cambio climá-
tico y el uso de energías renovables. 

En colaboración con X-Elio, se ins-
talará una superficie de en torno a 
1.000 metros de placas solares en 
distintos puntos clave, como el cole-
gio La Purísima de Yéchar, el pabe-
llón Javi García, la cubierta de la pis-
cina climatizada y la Escuela Taller. 
Estas instalaciones generarán 
250.000 kWh al año, con una dismi-
nución de emisiones de CO₂ de 96,25 
toneladas anuales y un ahorro eco-
nómico estimado cerca de unos en 
20.000 euros al año. 

Por otro lado, en colaboración con 
la Consejería de Educación, se han 
colocado cerca de 200 metros de pa-
neles solares en el colegio Anita Ar-
nao de Mula y en el colegio Nuestra 
Señora del Rosario de Fuente Libri-
lla. Por último, en el Polideportivo Mu-
nicipal se instalarán 200 m² de pla-
cas solares. 

En cuanto a patrimonio, La Casa 
de Los Coy, una muestra del compro-
miso del municipio con el turismo de 
calidad, la conservación del patrimo-

nio y el desarrollo de una oferta que 
combine patrimonio, comodidad y 
excelencia, recibirá una subvención 
de 70.000 euros para subir la cate-
goría del emblemático alojamiento. 

Infraestructuras 
En cuanto a la inversión en infraes-
tructuras cabe destacar las obras de 
construcción de la nueva rotonda en 
la carretera RM-516, a la altura del 
punto kilométrico 3.500, en el para-
je de El Prio; el inminente proyecto 

de remodelación del pavimento de 
la calle Barrancal, con un presupues-
to que asciende a 136.000 euros; el 
proyecto de ajardinamiento y recon-
versión en un refugio bioclimático en 
Placeta del Puntarrón; la instalación 
de luminaria LED en diferentes pun-
tos del municipio, entre ellos la Ave-
nida de la Paz;  la mejora, remodela-
ción y acondicionamiento de parques 
y jardines (parque Cristóbal Gaba-
rrón, parque de la Pista Verde, par-
que del Centro de Día, parque del su-
permercado Aldi y parque Familia 

Sánchez Gil); o los trabajos de repin-
tado y señalización vial. 

En cuanto a empleo, el Ayunta-
miento de Mula está comprometido 
con fortalecer las sinergias entre el 
consistorio y el Servicio de Empleo y 
Formación (SEF) para apoyar al teji-
do empresarial de Mula. En este sen-
tido, los agentes de desarrollo local 
han trasladado a la representante del 
SEF la voluntad de trabajar de forma 
coordinada para aportar la visión de-
tallada del tejido empresarial de Mula, 
permitiendo una mejor adaptación 
de los programas y servicios a las ne-
cesidades de los empresarios y em-
prendedores locales. 

Además, el Ayuntamiento ha re-
novado el convenio de colaboración 
con la Asociación de Comerciantes y 
Hosteleros de Mula (Acohomul) para 
el ejercicio 2025, con el objetivo de 
promocionar y fomentar el sector co-
mercial en el municipio.  

Por otra parte, el alcalde de Mula, 
Juan Jesús Moreno, solicitó en la co-
misión sobre reto demográfico y des-
población de la Asamblea Regional 
que el municipio sea incluido en el 
plan regional contra la despoblación, 
al considerar que se está producien-
do un «agravio comparativo» con res-
pecto a otras zonas. 

Y como la unión hace la fuerza, 
como paso final previo a la apro-
bación del ‘Marco Estratégico de De-
sarrollo del Área Urbana de la Zona 
Norte del Territorio Sierra Espuña’, 
los ayuntamientos de Mula y Pliego 
han lanzado una encuesta ciudada-
na para ratificar los retos de la zona 
estructurados en torno a los 10 ob-
jetivos de la Agenda Urbana Espa-
ñola y las líneas de actuación para 
alcanzarlos. 

Ambos consistorios apuestan por 
una visión integrada y un desarrollo 
sostenible desde una perspectiva 
ambiental, social y económica, que 
refuerce los lazos históricos y nexos 
de unión de los municipios vecinos 
en pro de un desarrollo sostenible y 
de la mejora de la calidad de vida 
de la población, e invitan a la ciuda-
danía a participar en la encuesta.

Mula subraya la necesidad de acometer 
un plan de reindustrialización en la zona

MulaFlor ha cautivado a numerosos visitantes. Debajo, parque renovado en el municipio.   Ayto. Mula

OPTIMISMO. El Ayuntamiento también pone en valor su patrimonio histórico, cultural y natural con 
la iniciativa ‘MulaFlor’, recibida con los brazos abiertos como agente dinamizador en el municipio
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TOTANA 
 EFQ.  Totana cuenta con una riqueza 
patrimonial incuestionable, tanto his-
tórica como natural, muchas veces 
compartiendo el mismo entorno, lo 
que hace que este municipio cuen-
te con recursos turísticos de primer or-
den que el Ayuntamiento continúa 
poniendo en valor con el objetivo de 
ir incrementando los atractivos de la 
localidad. 

La Junta de Gobierno Local adju-
dicaba el pasado mes de febrero a la 
mercantil Flores y Martínez, SL las 
obras de rehabilitación, mejora y equi-
pamiento de las Casas de La Santa: 
en este caso, las Casas del Corre-
dor por importe de 190.890,27 eu-
ros y la Casa del Ingeniero, con un 
presupuesto total de 34.951,87 eu-
ros, respectivamente. La duración del 
contrato será de cinco meses a con-
tar desde el día siguiente de la fir-
ma del acta de comprobación del re-
planteo. 

El Consistorio totanero solicitó, a 
principios de este año, a la Comuni-
dad Autónoma la ampliación del pla-
zo de ejecución y justificación de la 
realización de las actuaciones de re-
cuperación, mejora y equipamiento 
de las Casas de La Santa, en virtud 
de los artículos 64 y 70 de la Ley 
38/2003, de 17 de noviembre, Ge-
neral de Subvenciones. 

El proyecto ha sido redactado por 
el arquitecto Antonio Cerezuela Mo-
tos y la tramitación del expediente 
se efectuará mediante procedimien-
to abierto simplificado, con el precio 
como único criterio de adjudicación. 

El Ayuntamiento va  proceder a la 
recuperación de su patrimonio his-
tórico y más concretamente del en-
torno del Santuario de Santa Eulalia, 
Patrona de Totana, como fuente de 
promoción turística del municipio, 
tanto a nivel patrimonial, religioso, 
medioambiental y deportivo. 

Las actuaciones tienen por obje-
to la recuperación del Corredor de 
Santiago, espacio situado en la mis-
ma plaza del Santuario, que se abre 
a la ermita, y la adecuación de las 
ocho casas rurales en la mejora de 
sus instalaciones y equipamientos 

para ponerlas al servicio de los tu-
ristas que ven en este paraje un lu-
gar que invita a realizar diferentes 
actividades, incluidas en las diferen-
tes modalidades de turismo como 
son el religioso, activo y de ocio y 
tiempo libre. 

La Comunidad Autónoma de Mur-
cia, a través del Instituto de Turismo 
de la Región (ITREM), aprobó en di-
ciembre de 2023 la concesión de una 

subvención al Consistorio totanero 
por importe de 300.000 euros para 
estas actuaciones en el paraje de 
La Santa.

Totana da un nuevo impulso a su 
patrimonio histórico, cultural y turístico

Las Casas del Corredor y Casa del Ingeniero, en La Santa, serán 
sometidas a actuaciones de mejora.  Ayto. Totana

PUESTA EN VALOR. El Ayuntamiento anuncia la adjudicación de las obras de rehabilitación, mejora 
y equipamiento de las Casas del Corredor y Casa del Ingeniero, en el paraje de La Santa

Mejora del albergue 
de Santa Leocadia y 
del Horno Moruno 
La Mancomunidad de Sierra 
Espuña y el Ayuntamiento de 
Totana han firmado el acta de 
replanteo para llevar a cabo las 
actuaciones de rehabilitación y 
mejora del Horno Moruno y el 
albergue de Santa Leocadia, 
como punto de partida para el 
impulso de la Ruta de la Alfarería 
y la mejora de la oferta alojativa 
del Territorio Sierra Espuña.  
La rehabilitación del antiguo 
horno de cocción de cerámica, 
con una inversión de 44.757,90 
euros, busca una remodelación 
del entorno exterior, la rehabili-
tación de la fachada y el interior. 
La otra actuación se desarrollará 
en el albergue de Santa Leocadia. 
Los trabajos están orientados al 
saneado general de la edificación 
y a completar las necesidades 
para la obtención de la categoría 
de Albergue Turístico.

Remodelación  
de dos campos  
de fútbol 
La Ciudad Deportiva ‘Valverde 
Reina’ vuelve a contar con sus 
dos campos de fútbol de césped 
artificial en impecables condicio-
nes tras las obras de remodela-
ción acometidas en los últimos 
meses, retomándose el uso y 
actividad deportiva. Acudieron a 
la inauguración el alcalde, Juan 
Pagán, el director general de 
Deportes, Francisco J. Sánchez, 
la concejal de Deportes, Patricia 
Corbalán, así como miembros de 
la Corporación municipal y los 
clubes y entidades que hacen uso 
de las instalaciones. 
Las obras han sido ejecutadas por 
la mercantil ‘Obras y Pavimentos 
Especiales, SA’ por importe total 
de 444.660,06 euros. Desde 
septiembre a diciembre, tuvieron 
lugar las obras de sustitución del 
césped artificial, la reparación de 
base y del sistema de riego de los 
dos campos de fútbol.
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OJÓS 
 EFQ.  La Comunidad Autónoma, a 
través de la Consejería de Presi-
dencia, Portavocía, Acción Exte-
rior y Emergencias, va a destinar 
al municipio de Ojós una inversión 
de más de 150.000 euros dentro 
del Plan de Obras y Servicios 2024-
25, para la ejecución de cuatro pro-
yectos de mejora de infraestruc-
turas. Por su parte, el Ayuntamien-
to contribuirá a financiar estas ac-
tuaciones con la aportación de 
3.459 euros.  

Una de estas intervenciones con-
siste en los trabajos de manteni-
miento en la pasarela peatonal so-
bre el río Segura, con un presu-
puesto que asciende a casi 40.000 
euros. Con el propósito de solucio-
nar el deterioro acumulado en al-
gunas zonas del puente como con-
secuencia de la corrosión, los tra-
bajos incluyen la limpieza y esta-
bilización del hormigón armado de 
los apoyos, la reparación de los 
materiales del tablero y las baran-
dillas, además de la renovación de 
la pintura. 

Junto a la recuperación de esta 
infraestructura, también se aco-
meterá la renovación de los ves-

tuarios de la Casa de la Cultura; 
la restauración de los cerramien-
tos del cementerio municipal; y 
de los servicios urbanísticos en la 
calle de la Reina, donde se reem-
plazará la red de abastecimiento 
de agua potable y saneamiento 
y se llevará a cabo la posterior pa-
vimentación de la vía. Este úl-
timo proyecto permitirá eliminar 
las pérdidas existentes actual-
mente en las conducciones y pa-
liar los problemas de humedad 
que presentan las paredes de las 
viviendas colindantes. 

Apoyo a la Policía Local 
El consejero de Presidencia, Por-
tavocía, Acción Exterior y Emer-
gencias, Marcos Ortuño, que visitó 
recientemente el municipio de Ojós, 
puso el acento en la «indudable 
importancia de los planes de coo-
peración municipal para mejorar 
la vida de los ciudadanos», puesto 
que la aportación que realiza el Go-
bierno regional «permite que las 
actuaciones que suponen un be-
neficio para los vecinos lleguen 
hasta todos los municipios de la 
Región, especialmente a aquellos 

que, como Ojós, tienen menos po-
blación y un presupuesto más re-
ducido».  

Los programas de cooperación 
local del Gobierno regional inclu-
yen también la financiación de sub-
venciones destinadas a la Policía 
Local con la finalidad de cofinan-
ciar los gastos de personal y de 
compra de equipamiento para este 
Cuerpo. Asimismo, la Comunidad 
asume el 100% de la cuota que le 
correspondería abonar al Ayunta-
miento de Ojós como miembro del 
Consorcio de Extinción de Incen-
dios y Salvamento. 

Ojós se beneficiará, igualmente, 
de la estrategia del Gobierno re-
gional para hacer frente a la des-
población, que prevé ayudas para 
actuaciones de mejora de la cali-
dad de vida de los vecinos residen-
tes en el municipio y su permanen-
cia en el mismo, dada la elevada 
tasa de envejecimiento de la po-
blación. También recibirá este año 
una subvención procedente del 
Fondo de Cooperación Local anual, 
cuya finalidad es ayudar a finan-
ciar el gasto corriente de los ayun-
tamientos con menos de 5.000 ha-
bitantes.

El alcalde de Ojós, José Emilio Palazón, y el consejero de Presidencia,  
Marcos Ortuño, visitan la pasarela sobre el río Segura.  CARM

VISIÓN. El municipio llevará a cabo la renovación de los vestuarios de la 
Casa de la Cultura y la restauración de los cerramientos del cementerio

Ojós renovará su pasarela 
peatonal sobre el cauce del río 

RICOTE 
EFQ. Ricote será uno de los muni-
cipios beneficiados con la puesta 
en marcha del programa ‘Valle de 
Ricote Slow’, presentado en Fitur 
el pasado mes de enero. El proyec-
to, que cuenta con una inversión 
superior a los tres millones proce-
dentes de los fondos europeos ‘Next 
Generation’, incluye una batería de 
actuaciones en las cuatro localida-
des que integran el valle, entre ellos 
Ricote, como la creación de un sen-
dero ecoturístico que atraviese es-
tos paisajes para recorrerlo a pie y 
en bicicleta y la propuesta de Fes-
tivales Momentos Slow. El proyec-
to también incorpora actuaciones 
para mejorar la red patrimonial. Por 
ejemplo, la ermita de Nuestra Se-
ñora de las Huertas de Ricote será 
un punto de encuentro entre pasa-
do y presente. 

Además,  el hecho de que el Va-
lle de Ricote en su conjunto haya 
sido seleccionado por Segittur para 

desarrollar un Modelo de Innova-
ción Sostenible de Experiencias 
Agroturísticas, se traducirá en un 
plan de impulso para la creación de 
experiencias turísticas basadas 
en el sector primario y un repo-
sitorio de empresas que ofrecerán 
experiencias agroturísticas, del que 
se beneficiará también el munici-
pio de Ricote. 

Entre los proyectos ejecutados 
recientemente destaca el acondi-
cionamiento y puesta en valor del 
Abrigo del Azud. Adecuando así el 
acceso a las pinturas rupestres que 
se encuentran en el paraje de Los 
Pedregales. También hay que des-
tacar la inversión en las instala-
ciones deportivas municipales. Las 
obras en el pabellón deportivo in-
cluyen la renovación del pavimen-
to de la pista polideportiva, la repa-
ración de irregularidades y el mar-
cado de líneas atendiendo a las nor-
mativas reglamentarias para la prác-
tica de deportes como fútbol sala, 

balonmano y voleibol. El proyecto 
incluía dos canastas de balonces-
to motorizadas y ancladas al techo.  

A nivel de mejora de instalacio-
nes también cabe reseñar el acon-
dicionamiento de la pista deporti-
va y adecuación del parque de ca-
listenia en el polideportivo munici-
pal de Ricote. 

Ricote se beneficiará de las ayu-
das concedidas por la Comunidad 
Autónoma de la Región de Murcia 
para financiar la rehabilitación en 
los edificios y redundar positiva-
mente en la factura energética de 
estos hogares, al tiempo que su-
pondrán un revulsivo para el sector 
de la construcción. 

Ricote cuenta con una gran vida 
cultural merced a las iniciativas que 
promueve su ayuntamiento a través 
de exposiciones, ponencias, me-
sas redondas o conciertos 

Además, los montes de Ricote 
se beneficiarán de los nuevos pla-
nes técnicos de gestión forestal sos-
tenible aprobados por la Consejería 
de Medio Ambiente, Universidades, 
Investigación y Mar Menor. 

A nivel de formación y empleo, el 
Ayuntamiento firmaba recientemen-
te un acuerdo de colaboración den-
tro del proyecto ‘Oficina Acelera 
Pyme – CTM’ con el Centro Tecno-
lógico del Mármol. Este convenio 
permitirá desarrollar acciones con-

juntas para el fomento del empren-
dimiento, la digitalización y la mo-
dernización del tejido productivo 
a través de la Oficina Acelera Pyme. 

El municipio se beneficiará del 
programa de servicios asistencia-
les, de autonomía y de fomento del 
envejecimiento activo, dirigido a las 
personas mayores que viven en nú-
cleos rurales de menos de 5.000 
habitantes y en municipios de más 
de 5.000 habitantes, con pedanías 
alejadas del casco urbano.  

Igualmente, y para combatir la 
despoblación, Ricote se beneficiará 
de distintos programas. El último de 
ellos prevé la mejora y adecuación 
del centro social del pueblo.

REVULSIVO

Ricote programa nuevos 
proyectos para mejorar 
su red patrimonial

Encuentro artístico en el centro cultural de Ricote con motivo del Día de la Mujer.  Ayto. Ricote
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SAN PEDRO DEL PINATAR 
 EFQ.  El Ayuntamiento de San Pe-
dro del Pinatar ha aprobado la con-
tratación de las obras de renova-
ción del Casino Cultural, la reforma 
de la Sala del 112, la mejora de la 
accesibilidad en la Avenida del Tai-
billa y ayudas para diferentes co-
lectivos locales. 

El Ayuntamiento de San Pedro del 
Pinatar celebraba el pasado mes de 
diciembre la última Junta de Go-
bierno local del año, en la que se 
anunciaron los avances en impor-
tantes proyectos municipales. 

Así, se aprobó el expediente de 
contratación de las obras de reno-
vación y acondicionamiento del Ca-
sino Cultural de San Pedro del Pina-
tar, cuyo presupuesto alcanza los 
300.000 euros y que contarán con 
un plazo de ejecución de un año. 

Además, se aprobó la contrata-
ción de las obras de mejora de ac-
cesibilidad y seguridad vial en la Ave-
nida del Taibilla, que supondrán una 
inversión cercana a los 200.000 eu-
ros y contarán con un plazo de eje-
cución de tres meses. 

Otro de los proyectos cuyo expe-
diente de contratación ha sido apro-
bado por la Junta de Gobierno Lo-
cal es la reforma de la Sala de Co-
ordinación de Emergencias del Cen-
tro Integral de Seguridad, por un im-
porte de 66.663 euros. 

También se ha concedido una sub-
vención de 10.000 euros a la cofra-
día de pescadores de San Pedro del 
Pinatar, con la finalidad de promo-
cionar la cultura y las artes de pes-
ca tradicional, así como la transmi-
sión de conocimientos pesqueros. 

Por otro lado, se han destinado 
29.700 euros a iniciativas desarro-
lladas durante 2024 en los ámbitos 
sanitario, de atención a la discapaci-
dad y de apoyo a pacientes y fami-
liares de diferentes patologías. 

En cuanto a los presupuestos para 
2025, estos priorizan áreas como 
la seguridad ciudadana, el mante-
nimiento urbano, la promoción tu-
rística y cultural de la localidad o el 
apoyo a las familias, mayores, aso-
ciaciones y personas con diferen-
tes capacidades.  

Este presupuesto destina más de 
un millón de euros a la mejora de la 
Seguridad Ciudadana, a través de la 
implantación de una red de cámaras 
de videovigilancia, a lo que se desti-

nan 300.000 euros del capítulo de 
inversiones; la dotación del Régimen 
de Especial Disponibilidad, al que se 
destinan 310.000 euros, y la recu-
peración de la unidad de playas en 
periodo estival, entre otras medidas.  

Otra de las líneas prioritarias es 
el mantenimiento urbano, para lo 
que se destinan un 21% más des-
de el comienzo de la legislatura, que 
se traducen en la renovación de los 
contratos de servicios básicos como 
el de recogida de basuras y limpie-

za viaria, además de la mejora de 
parques y jardínes, con una parti-
da específica de 86.000 euros;  in-
cluyéndose una importante dota-
ción para plantación de arbolado, 
que suma 50.000 euros.  

En el área de inversiones se con-
templa la mejora de accesibilidad 
de las calles de la localidad, con una 
partida de 300.000 euros, además 
de 50.000 euros para la renovación 
del parque móvil del Almacén Mu-
nicipal. También se destinarán 

65.000 euros a la redacción de dos 
proyectos muy demandados por los 
vecinos como son la remodelación 
de la Escuela de Música, para su ho-
mologación, y la construcción de un 
museo de Semana Santa. 

Del mismo modo, se aumenta un 
10% todas las ayudas a asociacio-
nes deportivas, culturales, sociosa-
nitarias, etc y se destinan 30.000 
euros a la renovación de las luces 
LED del estadio Jose Antonio Perez 
de Lo Pagán.

El alcalde de San Pedro del Pinatar, Pedro Javier Sánchez, y la concejala de Participación Ciudadana, María Dolores Nieto, tras recibir a los 
representantes de las siete asociaciones que concurrieron a la convocatoria de subvenciones sociosanitarias 2024.  Ayto. San Pedro del Pinatar

EJECUCIÓN. Los presupuestos para este año priorizan iniciativas en áreas como la seguridad 
ciudadana, el mantenimiento urbano, la promoción turística y cultural o el apoyo a las familias

San Pedro del Pinatar reactiva nuevos 
proyectos dirigidos al bienestar social
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SAN JAVIER 
 EFQ.  Junto a otros retos y proyectos 
tan ambiciosos como los contenidos 
en el Plan de Actuación Integrado 
(PAI) ‘Alzando el vuelo’, que supon-
dría la inversión de 15 millones de 
euros en diferentes infraestructuras 
vertebradas por la tradición aero-
náutica del municipio, el Ayunta-
miento de San Javier se ha propues-
to dar un paso significativo en ma-
teria de Seguridad, convirtiéndolo 
en una prioridad de legislatura. 

«Dentro de lo que son las com-
petencias municipales en materia 
de Seguridad, el Ayuntamiento de 
San Javier está comprometido con 
la mejora de medios humanos y ma-
teriales en el servicio de Policía Lo-
cal así como en seguir impulsando 
la coordinación con Guardia Civil de 
manera que los ciudadanos perci-
ban seguridad y bienestar en su día 
a día», ha afirmado el alcalde, José 
Miguel Luengo.  

Comisaría en La Manga 
Una de las primeras consecuencias 
de este impulso es la creación por 
primera vez en la historia de una 
comisaría 24 horas en La Manga del 
Mar Menor así como la creación, 
también por primera vez, de seis 
plazas de agentes para esta nueva 
comisaría. Entre las novedades que 
marcarán la diferencia se encuentra 
la dotación de cámaras de vigilan-
cia en los parques, vías principales 
y espacios concurridos o conside-
rados conflictivos, de todo el mu-
nicipio, que ha supuesto una inver-
sión de unos 700.000 euros. El in-
cremento de plantilla, el impulso 
de las políticas preventivas con ser-
vicios como el de Policía Tutor, en-
tre otros y la creación de otros nue-
vos como una unidad cinológica, fi-
guran entre los objetivos más in-
mediatos. 

La persona encargada del desa-
rrollo de las nuevas políticas de Se-
guridad en el municipio es Alba Sán-
chez, Policía Nacional de profesión, 
que en la actualidad desempeña el 
cargo de concejala de Policía Lo-
cal en el Ayuntamiento de San Ja-
vier. Uno de los principales temas 
que tiene sobre su mesa es la pues-
ta en marcha de la comisaría de 
La Manga del Mar Menor, que esta-
rá ubicada en un local de 230 me-
tros,  adquiridos por el Ayuntamien-
to de San Javier con una inversión 
de 200.000 euros en el edifico Man-
ga Beach, situado a la altura del ki-
lómetro 6.  

La comisaría, que abrirá en el se-
gundo semestre del año, contará  
con diferentes salas operativas, con 
una sala de detenidos, oficina para 
toma de declaración, atestados po-
liciales y una oficina adaptada para 
víctimas de violencia de género y 
colectivos vulnerables. «La comi-
saría de La Manga estará dotada de 
agentes que realicen servicios de 
seguridad el recinto las 24 horas  
por lo que el ciudadano tendrá la 
oficina de policía a su disposición 
de manera ininterrumpida las 24h 
de los 365 del año», explica la con-
cejala Alba Sánchez.  

Para ello se han creado 6 nuevas 
plazas de agentes de policía local 
que operarán desde el nuevo cuar-
tel en La Manga del Mar Menor. Alba 
Sánchez adelantó que estas plazas 

ya están publicadas en el BORM 
por lo que la convocatoria se publi-
cará de manera inminente. «Con la 
nueva comisaría y su dotación, el 
refuerzo de la época veraniega y 
con una flota de vehículos asigna-
dos a este cuartel, estaremos dan-
do un paso de calidad en la pres-
tación del servicio a los vecinos y 
visitantes de La Manga», afirma la 
concejala.  

En materia de plantilla, Alba Sán-
chez recuerda la reciente incorpo-
ración de 9 agentes a los que su-
marán en 2025 los 6 agentes para 
La Manga del Mar Menor, y otros 7 
agentes cuyas plazas ya están pre-
supuestadas y cuyos procesos se-
lectivos se llevarán a cabo en el se-
gundo semestre del año. A estas 
plazas está previsto incrementar 

otras 3 plazas de agente antes de 
final de año, adelanta la concejala 
que también destaca la necesidad 
de dotar a la plantilla de mandos 
mediante la promoción interna con 
una previsión para este año 2025 
de proveer 4 vacantes de subins-
pectores.  

Cámaras de vigilancia 
Otro de los proyectos inmediatos 
es la instalación y puesta en mar-
cha de unas 175 cámaras que se 
van a distribuir por parques, donde 
ya están instaladas las primeras, 
así como en zonas especialmente 
concurridas, vías principales y zo-
nas potencialmente problemáticas.  

El Ayuntamiento ha invertido unos 
700.000 euros para la adquisición 

y colocación de estas cámaras, par-
te  de la cuales se encuentra en pro-
ceso de contratación. «Las cáma-
ras serán una garantía de una ma-
yor seguridad ciudadana y serán de 
gran ayuda tanto para los agentes 
de Policía Local en sus atestados 
por colisión, por ejemplo, como para 
posibles investigaciones tanto de 
Guardia Civil como de Policía Na-
cional, en la línea de coordinación 
y colaboración que pretendemos 
impulsar desde el Ayuntamiento 
con los Cuerpos y Fuerzas de Se-
guridad del Estado», explica Alba 
Sánchez.  

Desde la concejalía de Policía Lo-
cal se trabaja actualmente en di-
ferentes iniciativas que incidan en 
la seguridad de las personas con 
novedades como la puesta en mar-

San Javier apuesta por la seguridad ciudadana 
como instrumento de progreso y bienestar

OBJETIVO. El Ayuntamiento de la localidad refuerza su estrategia para impulsar los medios 
humanos y materiales junto a nuevas políticas municipales en materia de protección 

Policía local de San Javier junto a la futura comisaría de La Manga del Mar Menor.  Ayto. San Javier
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cha de una Unidad Cinológica, que 
utilizará perros principalmente para 
asuntos relacionados con estupe-
facientes como menudeo o con-
troles de vehículos y que previsi-
blemente estará operativa a fina-
les de año.  

La concejala de Policía Local, Alba 
Sánchez, subraya asimismo, la im-
portancia de la figura del Policía Tu-
tor, que se desarrolla con un enor-
me éxito en materia de seguridad 
vial con los más jóvenes hacia los 
que vuelca su actividad. En este 
sentido ha destacado la labor de-
sarrollada para difundir la Orde-
nanza de Vehículos de Movilidad 
Personal, entre los que destacan 
los «patinetes eléctricos», que ac-
tualmente están siendo objeto de 
una campaña de control, para ga-
rantizar el cumplimiento de la Or-
denanza y garantizar una mayor se-
guridad en su uso.  

Otra de las novedades en marcha 
es el desarrollo de departamento 
de seguridad interna, creado a fi-
nales de 2024, que depende de la 
concejalía de Policía Local y que 
cuenta con un director de seguri-
dad responsable de establecer los 
mecanismos de alarmas en todo los 
centros dependientes del Ayunta-
miento como colegios, centros cul-
turales y deportivos, entre otros, 
que contarán con un sistema de 
alarma centralizado.  

«Son muchas las acciones pues-
tas en marcha y en estudio enca-
minadas a mejorar la calidad de 
vida de los vecinos en materia de 

Seguridad y con trabajo y esfuerzo 
estoy segura de que lo consegui-
remos», afirma la concejala Alba 
Sánchez que destaca la valía de la 
plantilla de Policía Local. «Como 
concejal de Policía me siento muy 

afortunada de contar con la plan-
tilla de la que disponemos por su 
formación, disposición, iniciativa y 
voluntad, lo que sin duda será de 
gran ayuda para ir logrando nuevas 
metas», asegura.

La concejala de Policía Local, Alba Sánchez, en una reunión con agentes. 

Cámara de vigilancia en el  
parque Príncipe de Asturias. 

LA UNIÓN 
 EFQ.  El Mercado Público de La 
Unión, uno de los edificios más 
emblemáticos del municipio y 
sede del Festival Internacional 
Cante de las Minas, será some-
tido a una restauración comple-
ta. El contrato, con un presupues-
to de 2.898.358 euros (IVA in-
cluido), será financiado íntegra-
mente con fondos del Mecanis-
mo de Recuperación y Resilien-
cia de la Unión Europea – 
NextGenerationEU, a través del 
Programa de Mejora de la Com-
petitividad y Dinamización del 
Patrimonio Histórico con Uso Tu-
rístico. En esta convocatoria, el 
Ayuntamiento de La Unión obtu-
vo la séptima mejor puntuación 
de toda España, entre casi 700 
solicitudes presentadas, empa-
tando a puntos con el sexto cla-
sificado.  

El Mercado Público será trans-
formado en un gran centro cul-
tural, concebido para albergar 
exposiciones, congresos, ferias, 
festivales y otros eventos de in-
terés social y turístico.  

El proyecto contempla no solo 
la conservación y musealización 
del edificio, sino también la am-
pliación de sus usos actuales. En 
este sentido, la intervención pre-
vé la creación de dos espacios 
museísticos clave: 

Museo del Cante de las Minas, 
que conectará con otros espa-
cios nacionales e internaciona-
les dedicados al cante y su etno-
grafía. No en vano, el Mercado de 
La Unión es conocido como la 
‘Catedral del Cante’, por ser la 
sede del Festival Internacional 
del Cante de las Minas. 

Centro de Interpretación del 
Modernismo, dedicado a la im-
portancia de este estilo arquitec-
tónico en la ciudad, siendo el Mer-
cado Público su máximo expo-
nente. 

El objetivo es preservar, con-
servar y mantener el edificio, de-

clarado BIC, además de su pues-
ta en valor como inmueble dedi-
cado a un uso con carácter cul-
tural y turístico, abierto al públi-
co local y foráneo, y que se con-
vertiría en sede permanente del 
Museo del Cante de las Minas. 

El edificio, construido en 1907, 
ha desempeñado diferentes fun-
ciones. La primera y más repre-
sentativa fue la de mercado pú-
blico, uso para la que fue cons-
truido y que se mantuvo hasta fi-
nales de la década de los años 
setenta del siglo XX. Años des-
pués empezó a utilizarse para 
acoger el Festival Internacional 
del Cante de Las Minas. 

Hay que recordar que el pasa-
do verano concluía la ejecución 
del proyecto ‘Modernización y 
gestión sostenible de las infraes-
tructuras escénicas y musicales, 
en el Palacio del Festival de Can-
te de las Minas’, para lo cual se 
concedió la subvención de ayu-
das en el marco de los fondos del 
mecanismo de Recuperación y 
Resiliencia Next Generation.  

La Sierra Minera de La Unión 
y Cartagena se beneficiarán de 
los planes de restauración am-
biental. La remediación ambien-
tal de los residuos mineros en 
Brunita tendrá una inversión de 
19,6 millones de euros y se rea-
lizará en un plazo de 18 meses. 
Se restaurarán 26,1 hectáreas 
de suelo. En el conjunto se con-
templa la actuación en el depó-
sito de Brunita y su entorno, así 
como en el depósito y el entor-
no Pocilgas. Por su parte, en el 
conjunto de Descargador la in-
versión será de 20,8 millones de 
euros y la ejecución se realiza-
rá en 17 meses. En total se res-
taurarán 37,5 hectáreas de sue-
los que contemplarán la actua-
ción en el depósito Descargador 
I y su entorno, en la rambla del 
Miedo, en el depósito Descarga-
dor II y su entorno, así como en 
la rambla Las Matildes. 

FUNCIÓN. El proyecto de rehabilitación del histórico edificio 
se sustenta en dos grandes pilares: flamenco y modernismo

El Mercado Público de La 
Unión albergará el Museo 
del Cante de las Minas
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SANTOMERA 
 EFQ.  Santomera inicia 2025 con un 
ambicioso plan de inversiones y pro-
yectos destinados a hacer del mu-
nicipio un lugar más amable, soste-
nible y dinámico, lleno de oportuni-
dades para sus vecinos y vecinas. 

Las infraestructuras viarias serán 
protagonistas este año con actua-
ciones clave para mejorar la movili-
dad y la seguridad. Entre las más 
destacadas figuran las obras de re-
novación de la carretera de Aba-
nilla (RM-414), que se llevarán a cabo 
a través de dos proyectos distintos: 
por un lado, la Consejería de Fomen-
to destinará más de 1,4 millones de 
euros a la mejora del firme entre el 
acceso a la A-7 y el acueducto de La 
Matanza; por otro, con una inversión 

de 641.043 euros, se procederá al 
reasfaltado y reposición de servicios 
en el tramo urbano, la avenida Poe-
ta Julián Andúgar. Además, la Co-
munidad Autónoma financiará la re-
novación del Camino de Benferri y 
del Camino de la Venta, así como la 
mejora de los márgenes de la carre-
tera N-340 para embellecer la en-
trada al municipio hasta la rotonda 
de la Cruz Roja, gracias al Plan de 
Obras y Servicios de la Consejería de 
Presidencia. 

Por su parte, el Ayuntamiento des-
tinará 250.000 euros al Plan de In-
fraestructuras Viarias, que permiti-
rá renovar el pavimento de las calles 
en peor estado y mejorar la movili-
dad urbana en colaboración con la 
Universidad de Murcia. 

Pero si hay un proyecto que debe 
marcar un antes y un después es la 
construcción de la circunvalación 
oeste, una infraestructura «vital e 
imprescindible para reducir la con-
taminación, limitar el tráfico en el 
casco urbano y mejorar la calidad de 
vida de los vecinos de la carretera 
de Abanilla, sometidos a un tráfico 
insostenible», subraya el alcalde, Víc-
tor Martínez. Esta vía, alternativa pro-
puesta por el Ayuntamiento al tra-
mo 3 de la RM-1, permitirá desblo-
quear la finalización de la conocida 
como ‘autovía del bancal’ y reducir 
los costes de ejecución. «El Ejecuti-
vo regional ya ha mostrado su apo-
yo a este proyecto, refrendado pos-
teriormente en la Asamblea de for-
ma abrumadora, por lo que no hay 

motivos para seguir demorando una 
obra que el Gobierno de España de-
bería haber impulsado hace años», 
añade el primer edil. 

El Gobierno regional también ha 
aprovechado el diseño de esta cir-
cunvalación para proyectar otra al 
sureste, destinada a evitar el paso 
de tráileres por el centro de la loca-
lidad, conectando la N-340, a su paso 
entre Santomera y El Siscar, con la 
RM-303 o carretera de Alquerías, 
cerca de la Orilla del Azarbe. 

Plan de infraestructuras 
deportivas 
La mejora de los espacios deporti-
vos será otro pilar clave este año. Ya 
han comenzado las obras en el cam-

po de fútbol, con un presupuesto de 
902.000 euros, donde se instalará 
un graderío cubierto, elevado y ac-
cesible, bajo el cual se habilitarán 
nuevos espacios auxiliares para de-
portistas. También han arrancado 
las mejoras en la pista de running 
(160.000 euros), que contará con 
una pista de atletismo en anillo de 
250 metros y permitirá acoger com-
peticiones oficiales. 

El Plan de Infraestructuras Depor-
tivas del municipio también contem-
pla la construcción de nuevos gra-
deríos y vestuarios en el Campo Re-
gional de Hockey Hierba ‘Antonio 
Morales’ (350.000 euros), la mejo-
ra del recinto de petanca (92.000 
euros) y la construcción de pistas de 
pádel en El Siscar. 

Además, varias instalaciones de-
portivas han estrenado denomina-
ción en reconocimiento a figuras lo-
cales destacadas: el campo de fút-
bol El Limonar pasará a llamarse 
José Verdú Nicolás ‘Toché’, en ho-
nor al futbolista santomerano; el 
Campo Regional de Hockey llevará 
el nombre de Antonio Morales, por 
su contribución al desarrollo de este 
deporte en la localidad; la piscina 
municipal se denominará Diego Mira 

Santomera construye su futuro como 
municipio amable, sostenible y dinámico

OPORTUNIDAD. El Ayuntamiento presenta un ambicioso plan de inversiones

El consejero de Sanidad, Juan José Pedreño, señala el mapa de la ampliación y reforma del centro de salud de Santomera junto al alcalde Víctor Martínez.  Ayto. Santomera
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Albaladejo, en reconocimiento a su 
trayectoria como nadador; el recin-
to de petanca será Pedro ‘el Regue-
ras’, en homenaje al presidente del 
Club Petanca Santomera; y la Ciu-
dad Deportiva llevará el nombre del 
entrenador de fútbol Vicente Car-
los Campillo. 

Junto a estas instalaciones, otros 
espacios municipales también adop-
tarán nuevos nombres: el aparca-
miento disuasorio de la calle de la 
Gloria será el Recinto El Polvorín-
Hermanos Mateo, y el Centro de De-
sarrollo Local pasará a llamarse José 
Fernando Illán Tovar. 

Mejoras educativas y 
sanitarias 
Se acometerán diversas mejoras en 
colegios e institutos, que incluyen 
la instalación de aire acondicionado, 
refuerzo de la seguridad, renova-
ción de persianas, reparación de 
pistas deportivas, construcción de 

almacenes y equipamiento de au-
las. Además, comenzarán las obras 
de mejora de la eficiencia energé-
tica del IES Poeta Julián Andúgar, 
con una inversión de 2,3 millones 
de euros, y el desamiantado de sus 
cubiertas. 

En el ámbito sanitario, se pondrá 
en marcha la ampliación del Cen-
tro de Salud y la construcción de 
un nuevo SUAP, con una inversión 
de cerca de 3 millones de euros. 
Este centro contará con una uni-
dad de la mujer, equipada con con-
sultas de matrona y ginecología, 
una sala de exploraciones y una 
sala de usos múltiples para educa-
ción maternal y preparación al par-
to. Asimismo, la Estrategia de Me-
jora de Atención Primaria 2023-
2026 contempla el refuerzo del per-
sonal con un médico de familia, un 
enfermero, un fisioterapeuta y un 
auxiliar administrativo. 

Se llevarán a cabo la remodela-
ción del Jardín de El Siscar y su en-
torno, la mejora de espacios públi-
cos en La Matanza y la instalación 
de placas solares en edificios mu-
nicipales, con el objetivo de me-
jorar la eficiencia energética y re-
ducir la pobreza energética. 

En el ámbito del empleo, el Ayun-
tamiento ofrecerá una amplia va-
riedad de cursos formativos y fo-

mentará la empleabilidad con pro-
gramas de formación digital y dos 
programas experienciales, uno de 
ellos destinado a beneficiarios del 
Sistema de Garantía Juvenil. Ade-
más, se incorporará a la plantilla 
municipal un ingeniero técnico in-
dustrial y un economista a través 
de la iniciativa ‘Mi primer empleo’ 
de la Comunidad Autónoma. 

En materia medioambiental, el 
Ayuntamiento avanza en la pro-
puesta de declaración como Mo-
numento Natural de los Cabezos y 
Lomas de Santomera, con el ob-
jetivo de incorporar 166.787 me-
tros cuadrados al patrimonio mu-
nicipal y fomentar la protección del 
yacimiento arqueológico del Ba-
lumba. 

Asimismo, el Ayuntamiento con-
tinúa trabajando para dar más li-
bertad a sus vecinos. Este año, se 
ha suprimido la obligación de cons-
truir al menos tres alturas en cual-
quier proyecto de rehabilitación 
estructural o nueva construcción 
de viviendas en el casco urbano 
de Santomera. Con este cambio 
se busca revitalizar el núcleo ur-
bano y, especialmente, evitar la 
marcha de residentes por las difi-
cultades que la norma anterior im-
plicaba a la hora de reformar sus 
viviendas.

Amplia programación cultural 
La programación cultural seguirá activa con eventos como el Certa-
men de Teatro Amateur, el Festival Internacional de Música y Dan-
za, la Feria del Libro y el Festival de Folklore. Además, se impulsa-
rán iniciativas como ‘Cruce de Veredas’ (45.000 euros) y ‘Santome-
ra: Esencia de Azahar’ (223.470 euros), un plan estratégico de 
ecoturismo y desarrollo sostenible. 
Además, se pondrá énfasis en fomentar el bienestar físico y mental 
de las personas mayores gracias al programa de envejecimiento 
activo para personas mayores ‘Santomera activa: Vive más, vive 
mejor’. El Consistorio tampoco se olvida de los jóvenes con la conti-
nuación del plan de ocio juvenil ‘Plan B: Ritmo Joven’ o la implanta-
ción de un servicio psicosocial para personas de entre 14 a 40 años. 
Todas estas iniciativas reflejan el firme compromiso del Ayunta-
miento de Santomera con la mejora de las infraestructuras viarias, 
deportivas, educativas, sanitarias y medioambientales, sin olvidar 
la apuesta por los tres núcleos de población: El Siscar, La Matanza 
y la Orilla del Azarbe, avanzando así hacia un modelo de municipio 
más moderno, sostenible y atractivo para todos sus vecinos y 
visitantes. 

El campo de fútbol cuenta con un presupuesto de 902.000 euros. 

Diseño de la nueva instalación de ‘running’, que contará con una pista de atletismo en anillo de 250 metros. 
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TORRE PACHECO 
 EFQ.  Torre Pacheco comienza el año 
2025 con importantes inversiones 
y actuaciones en su previsión anual: 
«Un nuevo impulso», dice su alcal-
de, Pedro Ángel Roca, quien es ti-
tular también de la Concejalía de 
Agricultura dada su importancia 
económica y social para el munici-

pio y la comarca. Así, las tres líneas 
de actuación prioritarias para el con-
sistorio son la mejora de las insta-
laciones deportivas de Torre Pache-
co y sus pedanías, la inversión en 
el patrimonio y en el urbanismo mu-
nicipal y el refuerzo de la seguridad 
ciudadana a través de distintas ac-
tuaciones.  

Grandes citas 
Concretamente, el Ayuntamien-
to de Torre Pacheco destaca que 
son seis las actuaciones más im-
portantes que realizará durante 
este año en materia deportiva. En 
palabras del concejal de Depor-
tes, Pedro Baró, «no sólo cumpli-
mos un compromiso que nos di-

mos con los vecinos, sino tam-
bién con demandas ciudadanas 
que se han venido reivindicando 
durante años e incluso décadas, 
tanto en el núcleo urbano de To-
rre Pacheco como en distintas pe-
danías». Estas inversiones supe-
ran los tres millones de euros de 
inversión. 

El edil destaca la importancia de 
la instalación de césped artificial 
en los campos de fútbol de Balsi-
cas y Dolores, sustituyendo el cés-
ped natural en favor de cientos de 
jugadores, especialmente niños y 
adolescentes. Además, se acondi-
cionará la cancha de juego de la 
pedanía de El Jimenado; obra con-
templada en el Plan de Obras y Ser-
vicios 2024-2025. Del mismo 
modo, el núcleo urbano de Torre 
Pacheco disfrutará en los próxi-
mos meses de un nuevo campo de 
fútbol 8 situado en el polideporti-
vo municipal. Asimismo, están pre-
vistas una importante rehabilita-
ción energética y de accesibili-
dad del pabellón ‘Luis Manzana-
res’ y la ejecución de la segunda 
fase de la pista de atletismo de To-
rre Pacheco. 

Además, el Consistorio está ana-
lizando la posibilidad de rehabili-
tar íntegramente el velódromo mu-
nicipal, que es uno de los dos ve-
lódromos públicos que existen en 
la Región de Murcia. «Es primor-
dial mejorar la calidad de vida de 
los pachequeros, e invertir en las 
instalaciones deportivas permiti-
rá que 2025 sea el año del depor-
te en Torre Pacheco. Además, cum-
plimos con distintas reivindicacio-
nes históricas del gremio deporti-
vo local», afirma Roca. 

Mejora en infraestructuras 
Con cerca de 190 kilómetros cua-
drados de extensión y once peda-
nías, Torre Pacheco se constituye 
como un municipio que conecta 
geográficamente Murcia, Cartage-
na y el Mar Menor. Sin embargo, 
«Torre Pacheco precisa de mejo-
res conexiones entre sus núcleos 
poblacionales y con otros munici-
pios», indica el alcalde, quien cele-
bra recientes inversiones del Go-
bierno Regional en el municipio. 

Se trata de la mejora del firme y 
del drenaje de la Variante Norte, la 
mejora del firme y de la seguridad 
de la RM-F26, que conecta Balsi-
cas con Los Alcázares a través de 
la localidad de Camachos, y la con-
cesión de más de tres kilómetros 

PRIORIDAD. El Ayuntamiento prioriza el refuerzo de la seguridad ciudadana y la mejora de las 
instalaciones deportivas, las conexiones y el patrimonio, tanto en el municipio como en sus pedanías

2025, año del deporte en Torre Pacheco

El alcalde, Pedro Ángel Roca (1d), y el concejal de Deportes, Pedro Baró (1i), visitan el campo de fútbol municipal.  Ayto. Torre Pacheco
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de la RM-F21, que transcurre por 
el casco de la pedanía de Roldán, 
donde se mejorarán varios tramos 
y se construirán dos rotondas que 
mejorarán la circulación. Las dos 
primeras actuaciones ya están eje-
cutándose y todas ellas superan 
los 5,5 millones de euros.  

Otra de las prioridades del Ayun-
tamiento de Torre Pacheco es la 
mejora del patrimonio y el urba-
nismo municipal. Recientemente, 
concluían distintas obras de me-
jora del casco urbano gracias a pro-
yectos como ‘Merkadeando’ y ‘Ka-
tarsis’, destinados a la mejora y re-
vitalización del centro de Torre Pa-
checo y su zona comercial gracias 
a una inversión aproximada de cua-
tro millones de euros, sufragados 
en un 80% por fondos europeos. 

Otro proyecto con financiación 
europea es ‘Rambla Sur’, concebi-
do para para responder a los gra-
ves problemas de inundaciones 
que existen en el núcleo urbano. 
En total, se intervendrá sobre más 
de 1.300 metros del cauce de la 
rambla, protegiendo a más de 
8.600 vecinos y evitando la inun-
dación de más de 1,2 millones de 
metros cuadrados de terreno. Ade-
más, estos trabajos irán acompa-
ñados de la creación de un nuevo 
pulmón verde. 

En cuanto al patrimonio cultu-
ral, el Ayuntamiento de Torre Pa-
checo presentó el proyecto ‘Pasi-
co con Valor’, una iniciativa para 
revitalizar el paraje del Pasico gra-
cias a la renovación del entorno, la 
rehabilitación de su histórico mo-
lino de viento y la puesta en valor 
de la devoción hacia la Virgen del 
Pasico, cuya historia se remonta a 
inicios del siglo XIX. 

El proyecto consta de distintas 
fases orientadas a la adquisición 
total de todos los terrenos del en-
torno para que sean propiedad mu-
nicipal, la renovación del espa-
cio, el diseño de rutas de peregri-

naje que conecten la Ermita del Pa-
sico con las parroquias de las prin-
cipales pedanías, la rehabilitación 
del molino y la rehabilitación de 
los distintos inmuebles del lugar.  

Más seguridad 

El alcalde de Torre Pacheco, Pe-
dro Ángel Roca, ha solicitado me-
joras en materia de seguridad a 
otras administraciones. «Entiendo 
que este problema sólo puede so-
lucionarse con un compromiso co-
mún entre administraciones», afir-
ma. Algunas de las actuaciones 
que el consistorio ha reivindicado 
son la instalación de una oficina 
de Policía Nacional en el munici-
pio y el aumento del número de 
agentes de al IV Compañía de 
Guardia Civil. Mientras tanto, el 
Ayuntamiento ha reforzado la plan-
tilla de la Policía Local con cinco 
nuevos agentes que se incorpora-
rán en los próximos meses, una 
vez finalice el proceso de selec-
ción y de formación. 

Además, «durante este año se 
implantará la primera fase del Plan 
de Videovigilancia. El proyecto in-
cluye más de 200 cámaras de se-
guridad, a las que se sumarán otras 
ya existentes. Recientemente, se 
ha licitado esta primera fase por la 
que instalaremos 23 cámaras en 
Torre Pacheco y 20 en Roldán», 
dice Rosario Sánchez, concejal de 
Seguridad Ciudadana. Estas video-
cámaras incorporarán tecnología 
de inteligencia artificial y se dis-
pondrán en todos los puntos del 
municipio paulatinamente. 

Asimismo, el Ayuntamiento de 
Torre Pacheco inició los pasos 
oportunos para recuperar el Gru-
po Operativo de Seguridad Ciuda-
dana, que estará compuesto por 
agentes de Policía Local que reci-
birán una formación especial para 
llevar a cabo actuaciones de ma-
yor contundencia.

El consejero de Fomento e Infraestructuras, Jorge García Montoro, y el alcalde, Pedro Ángel Roca,  
visitan los trabajos de mejora del firme y de la seguridad de la RM-F26.  Ayto. Torre Pacheco

Reunión de trabajo entre el primer edil de Torre Pacheco, Pedro Ángel Roca, y el presidente del Gobierno regional, Fernando López Miras.  Ayto. Torre Pacheco

El regidor de Torre Pacheco, Pedro Ángel Roca.  Ayto. Torre Pacheco



46 17.03.25  LA VERDAD 

PUERTO LUMBRERAS 
 EFQ.  La alcaldesa de Puerto Lum-
breras, María de los Ángeles Túnez, 
y el concejal de Deportes, Antonio 
López, han informado de la salida 
a licitación de los trabajos de reno-
vación y mejora de diversos espa-
cios del municipio. 

Esta subvención busca la mejo-
ra de espacios y plazas públicas 
como la situada en la Avenida Re-
gión Murciana o el acondicionamien-
to y la mejora del espacio donde se 
celebra el tradicional mercado se-
manal de La Estación, en la Aveni-
da del Ferrocarril y el asfaltado y la 
renovación de calles como Barce-
lona, Moratalla y del Polideportivo 
Municipal, entre otras. 

Esta batería de obras de mejora 
procede de la concesión al munici-
pio de una nueva subvención de 
404.615,76 euros integrada en el 
Plan de Cooperación a las Obras y 
Servicios de Competencia, POS 

2024-2025, puesto en marcha por 
la Comunidad Autónoma de la Re-
gión de Murcia. 

«El Gobierno regional vuelve a po-
ner de manifiesto el compromiso 
con Puerto Lumbreras con esta nue-
va concesión del Plan de Coope-
ración a las Obras y Servicios de 
Competencia, POS 2024-2025, con 
el que se ejecutarán nuevas labo-
res de renovación y mejora de la ac-
cesibilidad en nuestro municipio», 
asegura la alcaldesa. 

Entre las reclamaciones históri-
cas del municipio destaca la cons-
trucción de las presas de Nogalte, 
Béjar y Torrecilla, el canal de la ram-
bla de Biznaga y un plan periódico 
de limpieza de los cauces.   

Además, el municipio también 
pide que se concluya la rehabilita-
ción del conjunto monumental de 
Medina de Nogalte, Bien de Interés 
Cultural, donde se integra el Casti-
llo de Nogalte y casas cueva, prin-

cipal referente del patrimonio his-
tórico y artístico de Puerto Lumbre-
ras que se ha consolidado como un 
de las fortalezas islámicas con ma-
yor atractivo del Levante español. 
En este sentido hay que destacar la 
dotación económica de 630.092 eu-
ros procedente del programa esta-
tal ‘2% Cultural’ que se suma a los 
50.000 euros concedidos por el Go-
bierno Regional para la recupera-
ción de este conjunto monumental. 

El Ayuntamiento insiste en la ne-
cesidad de crear un acceso directo 
que comunique el Polígono Indus-
trial de Puerto Lumbreras con la au-
tovía A-7 ya que el desarrollo de este 
espacio empresarial se encuentra 

en continuo crecimiento, el número 
de empresas que se integran es cada 
vez mayor y es de vital importancia 
la apertura de una vía directa que 
permita la salida de vehículos a la 
autovía y la consiguiente reducción 
de tiempos de desplazamiento. 

Por último, existe la prioridad de 
modificar el Plan General Munici-
pal de Ordenación de Puerto Lum-
breras, debido al crecimiento y de-
sarrollo experimentado por el mu-
nicipio «con el objetivo de llevar a 
cabo esta renovación y continuar 
trabajando en la mejora y moder-
nización urbanística, atendiendo a 
las necesidades y situación actual», 
apunta la alcaldesa. 

Otro de los proyectos en cier-
nes es la mejora y el acondiciona-
miento de la carretera de titula-
ridad regional que conecta el cas-
co urbano con el paraje natural Ca-
bezo de la Jara, incluido en la Red 
Natura 2000. 

Entre los proyectos ejecutados 
recientemente destaca la renova-
ción del alumbrado público del 
parque Augusto Vels, los trabajos 
de mejora del firme y renovación 
de señalética en carreteras y ca-
minos del municipio, la ampliación 
del cementerio municipal de San 
Damián, o las nuevas campañas 
de promoción del comercio y la 
hostelería local.

La alcaldesa de Puerto Lumbreras, María de los Ángeles Túnez, y la concejala Toñi Navarro pasean por el 
conjunto monumental de Medina de Nogalte, Bien de Interés Cultural.  Ayto. Puerto Lumbreras

PROGRAMAS. Puerto Lumbreras apuesta por  
la mejora y la modernización urbanística

Nuevo impulso al 
conjunto monumental 
de Medina de Nogalte

ULEA 
 EFQ.   Ulea se beneficiará de la nue-
va marca ‘Valle de Ricote Slow’, pro-
yecto que incluye una batería de ac-
tuaciones, como la creación de un 
sendero ecoturístico que atraviesa 
el término municipal. Además, Ulea 
acometerá la rehabilitación y pues-
ta en uso de la Casa de la Condesa 

de Villar Felices como centro de in-
terpretación del yacimiento arqueo-
lógico Salto de la Novia.  

Hay que recordar que las últimas 
mejoras en este yacimiento se en-
focaron en la puerta monumental de 
la muralla, conexión con el paso de 
ronda y acceso a la terraza superior. 

Se trata de un asentamiento de 

época tardorromana de entre los si-
glos IV y VI, con entidad de ciudad 
fortificada. Su uso no solamente se 
reduce a esta etapa histórica, sino 
que posiblemente hubo una ocupa-
ción durante la época ibérica y, pos-
teriormente, a lo largo del período 
andalusí, en el que se ubica la Pila 
de la Reina Mora. 

Por otro lado, los programas e 
iniciativas de los que se beneficia 
Ulea para evitar la despoblación si-
guen siendo protagonistas. Entre 
los proyectos sociales que más im-
pacto están teniendo destaca el 
programa ‘Renace’, que pretende 
fomentar la natalidad en el muni-
cipio y evitar así la despoblación. 
Estas ayudas consisten en la per-
cepción de 150 euros al mes des-
tinados al aumento de la población 
de cero a tres años, y de tres a seis 
años para consolidación de alum-
nado en el colegio Villa de Ulea y 
ayudar en la pobreza infantil que 
pudiese existir. 

También existen iniciativas para 
reducir la brecha digital a través de 
programas como ‘Era digital’, del 
que se beneficia Ulea, o la inversión 
de 22.601 euros del Gobierno re-
gional destinada en este caso a la 
adecuación, modernización y acce-

sibilidad del centro de personas ma-
yores del municipio. 

De igual forma, el colegio Villa de 
Ulea ha incorporado este curso un 
aula de 2 y 3 años gratuita, per-
mitiendo conciliar la vida familiar 
y laboral. 

La consejería ha destinado cerca 
de 44.000 euros en la adecuación 
del aula y a la construcción de aseos 
adaptados para los niños y niñas. 

Por otro lado, el municipio celebra 
que su huerta se haya librado del tra-
zado de la conexión de la desalado-
ra con el Azud, prevista en el ‘Ante-
proyecto de las obras y el Estudio de 
Impacto Ambiental de Intercone-
xión de las desaladoras de agua de 
mar de Interés General en la Cuen-
ca del Segura’. De esta forma, el ra-
mal de la infraestructura ya no atra-
vesaría el paisaje de la huerta tra-
dicional con la degradación que esto 
supondría.

PROGRAMA. El proyecto está incluido dentro de la iniciativa ‘Valle de 
Ricote Slow’, que también abarca la creación de un sendero ecoturístico

La Casa de la Condesa de Ulea 
acogerá el centro de interpretación 
del yacimiento Salto de la Novia
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El proyecto aportará al 
Ayuntamiento el primer 
año más de 5,5 millones 
de euros en impuestos 
(licencia de obra), así 
como 1 millón/año 
adicionales durante  
los 30 años de la vida útil 
del proyecto 

PUERTO LUMBRERAS 
 EFQ.  Carril Solar ultima los prepa-
rativos de su ambicioso megapro-
yecto en Puerto Lumbreras, una 
vez que lo ha adaptado a los re-
querimientos exigidos por el Ayun-
tamiento, desafectando así «to-
das las zonas de modernización 
de regadío y reduciendo en más 
de 180 hectáreas su extensión». 
De esta forma, la compañía de de-
sarrollo fotovoltaico sólo está a la 
espera de que el consistorio tra-
mite la licencia urbanística, un acto 
reglado que  no debe alargarse 
más allá del segundo trimestre de 
2025, para que el proyecto vea la 
luz definitivamente. 

Desde la compañía se recuerda 
que la puesta en marcha de la plan-
ta solar «beneficiará a corto, me-
dio y largo plazo de manera sobre-

saliente a la economía del muni-
cipio de Puerto Lumbreras en su 
conjunto». En este sentido, hay que 
destacar que el presupuesto que 
maneja la empresa Carril Solar para 
este proyecto ronda los 200 millo-
nes de euros en 2 años, «siendo el 
montante destinado para las em-
presas locales y de la comarca 
de cerca del 48% del total la inver-
sión», tal y como comunican.  

El proyecto de Carril Solar nace 
como alternativa de dinamización 
económica para el municipio, com-
plementando y siempre respetan-
do al sector agrario, «que de to-
dos es sabido, tiene un futuro  in-

cierto por la grave escasez de agua 
y condiciones climáticas cada vez 
más adversas en la zona, permi-
tiendo diversificar la economía lo-
cal y reduciendo la dependencia 
económica del municipio en una 
única actividad», aseguran. 

Beneficios para la 
economía local 
El proyecto redundará de forma 
importante en el municipio, co-
menzando por la aportación que 
tendrá en las arcas municipales, 
que ingresarán más de 5,5 millo-
nes de euros el primer año, una 

vez que el Ayuntamiento otorgue 
la licencia definitiva este primer 
semestre del 2025. Esta cuantía 
económica supondrá un impul-
so para el municipio, que podrá 
invertir en su patrimonio cultu-
ral, deporte,  ayuda a comercios 
y hostelería, servicios sociales, 
centros de educación, desarro-
llo del polígono industrial, fies-
tas o juventud, entre otras áreas 
que dependen directamente de 
la gestión municipal. 

Carril Solar recuerda que estos 
primeros 5,5 millones de euros tan 
solo serían la aportación inicial, ya 
que el Ayuntamiento de Puerto 

Lumbreras recibiría en torno a un 
millón de euros de forma anual du-
rante los 30 años de vida  útil del 
proyecto en concepto de BICEs. 
De la misma forma, la compañía 
está comprometida a seguir ayu-
dando, como ninguna otra empre-
sa en el Municipio, al deporte lum-
brerense, la cultura, las fiestas y 
las asociaciones de personas con 
discapacidad y servicios sociales 
(Adica, Aldea, Ciped, entre otras).  

De esta forma, Carril Solar de-
muestra su compromiso social con 
todos los lumbrerenses. De hecho, 
también recuerda que ha creado 
una Comunidad Energética (coo-
perativa energética) que benefi-
ciará con ahorros de energía de 
hasta el 40% a locales comercia-
les y ciudadanos que se adhieran 
a dicha cooperativa sin ánimo de 
lucro (info: gestión@celmng.es, 
WhatsApp 675291034). 

Creación de empleo 
De igual forma, el desarrollo y 
puesta en marcha del proyecto 
supondrá, según resalta la compa-
ñía, numerosos puestos de tra-
bajo fijos e indirectos que se crea-
rán. Así, en la fase de construc-
ción, que se prolongará durante 
18-24 meses, la compañía pre-
cisará entre 350-500 trabajado-
res, la mayoría del Municipio Lum-
brerense y la Comarca del Gua-
dalentín. En este sentido, desde 
Carril Solar llevan 2 años traba-
jando con la Fremm y el Sefcarm 
(Servicio de Empleo y Formación 
de la Comunidad Autónoma de 
Murcia), colaborando en la forma-
ción de desempleados de la zona 
de la Comarca del Guadalentín 
con el objetivo de que puedan tra-
bajar en el proyecto. Hasta aho-
ra se han impartido 11 cursos y 
más de 1,200 horas en formación. 

Una vez que la planta solar de 
Carril Solar esté en funcionamien-
to en el municipio, la instalación 
necesitará de 25 empleados fijos, 
pero, además, serán muchos los 
lumbrerenses que, a través de sub-
contratas, realizarán trabajos de 
desbroce, mantenimiento mecá-
nico y eléctrico, limpieza de pane-
les o seguridad para la compañía. 

Por último, «resaltar que la prio-
ridad de la empresa es contar 
con las empresas de Puerto Lum-
breras, así como trabajadores 
censados en el municipio», inci-
den desde la compañía. 

La compañía recuerda que to-
dos aquellos interesados pue-
den enviar su Cv al email: 
rrhh@carril-solar.com.

El proyecto fotovoltaico de Carril Solar en Puerto Lumbreras supondrá 
grandes beneficios para el municipio, según recuerda la empresa.  C.S.

PUERTO LUMBRERAS

Carril Solar, un revulsivo para la economía, 
la modernización, el desarrollo industrial  
y energético de Puerto Lumbreras

Con más de 35 millones 
en impuestos directos 
al municipio, ningún 
otro proyecto ha tenido 
un impacto tan 
sustancial en Puerto 
Lumbreras

REVALORIZACIÓN. La puesta en marcha del nuevo proyecto energético «generará empleo de 
calidad y un próspero futuro a la juventud y, en general, a todo el municipio», asegura la empresa
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YECLA 
EFQ. Yecla ha iniciado una nueva era 
en su camino por la aprobación no 
solo de la Agenda Urbana 2030, que 
contempla una serie de proyectos 
de ciudad que han sido ordenados 
según la estructura y el marco es-
tratégico de la Agenda Urbana Es-
pañola, sino también del Plan de Ac-
tuación Integrado (PAI) denominado 
‘Yecla Avanza’, con un presupuesto 
de gasto de 14,5 millones de euros. 
Tras este paso, el Ayuntamiento ha 
formalizado la solicitud de una ayu-
da del Fondo Europeo de Desarro-
llo Regional (Feder) por el importe 
total del PAI, acogiéndose a la con-
vocatoria dedicada al desarrollo ur-
bano sostenible, Feder 2021-2027.  

Este plan contempla cinco actua-
ciones prioritarias que buscan me-
jorar la infraestructura urbana, la ac-
cesibilidad y el desarrollo económi-
co. Entre los proyectos más desta-
cados de la convocatoria de subven-
ciones, se encuentra la renovación 
del complejo deportivo de ‘La Cons-
titución’ para modernizar el propio 
campo de fútbol, además de dotar-
lo de nuevas instalaciones como gim-
nasio, museo, salas de conferencias, 
cafeterías y otras actuaciones que 
contribuyan a dinamizar la zona don-
de se encuentra ubicado. 

Otra de las intervenciones clave 
será la urbanización de la calle Te-
jeras a través de la construcción de 
aceras, instalación de alumbrado pú-
blico y asfaltado, con el fin de poten-
ciar la actividad empresarial de esa 
zona. Del mismo modo, se ha inclui-
do la creación de un ‘hub’ empresa-
rial, un interconector de negocios 
donde las empresas puedan crear 
sinergias y se promueva la forma-
ción de calidad que demanda el te-
jido industrial del municipio. 

El PAI también prevé la amplia-
ción de la Casa Municipal de Cultu-

ra en las dependencias del antiguo 
colegio San José de Calasanz, po-
sibilitando la creación de nuevas sa-
las de estudio, la ampliación de los 
fondos bibliográficos y la construc-
ción de un salón de actos de mayor 
capacidad, dando así respuesta a la 
rica actividad cultural y social de Ye-
cla. Por último, se ha solicitado fi-
nanciación para la creación de un 
aparcamiento disuasorio con siste-
ma de gestión digitalizada. 

Calle Hospital y su entorno 
Lo que sí ha comenzado ya son las 
obras de mejora y accesibilidad en 
la Calle Hospital, que contemplan 
la pavimentación y asfaltado de un 
tramo de 230 metros lineales, con 
una superficie total de 1.720 m², in-
cluyendo 1.000 m² de aceras. Igual-
mente, para mejorar la estética y 
funcionalidad de la calle, se insta-
lará piedra de características simi-
lares a las calles contiguas, además 
de la plantación de árboles de hoja 
caduca sin fruto y la instalación de 
bancos en determinadas zonas de 
descanso, creando un entorno más 
seguro, accesible y agradable para 
los ciudadanos.  

La ejecución se extenderá duran-
te aproximadamente hasta mayo y 
se desarrollará en dos fases para 
minimizar las molestias a los veci-
nos: la primera entre las calles Maes-
tro Polo y Jabonería, y la segunda 
entre las calles Jabonería y Pintor 
Miguel Palao. 

Además, el Ayuntamiento de Ye-
cla ha anunciado la contratación del 
proyecto de aparcamiento disua-
sorio a escasos 300 metros del cen-
tro neurálgico de la ciudad, situado 
en la calle Perales. Un proyecto que 
prevé la creación de más de 320 
plazas en terreno municipal de más 
de 9.000 metros cuadrados. 

Urbanismo, economía, deporte y 
cultura marcan el futuro de Yecla

COMPROMISO. La modernización de ‘La Constitución’, la urbanización de 
la calle Tejeras y la creación de un ‘hub’ empresarial, entre las prioridades

La alcaldesa, Remedios Lajara, explica los trabajos en la calle Hospital de la ciudad.  Ayto. Yecla

El Pleno aprueba el PAI ‘Yecla Avanza’.  Ayto. Yecla


